
s.

El ex presidente del Gobierno de España apareció por primera vez en un acto político tras doce años 
de silencio, lo que aprovechó Aznar para arrogarse la herencia de “la tarea que iniciaste hace 25 años”

Suárez González y Aznar auxilian a Suárez 
Diana al que Bono aventaja en 20 puntos

El pasado viernes 2 de mayo, el presiden
te del Gobierno, José María Aznar, y el 
ex-presidente Adolfo Suárez González, 
arroparon al candidato del PP a la Presi
dencia del Gobierno regional, Adolfo Suá

rez Illana, en la presentación de la candi
datura autonómica de Albacete, demarca
ción por la que se presenta Suárez Illana. 
Unos días antes, se conocía una encuesta 
que arrojaba una diferencia de más de 20

puntos en favor del actual presidente del 
Gobierno regional y candidato a la reelec
ción, José Bono. Ambos acontecimientos 
han servido de especulación en los menti- 
deros políticos de la región. (Pags. 4 y 6)

El escritor Félix 
Grande presentó 

en su tierra su 
última novela

El escritor tomellosero Félix Gran
de, presentó en el Auditorio del 
Museo López Torres su última 
novela, “La balada del abuelo Pa
lancas”, un libro autobiográfico 
que, según el autor, “debía a To- 
melloso, y en el que todo lo que 
se describe está basado en la rea-
lidad”- (Pag. 11)

El Pabellón Ferial de Ciudad Real 
acoge hasta el próximo día 11 la 
segunda edición de la Feria Na
cional del Vino (FENAVIN), un 
evento organizado por la Diputa

ción Provincial de Ciudad Real en 
el que se dan cita más de 500 bo
degas y cooperativas de España y 
más de 250 disgtribuidores e im
portadores. (Pag. J7 a 47)
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B o n o  p u so  la  p r im era  p ied ra  
d el H o sp ita l d e  T om elloso

El presidente de 
Castilla-La Man
cha, José Bono, 
puso la primera 
piedra del futuro 
Hospital General 
de Tomelloso, un 
edificio que “no es 
un regalo sino una 
conquista de los que han hecho 
posible este logro, tras varios años 
de reivindicación” afirmó Bono, 
que fue recibido por numerosos 
vecinos de este municipio man-

chego. El Gobier
no regional inver
tirá inicialmente 35 
millones de euros 
(alrededor de 5.800 
millones de pese
tas) en el centro 
hospitalario, que 
tendrá 224 camas. 

En fechas anteriores, el presiden
te regional colocó las primeras pie
dras de los hospitales de Villarro- 
bledo y Almansa,

(Pags. 14 y 15)

Educación
211.000 escolares 
tendrán el próximo curso 
libros de texto gratis
El próximo curso escolar más 
de 211.000 alumnos de Casti
lla-La Mancha tendrán libros de 
texto gratuitos al extenderse el 
programa de Gratuidad de Li
bros de Texto y Materiales 
Curriculares a todos los estu
diantes de enseñanzas obliga
torias. (Pag. 30)

Sociedad
La región contará con 
un Instituto de la 
Juventud
El consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas, ha anuncia
do la creación de un Instituto 
de la Juventud, enmarcado 
dentro del segundo Plan Joven 
de Castilla-La Mancha.

(Pag. 28)

Cultura
Tirso centrará las 
Jornadas de Teatro 
Clasico de Almagro
La figura y obra de Tirso de 
Molina serán el eje de las XXVI 
Jornadas de Teatro Clásico de 
Almagro (del 8 al 10 de julio).

(Pag. 32)

Albacete
Barreda inauguró el 
Instituto de
Secundaria N° 14

(Pag. 7)

Ciudad Real
La Junta aporta 42 
millones para los 
accesos al Aeropuerto

(Pag. 9)

Cuenca
Los ecologistas piden 
replantear la carreterra 
de la Hoz de Júcar

(Pag. 20)

m m n ara
80 millones para el 
proyecto del Fuerte 
de San Francisco

(Pag. 22)

Toledo
Gil entregó 109 
viviendas para jóvenes 
en el Polígono

(Pag. 26)
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NNGGylaguerra
Nuevas Generaciones de Alcázar

Desde MNGG rechazamos tocio tipo de 
violencia, pero no hacer nada no asegura 

la paz; quedarse al margen, ocasiona mucho 
más daño a la larga. El Gobierno del Partido 
Popular no ha hecho sino continuar con su 
política antiterrorista, como lo demuestra no 
sólo la detención del terrorista en Bagdag, 
Abbu Abeba, protegido por el régimen Iraq, 
sino además el derrocamiento de uno de los 
mayores terroristas mundiales, que era 
Saddam Hussein, logrando con ello la libe
ración del pueblo Iraquí de la tiranía y opre
sión del gobierno de Iraq.

Por otro lado, entendemos que por su
puesto que hay marco legal suficiente para 
iniciar el ataque a Iraq. Existe una resolución 
por parte del Consejo de Seguridad de las 
Naciones Unidas, la 1441 que ha sido incum
plida sistemáticamente, durante 12 años, por 
parte del régimen Iraquí. Prueba de ello es la 
obstrucción sistemática a la labor inspectora 
y la expulsión de quien debía de llevar a cabo 
dicha inspección.

Doce años de intentos diplomáticos mun
diales son tiempo suficiente para llegar a un 
acuerdo, con. el fin de garantizar la paz y Ja 
seguridad internacional, que es, en definitiva, 
lo que demandarnos los ciudadanos.

Lamentamos la hipocresía y el oportu
nismo irresponsable extendidos por parte del 
PSOE, con la única finalidad de captar un 
puñado de votos. Contradiciéndose así mis
mos, con la postura que mantuvo el mismo 
partido en la Guerra del Golfo y con el apoyo 
incondicional a la guerra de Kosovo, y esto 
no es una justificación de que haya habido o 
no guerra, es, simplemente, la exigencia de 
que sean coherentes en su forma de hacer po
lítica. Ahora Jos que enarbolan la bandera de 
la paz, son los misinos que hace unos años 
enviaban soldados de reemplazo españoles a 
la guerra del golfo y a la antigua Yugoslavia.

Condenamos la doble moral de JJSS. Pro
bablemente si fuese el PSOE el que estuviese 
en el Gobierno habría apoyado de igual forma 
el ataque a Iraq, o quizás, en. vistas de la cer
canía. de las elecciones locales, habrían dado 
marcha atrás, puesto que dicho partido no es 
muy dado a las medidas impopulares, pero 
que son necesarias para el progreso de la paz 
y la libertad. Lo cual refuerza a nuestro go
bierno con la postura que ha tornado, con la 
política coherente del Partido Popular. El ob
jetivo del Gobierno va mucho mas allá de ga
nar elecciones, sigue luchando por las liberta
des de las democracias.

No hemos visto manifestaciones multi
tudinarias en contra de las lapidaciones, de la 
dictadura de Cuba, y otras muchas guerras 
que hoy en. día existen en el mundo, Pero solo 
les interesa llevar la pegatina de “no a la gue
rra” en tiempo de elecciones. Una agrupación 
política y juvenil, que enarbola en su logoti
po la estrella de cinco puntas y el puño en 
alto, símbolo del mas rancio comunismo an
quilosado en el pasado, no nos va a dar lec
ciones de libertad. ¿Hablamos de los millones 
de personas asesinados por Stalin? Para es
tar en contra de la guerra, no hay que dejarse 
llevar por el fácil oportunismo mediático de 
la pegatina.

La bajeza moral de Juventudes Socialis
tas lleva a hacer una absurda comparación
entre la postura lomada por el Partido Popu
lar y ETA en el asesinato de Miguel Ángel 
Blanco, y le liemos de recordar a esta agru
pación, que no fue el Partido Popular el que 
organizó el GAL, no fue el Partido Popular 
quien secuestró a un ciudadano francés por 
error.

En definitiva, desde NN.GG estamos en 
contra de la hipocresía juvenil socialista, de la 
irresponsabilidad política, de la inseguridad 
internacional, y estamos a favor de la paz, de 
la seguridad y del cumplimiento de la legali
dad internacional.
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E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

José Manuel Rodríguez 
Carretero, diputado regional

Hernández Perlines, consejero 
de Ciencia y Tecnología

María Teresa Esteban, 
presidenta de la C M  de Trilio

León Trkiño, presidente de

- QUE PASEN P0 M 
VENTANILLA

Según ha informado d  secretario 
prime-rodo las Cortes de Castilla- :j 
La Mancha, Mario Mumllki, un 
total do i 4 candidatos de! PP no 
han presentado la declaración de 
bienes, rentas y actividades a la 
qKit: están obligados por primera 
ve7.cn unos comido;: autonómi- '

Cotic.rciaiii.ente, los que m  
han presentado la declaración
son: Pilar Martínez, Juan Mú- ■ 
clesío Cebrián, Francisco JL, ;
ilSI

p e ro , Aníorao j.  Lacas, Car-
íilKMI
Hita Gutiérrez, por Ciudad 
Peal. Pues que pasen por venta
nilla.

f NT1KMET EN EL 
ÁMEAMUMAL

La Consejería de Ciencia y Tec
nología, en colaboración con la 
compañía eléctrica Iberdrola, ha 
puesto en marcha una experien
cia de acceso a Internet a través 
del cable de tensión eléctrica 
(TLC) para comprobar la viabili
dad de este sistema tecnológico 
en La Puebla de Montalbám 

Con este proyecto piloto,

de Fon nación Profesional y en el 
domicilio de diferentes usuarios, 
se. pt oí ende comprobar que Ja tec
nología PLC permite facilitar ef -
.:gcCiNó:'fe^
etfSü de redes de área loca! en un 
entorno rural, complementando 
el servicio con el que. presta la 
tecnología ADSL.

mero:.: que se desarrolla en Espa
ña, es digno del mayor de los

M M n n n H M M

■ ■ ■ ■ ■ ■ i —

: La organización ecologista inter
nacional Greenpeace ha denun-

permitir que la central nuclear de 
Trillo continuara funcionando 
después de ser delectada una fuga 
y no informar a ese consejo hasta 
el día 21, después de que fuera 
denunciado un día antes por la 
organización ecologista, “de-i 
muestra de que prima los intere
ses económicos por encima de los 
de seguridad, Jo que es verdade
ramente inadrnisi ble’ ’.

.Además, Greenpeace critica 
el pésimo tratamiento informati
vo dei CSN sobre los ternas de su 
responsabilidad. “Sobre- todo .di
cen- desde que María Teresa Eso 
leba» Bolea asumió la presiden
cia de ese organismo”.

Más claro agua.

llllii i BllMÍBiBiiBHillt

Aeropuertos SL y de Ja Cámara 
de Comercio de esa provincia,

manifestadoen el acto de presen-

nico de ía terminal del futuro ae
ropuerto cíudadrealeño, estar;
preocupado el nacimiento de un 
aeropuerto ele carga en La Roda 
(Albacete). No obstante se mos
tró confiado en el proyecto, aun-

camino” que ahora es seguido por 
oíros, algo que, en todo caso, con
sideró que “es propio de esta tie
rra”. En todo baso, León Tri vino 
dijo que nadie va a poder negar el 
esfuerzo realizado por todos en

Y es que, claro, van a ser: 
muchos aeropuertos.
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L A V E R B E N A

En campaña electoral, mien 
fias se “bombardea” con 

propaganda interesada, y unos
Unos y otros

y otros prometen el oro y el moro hasta la saciedad, abundarán los desca
lificativos entre los protagonistas que habrá que oírles. Todo por captar el 
favor de los votantes. Lógico. El efecto de la campaña se adivina; recordar 
al ciudadano el derecho y el deber de ir a votar, y eso es estupendo.

Por mis orígenes manchegos, y residiendo en Cataluña, todo lo que 
afecte a mi tierra, tenga la trascendencia que tenga, me interesa. De ahí que 
reciba a domicilio este periódico semanal paira estar suficientemente infor
mado.

Hace unas semanas, ya en precampaña electoral, en televisión espa
ñola (TV-1), intervino como invitado a la entrevista matinal el señor Suá- 
rez Ufana, cabeza de lista del PP castel 1 ano-manchego. Tuve tanto inte
rés en oírle que me dispuse a anotar lo que dijese, que antes no hubiera 
oído. Pensé que al ser un hombre joven, hijo de quien es, nuevo en estas 
lides (no se lea esto con segundas, por favor) respondería a los periodistas 
con una disposición también nueva. Esperaba de él un discurso que atra
jese el interés de los manchegos, particularmente a los de generaciones

ANDRÉSCAÑAS
■»■»■■■■—«— ■

jóvenes a partir de la suya, pero no. 
No anoté nada de lo que dijo, ya que 
coincidía con las críticas que se vie

nen haciendo respecto de su capacidad oratoria y su deslavazado discurso.
El señor Suárez será un hombre rico (las mujeres dicen que hasta 

guapo), tendrá aficiones muy de nuestros pueblos, incluso será una buení- 
sima persona ¡Líbreme Dios de dudarlo!. Pero, aún, con todas y tan bue
nas calidades parece poco para gobernar una Comunidad de cinco provin
cias en la que un alto porcentaje de municipios carecen -según dijo él- de 
luz eléctrica y agua potable. Confieso que eso sí lo anoté, porque creí que 
La Mancha de la luz de candil y agua de pozo ya era historia. Acostumbro 
a ir casi todos los años y cada vez que voy me parece más hermosa y 
moderna. Claro, que a lo mejor él se refiere a una Mancha que yo no he 
visto y por tanto no conozco.

No obstante, si todo eso que dice el señor candidato del PP fuese 
cierto, tras tantos años de gobiernos progresistas en la Comunidad man- 
chega, de poder votar en mi lugar de nacimiento, mi voto llevaría implícito 
la exigencia de remediar urgentemente tales carencias, sin importarme de
masiado el color político de quién se comprometa y lo cumpla, claro.
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Palabras “mayores ”

Luis De Grandes, portavoz da! 
PP en sí Congreso

.JUEGA EL CIELO
El portavoz cíei PP en el Congreso 
de los Diputados, Lilis De Graa- 
des, descarriló de las vías de ía ra
zón y aprovechando que estába
mos cu pinna guerra no declarada, 
acusó a Bono de demagogo y pan
cista. por decir -que recurrir a la gue
rra de Irak en periodo de campaña 
electoral puede tener “algún ribete

De Grandes subrayó qm  las 
palabras del presidente de Casti
lla-La Mancha constituyen “una «, 
presión demagógica' de un ""per
sonaje" que más que tener “legiti-

un pancista conocido’', esto es, “al
guien que busca su provecho mate
rial y comodidad de forma hahi-

Fago, corno Portavoz del Gobier
no de aquí, no tuvo más remedio 
que tachar ai ajcarreilo de “extre
mista, nervioso y con un talante

para García-Page esto es “un claro 
síntoma de que está preparando el
terreno para suceder a Adolfo Suá- 
rez como candidato a la Jimia a 
partir del 26 de mayo’", que ya se 
sabe que ssei despertar del dúielec-

profunda preocupación no sea que
| | | p ^
jifgandpo el cielo, Al eterno nos re
ferimos.

Gonzato Payo, primer presidente 
dei Ente pre-autonómico

■ ■ ■ ■ i

La Real Academia de Bellas Artes 
y Ciencias Históricas de Toledo 
celebró en el Salón de Mesa una 
sesión pública y solemne en Ja que 
se rindió un homenaje ai recordado
liplllilM pllftM llliiili
■ pre si d ente del • Ente pre-au tono mi-; 
co y diputado nacional y regional 

Ante la presencia del alcalde de

jeado fue el académico secretarlo

Rafael Sandio por indisposición 
momentánea. Alba calificó a Payo 
de “hombre de la Ilustración, per
sona de talento y talante i lustra
dos”, Después, habló Guillermo 
SantaciTO, para evocar tres aspec
tos de su relación permanente con 
Gonzalo Payo, relativos a ios mo
vimientos libres de la tierra, a Jal 
oncena con cimbeles y ai tiro olím
pico, En su turno. Femando Po-

do menos de su dedicación como 
pintor que de sus otras activida
des, habiendo dado vida a numen>-

den contemplar espléndidos paisa
jes y otros motivos rurales, así 
como sagerentes nemas urbanos de 
Toledo, Félix cid Valle cerró las 
intervenciones comentando io poco

misma persona aptitudes para las

un acto para el recuerdo.

industria y Trabajo

Araee.lt MVjfioz, en representación; 
de ía Consejería de Industria y 'Ira- 
bajo, recibió las pasadas semanas

ia Federación de Empresas de Eco
nomía SocHí, Kscnics, deiiíru de la 
segunda edición de los Premios de; 
Economía Social; í jjr galmriónqtfr-.; 
según los organizadores responde! 
a “la labor que viene desarrollando 
fa Consejería en favor de Ja econo
mía sudar.

“ejemplar” a Peemos por la defen
sa que realiza de los míe roses y set-

¡ÍHill¡BI®ÍÍiilílliM®MllÍittii^
! Í | ^ ^ ^ p | | g Í | | | ® P Í I Í  

Jumo al premio institucional 
otorgado a la Consejería se entregó 
d  premio a ía mejor trayectoria em
presarial fue concedido a Losa! Stt-

Solana (Ciudad Real). El premio a 
la innovación tecnológica recayó en 
Impeler S. A,. I„ domiciliada «ai
Azuqueca de Henares (Guadalaja.

rali vos fue para 1V1. Carmel!; Ro-

J»an X%III de Recas, cu Toledo, 
Los galardones fueron entrega

dos durante eí acto, de presoiuaeíón
de la marca de confección “Sober
bia'”', un proyecto de moda para

ddgmiz Mosquera, esposa de 

Cundió ia felicidad.

Este fin de semana -ei viernes 16- se va a dar ia 
salida a la campaña electoral de las elecciones au
tonómicas y  municipales qm  tendrán lugar ei últi
mo domingo de mayo. Atrás ha quedado una pre
campaña en ia qm, más de una vez, hemos oido 
palabras “mayores”, es decir, insultos qm  llenan 
de asombro y desprecio a  la gran mayoría de ios 
ciudadanos.
Ello no impide que ios políticos qm  se amparan en 
éste feo estilo dejen de ser ios primeros en advertir
de las maldades qm  esperan de los contrincantes. 
Hasta tai punto es un hecho comprobado a lo largo 
de todos ios procesos electorales democráticos a 
los que hemos asistido, qm  suele se habitual qm  
quien clama por el juego limpio sea el primero en 
saltárselo.
Pues bien, estamos a tiempo de que todos ios can
didatos hagan un examen de conciencia y se pro
pongan seguidamente practicar el juego limpio ver
bal y, claro está, físico.
Sería conveniente que en estos quince días se afa
nen por dejar claros sus proyectos para mejorar la 
vida de los ciudadanos a los que dicen dispuestos 
a servir y se olviden de actuar de ventilador de los 
defectos de sus competidores, dejando, en todo 
caso, a la Justicia que deslinde ai delincuente del 
candidato honrado, ' .
Seguro que. de actuar así, todos, agradeceremos.a 
los que mañana nos van a representar que hayan 
servido para despejar nuestras dudas “vendiéndo
nos” ia verdad de sus intenciones»q u e  mañana, una 
vez superada la jornada electoral, pondrán en prác
tica.
De seguir meticulosamente este proceso de bue
nas formas e.intenciones, quizá nos sea a todos 
más fácil disculpar errores que seguro cometerán 
a lo largo de los cuatro años de mandado qm  les 
esperan y  nos esperan.

"Ese Sancho no eres 
tú; porque no sólo no 
eres buen callar, 
sino mal hablar y  
mal porfiar..." > CX

Al® W%

. P U N T O GEMA MARTÍNEZ LAMPARERO

I a Asociación de Cerveceros de España, ha en- 
«Jcargado un estudio Ipsos- Eco Consulting para conocer “a

través de una costumbre tan arraigada en la comunidad como es 
salir a tomar una cervezas, quiénes son los personajes más popu
lares en Extremadura”. Pues bien, los tres elegidos para compartir 
caña y tapa, entre el centenar de nombres apuntados por los 
extremeños, han sido; Raúl, el futbolista dei Real Madrid, (23,6%), 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra, presidente de ia Junta de Extre
madura (18,2%), y ei presidente del Gobierno, José María Ax
ilar, (13,6%).

Generalmente este tipo de estudios se realizan para ser publi
cados en los medios y de paso publicitar al que encarga el estudio. 
Son como Jas encuestas de intención de voto, que estamos cono
ciendo estos días, para las municipales de finales de mayo. Con
feccionadas más para influir en Ja opinión pública que por mero 
rigor informativo. Pura añagaza para indecisos, porque las en-

Irse de cañas
cuestas fiables suelen ser las de consumo interno que maneja cada 
partido, y no las que podemos ojear en los medios.

Pues bien, el subtexto del informe de los cerveceros es eviden
te: ni la cerveza es una bebida cualquiera, ni uno no se va con 
cualquiera de cañas. Ya se sabe que ciertas bebidas como el vino 
o la cerveza, forman paite de nuestros usos y costumbres. Así 
por ejemplo, hasta que no nos invitan a unas cañitas, no se nos 
abren las puertas de la comunicación informal de cualquier organi
zación o institución. No son los rumores compartidos en la 
fotocopiadora los que hacen al nuevo dejar de serlo, sino las 
confidencias de los veteranos al frescor de Ja espuma. (Algo que 
por cierto, es sibilinamente aprovechado en algunas empresas 
para fomentar sus valores “culturales”).

Por otra paite, Ja cerveza es una bebida con solera, ya la

conocían los babilonios hace cuatro mil años antes de Cristo; si 
bien entonces se consideraba un regalo de los dioses, además de
ser utilizada como ofrenda en los cultos y liturgias, y de tener una 
función de comunicación con lo divino. En este sentido, creo que 
algo de esto tiene haber quedado en el inconsciente colectivo, si 
nos atenemos a la respuesta dada por los extremeños. Alguna 
reminiscencia de aquello debe quedar, cuando a la hora de elegir 
compañero de cañas, no dudan en invocar a Raúl, uno de los 
nuevos dioses. Sin embargo, la elección de los políticos -Ibarra y 
Aznar-, en mi opinión, tendría más que ver con la tradición medi
terránea del agora, la cultura de las apariencias, con nuestra “dis
posición-retórica y teatrera"’, nuestro gusto por las “inútiles dis
cusiones” a la que hace referencia Pedro Yoltes, cuando habla de 
los españoles.

En fin, compartir cháchara y saludable cerveciia puesta, con 
ios que parten el bacalao, mientras ves y eres visto.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #546, 2/5/2003.



U L
Según una encuesta encargada por la Junta que indica además que un 81,6 por ciento respalda la gestión 
del presidente de Castilla-La Mancha, José Bono .

E l P S O E  obtendría su  sex ta  m a y o r ía  absoluta 
c o n  2 0  p u n to s  d e  d ife r e n c ia  so b re  e l P P
El Partido Socialista de Castilla-La M an
cha obtendría su sexta mayoría en los 
próximos comidos autonómicos y munici
pales, según la encuesta encargada por la 
Junta de Comunidades a la  empresa 
Synovate y que señala que el PSOE ob~

El estudio socio-político realizado 
por la Junta de Comunidades en
tre el 28 de febrero y el 18 de mar
zo, demuestra que el 62,2 por cien
to de los castellano-manchegos 
prefiere al candidato socialista,
José Bono, frente al 19,7 por cien
to que elige al candidato de Parti
do Popular, Adolfo Suárez Illana.

Otro dato relevante de este 
orí11<!ío '-s lo sriendo ;¡ la iníen 
cióif T  voto la p;o/iütjdad d d  
t andidalo y la simpatía que en el 
caso de i P,‘>OP leeibe d  72,4 poi 
d e n tó  del respaldo de ios 
'•Honestados, mientras que d  29,9 
por cu uto lo hace pot el Partido 
Popular y d  2,9 por denlo votaría 
<i izquierda Unidad.

En este sentido, el consejero 
Portavoz, Emiliano García-Page, 
indicó r¡ puniera /aha ación 
que puede hacer el Ejecutivo re
gional dé los datos de la encuesta 
es de “satisfacción” y también de 
“prudencia”, ya que según expli
có “la mejor encuesta es la del 25 
de mayo”. En esta línea, García- 
Page remarcó que lo importante de 
la encuesta -que tuvo un coste de 
J 2.000 euros- es que “los castella- 
no-maneíiegos mantienen un alto 
nivel íle valoración hacía d  presi
dente Bono” y crece el nivel de 
expectación electoral que levanta 
el presidente Bono.

tendría el 52,4 por ciento, frente al 29.9 
del Partido Popular y el 2,9 por ciento de 
Izquierda Unida. D urante la presentación 
de los datos de esta encuesta, los conseje
ros de A dm inistraciones Públicas y Por
tavoz, M aría del C arm en Valmorisco y

Em iliano García-Page, no dudaron en ca
lificar que este es “un estudio en profundi
dad” que dem uestra que un 81,6 por cien
to de los castellano-m anchegos aprueban 
la gestión desarrollada por el presidente 
de Castilla-La M ancha, José Bono.

“El mejor aval”
Pata García-Page, estos resul

tados son “el mejor aval” a la la
bor que está desarrollando el pre
sidente Bono, ya que los datos de
muestran que de cada 10 perso
nas, ocho aprueban la gestión del 
presidente autonómico.

En cuanto a la calificación que 
merece la actuación de i Gobierno 
de Castilla-La Manchaos precisa
mente la atención a Jos mayores, 
con un 65,5 por ciento el que ma
yor respaldo recibe, seguido de 
Educación con el 65,5 por ciento; 
las Carreteras con el 03 por ciento 
y la Sanidad con el 62 por ciento.

También se les interrogó a los 
encuestados sobre cual cree que 
es el principal responsable de la 
gestión de cada una de las áreas 
como pueden ser Educación, Em
pleo, Seguridad d u d ad  ana. En 
este sentido, el 60 por ciento res
pondió que es precisamente el 
Gobierno de España el encargado

l l

de dar soluciones a los problemas 
de desempleo; la Seguridad ciu
dadana (34,6 por ciento), mientras 
que la Educación un 53,1 por cien
to y la Sanidad con 57,6 por cien
to consideran que debe solucio
narlo el Ejecutivo regional.

También se pregunta cómo 
puntuaría la actuación de cada 
uno de los Gobiernos. El Gobier
no de Castilla-La Mancha recibe 
un 6,9 por ciento, seguido del Cen
tral con 5,2 por ciento y el Ayun
tamiento con 5,8 por ciento.

Otra respuesta concedida por

los entrevistados es que el 81,3 
por ciento aprueba la gestión del 
Ejecutivo autonómico, seguido 
del 13,4 por ciento que desaprue
ba la labor desarrollada. Mientras 
que un 42 por ciento desaprueba 
la gestión del Partido Popular.

Preguntados por el destino de 
su voto, el 43 por ciento de los 
encuestados afirma que votaría al 
PSOE, frente al 22,7 por ciento que 
votaría al Partido Popular. Izquier
da Unida obtendría el 1,7 por cien
to. Respecto a la ‘‘simpatía” expre
sada por los encuestados, un 29,1

: Foto: Alvaro Ruiz

por ciento se decanta por el PSOE, 
un 22,5 por ciento por el PP y el 
3,6 por ciento por ÍU.

En relación al voto emitido en 
las elecciones autonómicas de 
1999, el 40,3 por ciento de los 
encuestados afirmó haber votado 
al PSOE, mientras que el 23,2 lo 

1 hizo por el PP y el 2 por ciento por 
Izquierda Unida, lo que reflejaría 
un avance en todos los casos. El 
porcentaje de quienes no votaron 
en 1999 (12,3 por ciento) se redu
ciría hasta el 5 por ciento de cara 
al 25 de mayo.

El presidente región
a seguir trabajando más por los casíe! 1   — ~~ ----- ”

B ono acep ta “con hum ildad” el sondeo y 
n iega su m archa a M adrid  si gana

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, dijo que 
acepta ‘Ton humildad” el últi
mo sondeo que le da wn amplio 
margen de victoria en las próxi
mas elecciones y le coloca como 
el político mejor valorado en la 
región y negó que se vaya a mar
char a Madrid sin acabar la le
gislatura si gana estos comicios.

Bono afirmó que a pesar de 
los buenos datos que atribuye al 
PSOE el estudio sociopolítico 
encargado por la Junta, debe 
inihajar mas por los castellano-manchegos, sin 
tener en cuenta al partido político que voten y

so con Castilla-La Mancha,
“Mi compromiso es con esta 

tierra y no es ni con mi partido 
ni con Madrid”, aseveró Bono, 
quien aspira “a ser, ahora mis
mo, el presidente de todos ios 
castellano-manchegos”. Respec
to a los próximos días de cara a 
las elecciones. Bono señaló que

tío “con intensidad”, como has
ta ahora, porque las elecciones 
“no son un premio que se obtie-

ni se pierden en quince días”,

Romero: “La 
única encuesta 
válida es la 
del 25-M ”

Rosa Romero.

La secretaria general del PP en 
Castilla-La Mancha, Rosa Ro
mero, dijo en Ciudad Real que 
no cree en las encuestas, ya 
“que la única válida es la que 
se producirá el 25 de mayo” y 
añadió que hay sondeos “para 
todos los gustos, así que el 
que quiera autocomplacerse 
con ellas, allá él”. Romero se 

' refirió así al estudio socio-po
lítico elaborado por la Junta.

La dirigente del PP y cabe
za de lista a las elecciones au- 
. tonómicas por Ciudad Real re-. 
; cordóRúe “hemos visto el fra
caso de las predicciones en 
otras consultas, de modo que 
para nosotros el único■ dato 
real es el respaldo que está te
niendo nuestro candidato en 

- todos los pueblos que visita”.
Romero hizo estas declara

ciones durante una rueda de 
prensa en que indicó que su 
partido estudia presentar un 
recurso ante la Junta Electoral 
por lo que considera “uso elec- 
toralista de los fondos públi
cos por parte de la Junta”. Ro
mero se refirió al buzoneo de 
trípticos y publicaciones edi
tadas por el Gobierno regional, 
en las, según Romero, “se atri
buyen incluso logros que no 
son suyos”. .

Por otro lado, el presiden
te regional del P, José Manuel 
Molina, aseguró que no. hay 
que hacer caso a ningún son
deo electoral, porque la en
cuesta que cuenta más “es la 
de los ciudadanos en las ur
nas y el trabajo” y dijo estar 
seguro de que el 25-M “ten
dremos resultados muy impor
tantes para las ideas que de
fendemos”.

José Manuel Molina ase
guró que el 25 de mayo los elec
tores votarán lo que estimen 
conveniente, pues no tienen 
un criterio predefinido en su 
voto y no están sujetos a 
condicionantes y, por tanto, 
pueden ejercer este derecho 
libremente.
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CONSEJO DE GOBIERNO

También se ha autorizado la promoción de polígonos industriales en diez 
municipios de la provincia de Ciudad Real

Aprobada una inversión de 12,7 millones 
de euros para la construcción de viviendas
El Consejo de G obierno de Castilla-La M ancha 
ha aprobado la  construcción de 108 viviendas 
de protección oficial y un centro de día para 
m ay o res  que  su p o n d rán  u n a  in v e rs ió n  de

12.722.793 euros. Las viviendas, 108 en total, 
se construirán en G uadalajara, A lbacete y To
ledo, m ientras que el centro de día para m ayo
res estará situado en G uadalajara. .
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A propuesta de la Consejería de 
Economía y Hacienda, también se 
ha autorizado encargar al Institu
to de Finanzas de Castilla-La Man
cha la promoción y financiación 
de varios polígonos industriales 
en la región, que supondrán una 
inversión de 27.132.329 euros.

Almuradiel, Argamasilla de 
Alba, Campo de Criptana, Miguel- 
turra, Valenzuela de Calatrava, Vi- 
llanueva de la Fuente, Villarrubia 
de los Ojos, Daimiel, Porzuna y 
Santa Cruz de Múdela son los mu
nicipios ciudadrealeños donde se 
promocionarán estos polígonos 
industriales.

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente obtuvo el vis
to bueno al plan de actuaciones 
previstas en el convenio mareo de 
colaboración establecido entre el 
Ministerio de Medio Ambiente y 
la comunidad autónoma de Casti
lla-La Mancha para el Plan Fores
tal Español.

Parque de Carranque
Por otro lado y materia de Edu

cación y Cultura, el Consejo de 
Gobierno ha aprobado la declara
ción como Parque Arqueológico

de Carranque, situado en la muni
cipio toledano del mismo nombre. 
Es el segundo de los cinco par
ques arqueológicos con que con
tará Castilla-La Mancha y en él se 
conservan monumentos romanos 
de singular importancia.

Así mismo, se ha autorizado la 
participación de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha 
en el consorcio “Parque Arqueo
lógico de Carranque”, se han apro
bado sus estatutos y se faculta a 
la Consejería de Educación y Cul

tura para la realización de las ac
tuaciones precisas para la consti
tución del consorcio.

Completan los acuerdos adop
tados por el Consejo de Gobierno 
el propuesto por la Consejería de 
Administraciones Públicas y por 
el que se ha declarado la urgente 
ocupación de Jos bienes y dere
chos afectados por la expropiación 
incoada por el Ayuntamiento de 
Ciudad Real para la ejecución de 
la obra denominada “Red de agua 
potable, norte-sur, Ia y 2a fase”.

El trazado que defiende el Gobierno regional es el conocido como sur

La Junta está  convencida de que F om ento  
rectificará el trazado de la A utovía de L evante
El Gobierno de Casti
lla-La Mancha está 
“absolutamente con
vencido” de que el 
Ministerio de Fomen
to rectificará final
mente el trazado de la 
autovía Extremadura- 
Levante a su paso 
por la provincia de 
Ciudad Real en el sen
tido que defiende la 
Junta de Comunida
des, por ser el más 
ventajoso para Casti
lla-La Mancha.

Así lo dijo el consejero Porta
voz, Emiliano García-Page, quien 
recordó que Castilla-La Mancha 
“tiene cierta experiencia en con
vencer, e incluso a veces en recti
ficar, los errores que comete el Go
bierno de España”.

El trazado que defiende el Go
bierno de Castilla-La Mancha -el 
conocido como “trazado sur” que 
pasaría por las localidades de Puer- 
tollano y Almadén- “no sólo es el 
más ventajoso para esta región 
sino que consideramos que, de no 
hacerse, ocasiona un problema a

una zona importante 
de la provincia de 
Ciudad Real”.

Suárez Mana
Para García-Page, 

“es lamentable” que 
en este asunto “no 
contemos con la ayu
da del Partido Popu
la r de C astilla -L a 
M ancha” y en este 
sentido reprochó, por 
“absurdo e inconve
niente”, el pronuncia

miento del candidato popular 
Adolfo vSuárez 111 ana sobre este 
proyecto porque “le da lo mismo 
que la autovía de Levante (A-42) 
vaya por un sitio o por otro y le es 
indiferente que vaya un poquito 
más arriba o un poquito más aba
jo '’-

El PSOE de Arges presenta la única 
candidatura compuesta por mujeres
La cabeza de lista dice que el sexo no debe 
influir a la hora de gestionar el municipio
La candidatura del PSOE de la 
localidad toledana de Argés es 
la única de toda Casíilía-La 
Mancha compuesta exclusiva
mente por mujeres (salvo ios 
puestos de suplentes) y enca
bezada poi María Asunción 
Malo, una funcionaría de -14 
años.

Malo explica que la compo
sición de la candidatuia no fue 
algo premeditado sino que fue 
el resultado de una búsqueda “y 
tiene su lógica que todas sea 
mos mujeres” Argés. con unos 
2.500 vecinos censados, es co
nocido por ser uno de los deno
minados “pueblos doi untónos” 
donde la gente que allí vive sale 
por la mañana a trabajar y vuel 
ven por la noche, y «ormalmen 
te son originarios de olios luga 
res por lo que establecen poco 
vínculo con el municipio. “Sin 
embargo -explica Malo las mu
jeres, ya sea por tener una jor
nada laboral mas coila o por 
nuestro propio carácter nos im 
plicamos más que los hombres 
con los problemas del pueblo”. 
Tanto es así que la Junta Direc 
tiva de i 1 logar del Jubilado tam 
bien tiene una composición ín
tegramente femenina.

Derrotar al PP
La aspirante socialista reite

ra que “no debería influir” que 
la candidatura sea de mujeres 
porque “no lo hemos hecho para 
llamar la atención y sabemos 
que es arriesgado”, máxime 
cuando el objetivo es denotar 
al equipo del PP que gobierna 
en la localidad desde hace 12 
años.

A. la liona de c'oíifeedonaí la 
lisia iíope'/aioii con el temoi de 
que la píopia Ejecutiva sociaíis 
ta se opusiera a una eandidatts 
ra exclusiva de nttijeics. i ,a 1 ,cy 
de Paiidad propugnada por el 
PSí JE (ahora suspendida por el 
Tribunal Constitucional! deter 
mina la alternancia de hombres 
y mujeres en las listas «‘lectora 
les, con el fin de iavoieeei la par 
tieipaeión de estas en i a vida 
política.

Asturias y Andalucía
Las mujeres socialistas de 

Argés saben que su ínieíativa 
es insólita • sólo tienen referen
cia de casos semejantes en un 
Ayuntamiento de Asturias y en 
otro andaluz- pero se muestran 
seguras y animadas con su pro
puesta,

Son once mu jeres, traba jado 
ras, estudiantes, funcionarías, 
amas de casa, con edades com
prendidas entre la veintena has
ta el medios siglo, convencidas 
de que “no tienen que demos 
írar nada” para ser capaces de 
gobernar en el pueblo.

Será su única participación en la región

Aznar intervendrá el 16 de mayo 
en Toledo en un acto electoral
El presidente del Gobierno, José 
María Aznar, iniciará en Murcia 
el próximo 9 de mayo la campa
ña electoral de los comicios mu
nicipales y autonómicos del 25- 
M y participará todos los días 
en, al menos, un acto de parti
do, entre ellos, en Toledo el día 
16. Su campaña electora con
cluirá el viernes 23 de mayo en 
Valiadoiid y Madrid.

De acuerdo con ese calen
dario, el presidente del Gobier
no y del PP participará en tres 
actos en Andalucía, otros tres 
en el país Vasco; en dos en Ca
narias y Castilla y León; y en 
uno en Comunidad Valenciana,

LaRioja, Asturias, Galicia, Cas
tilla-La Mancha, Aragón, Cata
luña, Baleares y Madrid.
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El presidente del Gobierno aseguró que el PP es “heredero de la política 
desarrollada por Adolfo Suárez”
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Aznar y A dolfo Suárez acom pañaron  
a Suárez Illana en un acto en A lbacete
El presidente del Gobierno, José M aría Aznar, de Com unidades, Adolfo Suárez Illana, en un 
acompañó junto al ex-presidente del Gobierno, acto celebrado en Albacete y al que asistieron 
Adolfo Suárez, al candidato del PP a la Junta en tom o a 4.000 personas.

Áznar reclamó para el PP la “he
rencia” de la política desarrollada 
al frente del Ejecutivo por Adolfo 
Suárez, de quien dijo que tiene hoy 
las mismas “ideas, ambiciones, 
convicciones y esperanzas” que 
el Partido Popular.

La imagen de Suárez padre e 
hijo junto a Aznar subidos en el 
estrado, al inicio del acto con cha
queta y al final del mismo en man
gas de camisa a causa del calor 
sofocante en el polideportivo 
donde se celebre) el acto, llevó a 
que este se convirtiera en una su
cesión de agradecimientos a la la
bor desarrollada por el primer pre
sidente del Gobierno en la etapa 
democrática.

A ello dedicó A/riar sus pri
meras palabras, expresando su 
“admiración'’ por la tarea de Suá
rez y destacando que en lodo mo
mento supo estar como presiden
te del Gobierno y también fuera 
ya de esa responsabilidad.

Además, dijo que el PP se con 
sidera “heredero” de la política de
sarrollada por Suárez y destacó la 
preparación de su hijo, Adolfo 
Suárez Illana, para afrontar la res
ponsabilidad a la que aspira y ase
guró que nunca defraudará.

Tras subrayar que el PP tiene 
a los mejores candidatos a las elec
ciones del 25 de mayo, Aznar apo
yó la candidatura de Suárez Illana 
para la presidencia de Castilla-La 
Mancha frente a quienes “llevan 
veinte años gobernando”, en alu
sión a José Bono, y dijo que se 
necesitan nuevas ideas para que 
la región progrese.

“Creo que para Castilla-La 
Mancha ha llegado el momento de 
cambiar y elegir bien a los candi
datos, no a los que de una u otra 
manera se ponen tras las pancar-

tas y no hacen las cosas que ha
cen progresar a las sociedades” 
añadió Aznar.

Adolfo Suárez
El ex presidente del Gobierno, 

Adolfo Suárez González, que par
ticipó por primera vez en un acto 
político tras.su retirada, fue.efmás..
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aplaudido de la noche.
- Suárez González quiso dejar 

claro el apoyo a la candidatura de 
su hijo al que calificó como “el me
jor candidato que se podía presen
tar, ya que ha vivido la alta políti
ca desde su más tierna infancia, y 
su formación le hacen sobrada
mente capaz para el cargo” .

E¡ PP presentó las listes ele la comarca ele Alcázar
H1 PP presentó en Tome!loso las candidaturas de Ja comarca de Alcázar 
í A ¡cazar de San Juan, Arenales de San Gregorio, Argamasiila de Alba, 
Lampo de Cripüina. .Herencia, Pedro Muñoz, Puerto Lapice, Ruidera, 
Sí ¡cubilamos y TotncJlosoJ en mi acto al que acudieron e.í presidente 
provincial, José Manuel Rodríguez Carretero y Enrique Belda.

El PSOE de Gudad Real presenta su lista autonómica
El PSOE presentó a 
los componentes de 
la candidatura con la 
que este partido con
curre por la provincia 
de Ciudad Real a las 
Cortes regionales y 
que encabeza el se
cretario regional José 
María Barreda.

Iras él figuran, en 
este orden, María de 
los Ángeles Herre
ros, A ntonio Salinas, Rosa 
Melchor, José Manuel Caballero,

Paula Fernández, Antonio Moli
na, Juana de la Torre, Víctor Ma

nuel López Menche- 
ro, María del Señor 
Fresneda y Femando 
Talayera. Como su
plentes se han inte
grado Aurora Nogue
rón, Enrique Jiménez 
y Carmen María de 
Gregorio.

Barreda subrayó 
que esta candidatura 
reflej a al conj unto de 
la sociedad y la for

man personas de todas las comar
cas ciudadrealeñas”.

El presidente regional participo en un Foro de 
Debate en el diario “El M undo”

Bono: “Ser m inistro a los pocos 
m eses de ganar unas elecciones 
no cabe en m i cabeza”

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, participó 
recientemente en el Foro de De
bate del diario “El Mundo”, don
de contestó a los periodistas 
Lucía Méndez, Miguel Ángel 
Mellado, Casimiro García-Aba- 
dillo, Victoria Prego, Justino 
Sinova, Manuel Sánchez, Rafael 
Moyano, Guillermo Sánchez- 
Herrero, Mari vi Casanueva, Fe
lipe Sahágun y Agustín Yanel 
sobre diversos asuntos de ac
tualidad como el liderazgo de 
Rodríguez Zapatero, socialismo, 
solidaridad, la pasada guerra y, 
como no podía ser de otra ma
nera, Castilla-La Mancha.

Rodríguez Zapatero
Bono comenzó hablando 

sobre su derrota ante José Luis 
Rodríguez Zapatero hace tres 
años. Sobre lo que afirmó que 
“ha sido mejor para el PSOE por
que ese día es evidente que per
dí yo, es evidente que ganó Za
patero, pero es también evi
dente que ganó el PSOE.

El presidente de Castilla-La 
Mancha razonó esta asevera
ción indicando que “si yo hu
biese sido el secretario general 
no habría tenido el apoyo del 
llamado guerrismo, y Zapatero 
tiene el de todos y puede predi
car hoy que el partido está más 
unido que nunca, más incluso 
que en las épocas de Felipe y 
Guerra.

Socialismo moderado
Otra de las defensas de Bono 

fue la del socialismo moderado, 
que “debería beber de las fuen
tes del humanismo cristiano, 
pues cualquier planteamiento 
despreciativo de lo que supo
nen los valores -por ejemplo- del 
Evangelio es una grandísima 
torpeza. Ya cometió la izquierda 
la.de echar a los empresarios en 
brazos de la derecha, porque de 
ellos se decía que pertenecían a 
una clase social explotadora”.

Foto: Y. Soria

Bono añadió sobre este asunto 
que “hoy, una opción progre
sista tiene que decir a los em
presarios que tienen que crear 
riqueza, que son más imprescin
dibles que los ministros. Y lo 
mismo que digo que el mundo 
de la empresa tiene que ser acep
tado por una opción de progre
so, el mundo del cristianismo 
tiene que sentirse cómodo en 
nuestra casa”.

Sobre las próximas eleccio
nes generales, Bono señaló que 
Zapatero las ganará, pero de no 
ser así “después de la experien
cia Almunia-Borrell, enel PSOE, 
estamos vacunados contra el 
conflicto interno”. Entre futuros 
nombres de este Gobierno de 
Zapatero, Bono nombra a Ma
nuel Marín como un magnífico 
secretario de Relaciones Exterio
res y a José Blanco como exper
to en organización.

Para finalizar con las eleccio
nes, Bono afirmó que “ayudaré 
a Zapatero en lo que él quiera 
que le ayude, pero ser ministro 
a los pocos meses de haber ga
nado unas elecciones no cabe 
en mi cabeza”.

Bono también hizo referen
cia a la guerra, afirmando que 
“no sé cómo ya a influir este 
asunto, pero no pienso hacer 
referencia a la guerra durante mi 
campaña electoral”.

Castilla-La Mancha
Sobre su tierra, Bono señaló 

no querer hablar del candidato 
del PP a la Junta de Comunida
des (Adolfo Suárez Illana), aun
que sí se refirió a los linajes, ase
gurando que “todos tenemos 
apellidos mientras no se de
muestre lo contrario. Cuando 
algunas personas creen que 
para hacer política hace falta te
ner linaje y apellidos, recuerdo 
los consejos del Quijote a su es
cudero: “No te olvides, Sancho, 
de que la sangre se hereda, pero 
la virtud se conquista”.
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Ha supuesto una inversión de 5.185.000 euros

El vicepresidente regional inauguró 
el Instituto de Secundaria Numero 14
E l vicepresidente del Gobierno regional, José C astilla-La M ancha porque el futuro de la so- 
M aría Barreda, m anifestó en A lbacete que la  ciedad se está construyendo en la escuela de 
Educación es una prioridad del G obierno de hoy.

JA
U

?*%

Convenio para la construcción 
de cuatro cam pos de fútbol

“Nosotros nos tomamos en serio 
esta tarea porque donde hay edu
cación no hay clases sociales”, 
dijo Barreda, quien añadió que 
desde que el ejecutivo tiene las 
competencias cada día se invierte 

■ en Educación 113 millones de pe
setas de lo que gastaba el Gobier
no central.

Además, incidió en que desde 
que se recibieron esas transferen
cias se han realizado inversiones 
por un valor superior a los 43.000 
millones de pesetas y existen 3000 
nuevos profesores.

“La educación es una priori
dad y nos tomamos muy en serio 
la educación de nuestros jóvenes 
porque sabemos que la educación 
en valores es el mejor camino para 
la igualdad, para el desarrollo de 
esta región y para construir una 
sociedad en valores”.
■ Nunca antes en la historia se 

había realizado un esfuerzo seme
jante en mejorar nuestro sistema 
educativo, añadió Barreda, y tam
poco nunca antes se había inver
tido tanto en construir, moderni
zar y equipar centros de enseñan
zas, como se ha hecho en estos 
tres años vertiginosos “porque 
desde el principio nos comprome
timos con la necesidad de dotar
nos de una infraestructuras edu
cativas que la región demandaba”

El centro se encuentra ubica
do en el barrio de “San Antón”, 
en una zona de centros docentes, 
donde a su alrededor hay tres Ins
titutos de Enseñanza Secundaria 
y tres colegios públicos.

El edificio consta de tres plan
tas donde se encuentra el aulario, 
zonas docentes de Secundaria y 
Bachilleratos y las dependencias 
generales y el gimnasio. La super
ficie total construida es de 5.820

La directora regional de Urbanis
mo y Vivienda, Soledad Gallego, 
anunció en Albacete el inicio del 
proceso en virtud del cual serán 
regularizadas cerca de 4.000 par
celas de Albacete que actualmen
te se encuentran en situación irre
gular, puesto que la Comisión Re
gional de Urbanismo ha aproba
do la reclasificación de suelo de 
las urbanizaciones “Miralcampo” 
y “Campoalegre”, por lo que “que-

metros cuadrados.
El resto de la superficie está 

destinado a las 2 pistas polidepor- 
tivas, patios, zonas de recreo y 
aparcamientos.

El vicepresidente agradeció en 
su discurso de inauguración que 
el ayuntamiento de la ciudad se

da abierto el proceso de legaliza
ción de estos dos sectores urba
nísticos de la ciudad”.

Este proceso permitirá dar co
bertura legal a los 158 asentamien
tos irregulares existentes en la ca
pital albaceteña que afectan a 
3.800 familias, y que han adoleci
do de servicios básicos como una 
red de alcantarillado y suministro 
de agua potable en condiciones, 
así como calles sumamente estre-

implique en los proyectos educa
tivos, y que el esfuerzo que reali
zan los docentes y el órgano de 
dirección de este y otros centros 
educativos para mejorar la calidad 
de la enseñanza sea el elemento 
complementario para perfeccionar 
esa enseñanza.

chas, con sus consiguientes in
comodidades para los propieta
rios”.

La directora general también 
resaltó que “para proceder a la re- 
gularización de sus viviendas será 
precisa la voluntad de los propie
tarios, que deberán ceder parte del 
suelo de su parcela, a fin de poder 
ampliar los viales, y aportar una 
cantidad, según la parcela a la que 
pertenezcan”.

El Ayuntamiento de Albacete y 
la Junta de Castilla-La Mancha, 
representados por el alcalde de 
la ciudad Manuel Perez Cas!el¡ 
y el Consejero de Educación \ 
Cultura José Vaiverde. han fir
mado un convenio para la cons
trucción de cuatro campos de 
fútbol de césped artificial.

La construcción de estos 
cuatro campos, tk ios que dos 
estarán situados en Ja Ciudad 
Deportiva del Albacete Balom
pié y otros ilos en el complejo 
deportivo del estadio Carlos 
Belmonfe, alcanza una inversión 
total l .680.000 euros, que estara 
sufragada al cincuenta por cien - 
to por ambas instihieiom s.

Tras la finna protocolaria del 
convenio, el alcalde Manuel IV 
rez Castcll explicó que con es 
tas nuevas infraestructuras de
portivas la ciudad de Albacete 
tiene 43 instalaciones deporti
vas.

El alcalde de Albacete agre 
gó que “se amplían estas expec
tativas de deporte de calidad, en 
concreto de fútbol, con este

I

Albacete cuenta con una infra
estructura suficiente para con
vertirse en una ciudad de refe
rencia y ser un modelo de desa
rrollo sostenible, según especi
ficaron algunos expertos en eco
nomía nacional e internacional, 
empresarios y conocidos del 
mundo del negocio que partici
paron en unas jomadas organi
zadas por la Universidad de Cas
tilla-La Mancha y la Obra Social 
de la Caja de Castilla-La Man
cha,

De la exposición de los po
nentes se desprende que el de
sarrollo económico de la ciudad, 
logrado en ios últimos años, si
túa a Albacete en un punto de 
referencia nacional, no sólo por 
su nivel económico y su desa
rrollo tecnológico, sino por la

acuerdo que lleva consigo cua
tro nuevos campos de fútbol de 
césped aióJidal".

Por su paite, el conséjelo de 
Educación y ( ‘uUuru. José Val- 
verde. explico que “estamos ha
ciendo posible la educación, la 
formación integral de las perso
nas. Estamos haciendo posible 
el dísítuíe de un ocio tic calidad 
entre la gente y la igualdad en 
este aspecto’”.

“Trabajamos por la igualdad 
en educación, t n bienestai so
cial, peí o también en deporte es
tamos trabajando por ía igual 
d n d \ apostilló el Consejero, 
quien estuvo acompañado en el 
acto de la I ir nía por el Diluviar 
Cencía! de Depones, Javk r 
Martín del Buigo.

El pian de obla de estas nue 
vas instalaciones preve, de ini
cio, que las citado estén l'íitali 
zadas para el 2.(KM, aunque el 
aieakU se comptonsefio a que. 
al menos una de ellas, pueda 
estarlo para el año en euiso, oo 
men/ando las obras este mismo 
verano.

complicidad que existe entre el 
sector público y privado para 
realizar programas que facilitan 
un clima social muy favorable 
para la apertura de nuevos ne
gocios.

En estas jomadas participa
ron los consejeros de Ciencia y 
Tecnología, Isidro Hernández 
Perl ines, y de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araujo, que 
hablaron de la implantación y el 
avance de las nuevas tecnolo
gías, la modernización de las re
des de transporte, la puesta en 
marcha del Parque Científico 
Tecnológico, el Centro Europeo 
de Empresas y el Centro de Ro- 
bótica, que hacen pensar que 
Albacete y su provincia están 
ante un momento crucial de su 
historia. .

I  U n a  ap u es ta  p o r c o n se g u ir  e l desarrollo 
so s ten ib le  d e sd e  la  b a se  d e l c o n o c im ie n to
El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, 
afirmó que la apuesta estratégica del Gobierno de Castilla-la 
Mancha es conseguir el desarrollo sostenible desde la base del 
conocimiento. -
Barreda, que inauguró el Instituto de Desarrollo Regional, del 
campus de la capital, expresó, en este sentido, que “la materia 
prima más importante es la materia gris y la capacidad para 
conformar inteligencia”.
El vicepresidente señaló en estos términos que una de las razones 
que justifican que tengamos fe en el futuro de Albacete y de 
Castilla-La Mancha es la trayectoria de la Universidad, su 
capacidad investigadora y su poder de transferir a la sociedad los 
resultados de ese trabajo.
La investigación, el desarrollo y la innovación son los pilares 
fundamentales de ese futuro y del cambio cualitativo que ha sabido 
convertir la autonomía política de esta Comunidad en acelerador 
histórico, dijo Barreda.
“Si en otros tiempos se perdió la capacidad para engancharse a la 
revolución industrial y a la transformación agraria, hoy no 
podemos quedarnos al margen de la sociedad de la comunicación”. 
“Para dar esa batalla, la Universidad y la investigación es 
imprescindible”.

Situadas en las urbanizaciones “M iralcampo” y “Campoalegre”

A cu erd o  p a ra  reg u la r iza r  3 .8 0 0  v iv ien d a s  
en situ a c ió n  irreg u la r

Según el consejero de Ciencia y Tecnología

Albacete tiene que convertirse 
en modelo de desarrollo

f oto: Lounion H eitno/
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COMARCAS DE ALBACETE - Villatoya

Esta instalación ha creado ya 42 puestos de trabajo

T om as M a ñ a s in a u g u r ó  la
ampliación d e l hotel balneario
El consejero de Bienestar Social, Tomás M a
ñas, inauguró el hotel balneario “Baños de la 
Concepción” de Villatoya, que ha ampliado sus 
instalaciones con 52 habitaciones más y ha rea

lizado una inversión de 2.400.000 de euros. El 
balneario, ubicado a un kilóm etro al sur de la 
población, posee aguas m inerom edicinales de
claradas de utilidad pública en el año 1843.

Desde aquellas fechas y hasta la 
Guerra Civil el balneario funcionó 
como con gran éxito, siendo utili
zado por enfermos de toda la co
marca, especialmente por los afec
tados de dolencias reumáticas.

Desde entonces hasta hoy, las 
situaciones han variado mucho y 
ahora es posible, dijo el conseje
ro, que los ciudadanos de esta re
gión puedan disfrutar de unas ins
talaciones modélicas que antes no 
estaban a su alcance.

fin la región están los baJnea- 
río"- de Villatoya, RcóJid. Euenca- 
Síefite, Tus y Santa Cruz de Múde
la. El de Villatoya, se remonta se
gún algunos escritos al ario 1798, 
fecha en la que, por orden del mar
qués de Villatoya, s í ; construye
ron dos Balsas (una para cada 
sexo).

Cu 1827 se edificó una casa con 
diez habitaciones y en 1845 se 
enuuyó  al arquitecto Joaquín C a
brera los planos para la mejora de 
las instalaciones que definitiva
mente se ponen en servicio desde 
el 15 de muyo al 10 de octubre de 
1847,

El antiguo edificio, en propie
dad de! ayuntamiento de Villaío- 
ya, fue remodelado entre los años 
1985-88 por la corporación muni
cipal con la creación de espacios 
nuevos: cafetería, comedor y co
cina, todo entorno al patio inte

rior.
Posteriormente, en 1993 se fir

ma un convenio con el ímscrso y 
entra a formar parte del Programa 
de J armal ismo Social.

En 1996, la familia Granero en
tra a formar parte dei 75 por ciento 
de la propiedad construyendo 30 
nuevas habitaciones y terminan
do Ja nueva zona de tratamientos 
termales, así como la piscina 
termal cubierta. En el 2001, debido 
a la fuerte demanda, se decide 
ampliar la zona inaugurada y que 
ha permitido incrementar el espa
cio con 52 nuevas habitaciones, 
oficinas, cocina, restaurante, apar
camiento y vallado del complejo.

El total del número de puestos

Foto: Lourdes Herráez

de trabajo se eleva a 42 empleos 
consolidados, cinco fijos y eíres
to discontinuos durante los 10 
meses de apertura del balneario.

La inversión de esta obra ha 
sido financiada en un 75 por cien
to con fondos particulares de la 
familia Granero. El Ayuntamiento 
ha aportado el 25 por ciento, la 
Junta de Comunidades ha contri
buido con diferentes cantidades 
procedentes del Fondo de Acción 
Especial y también ha recibido 
subvención de los programas co
munitarios CEDER.

Entre ios objetivos más inme
diatos, explicó el alcalde, Camilo 
Maranchón, figuran conseguir el 
certificado de Calidad.

Nueva pista polideportiva y sala de lectura en Bormate
El delegado de la Jun
ta de Albacete, Siró 
Torres, inauguró re
cientemente la pista 
po lideportiva de 
Bormate (pedanía de 
Fuentealbilla), donde 
el Gobierno regional 
ha realizado una in
versión de 18.030 
euros.

La nueva instala
ción, de 20 por 40 
metros, equipada con 
material deportivo, 
pertenece al Centro Rural Agru
pado de Alcalá del Jilear y se ha 
tenido que realiza! fuera de las de
pendencias escolares del colegio 
público de la localidad poi falta 
de espacio. Su ubicación, muy 
próxima a la escuela, se ha logra
do para facilitar su uso.

Con estas iniciativas el Gobier

no de Castilla-La Mancha lo que 
promueve es la participación dé
los menores en el deporte, para lo 
que se conceden también ayudas 
a los ayuntamientos y Diputacio
nes para que estos puedan con
tratar a monitores y técnicos de
portivos. En el caso de Albacete 
son 32 los ayuntamientos que han

solicitado colaborar 
en este program a, 
junto a su Diputación.

En la misma joma
da se abrió también la 
nueva sala de lectura 
del Centro Social de 
Bormate, en donde se 
ha realizado una in
versión de 12.020 
euros para la adecua
ción y mobiliario, bi
bliografía y ayuda 
para la contratación 
de un bibliotecario 

por cuenta de la Consejería de 
Educación y Cultura.

El objetivo es incentivar a la 
lectura entre los habitantes del mu
nicipio y entre los estudiantes en 
particular, ya que existe una co
rrelación positiva entre el hábito 
de lectura y el rendimiento esco
lar.

L etiir
Las obras del sellado de vertedero finalizaran en breve

La Junta invertirá 42.000 euros en
electrificar el Polígono Ganadero
Los delegados provinciales de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Manuel González Ramos, y de 
Industria y Trabajo, José Enri
que Borrajeros, visitaron la lo
calidad de Letur para mantener 
una jomada de trabajo en la que 
estuvieron acompañados por su 
alcalde Juan Leralta Jiménez.

Los delegados provinciales 
visitaron futuras infraestructu
ras del municipio que se van a 
crear, como la electrificación del 
Polígono Ganadero del munici
pio, cuyas obras están previs
tas para que su ejecución se ini
cie en breve.

Dichas obras consistirán en 
la instalación de 1.200 metros de 
línea eléctrica de media tensión 
y en la construcción de un Cen
tro de Transformación a la in
temperie de 100 KVA. Además, 
se va a realizar un acondiciona
miento de los caminos anexos a 
esta línea eléctrica. El presupues
to total de las obras ha ascendi
do a más de 42.000 euros que

han sido financiados en su to
talidad por el Gobierno Regio
nal.

Por otra parte los delegados 
y el alcalde visitaron las obras 
del sellado del vertedero del mu
nicipio, que se enmarcan dentro 
del Plan Regional de Residuos 
Sólidos Urbanos, cuya finalidad 
es clausurar los puntos de ver
tido incontrolado y recuperar es
pacios degradados.

Estas obras, especificó Ma
nuel González, se han realizado 
en el Camino de la Artezuela en 
una superficie de 4.000 metros 
cuadrados de alto valor ecoló
gico y se han hecho actuacio
nes consistentes en el sellado 
del vertedero con arcilla y tierra 
vegetal y su posterior regenera
ción ambiental con muros de 
manipostería integrados con las 
constmcciones de la zona. Ade
más se habilitará un área de des
canso y un mirador. El coste de 
las obras ha ascendido a 100.000 
euros.

ViUamalea contará con un punto 
de urgencias sanitarias
Entrará en funcionamiento en 4 meses y se 
ubicará en el Centro de Salud

Foto: Ines Fernández

El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, y el alcalde de Villa- 
malea, Jacinto López, firmaron en 
el Ayuntamiento de esta locali
dad el convenio que permitirá la 
ampliación del actual consulto
rio de Atención Primaria de Vi- 
llamalea para la instalación de un 
Punto de Atención Continuada 
o Urgencias, convirtiéndose así 
esta comarca en zona básica de 
salud.

El convenio contempla la re
forma dél consultorio local para 
adaptarlo a su funcionamiento 
como centro de salud, con la 
creación de una nueva zona bá
sica de salud en la provincia de 
Albacete y que atenderá las ne

cesidades sanitarias de las po
blaciones de ViUamalea (Albace
te), El Herrumblar y Alcahozo 
(Cuenca), con un total de 4.500 
habitantes.

La obra supone la instalación 
en el Centro de Salud de un pun
to de Atención Continuada o 
Urgencias, con un médico y una 
enfermera de guardia las 24 ho
ras del día, que se unen a los 
servicios ya prestados de Me
dicina General, Enfermería y Pe
diatría. En total, la plantilla del 
Centro de Salud de Villamalea 
queda formada por 3 médicos, 3 
enfermeras, 1 pediatra y perso
nal de apoyo para tareas admi
nistrativas.
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El vicepresidente y el consejero de Obras Públicas mantuvieron una reunión 
con los promotores para avanzar fechas e inversiones

El Gobierno regional aportará 42 millones 
para los accesos al Aeropuerto
José M aría B arreda destacó que el A eropuerto 
de C iudad Real supondrá un  pasillo de com uni
caciones, un dinam izador para C iudad Real y 
para el conjunto de Castilla-La M ancha, e insis

tió en la confianza que el E jecutivo castellano- 
m anchego ha tenido en la capacidad de los pro 
m otores, que han sabido “convertir un sueño en 
realidad” .

m m m

l i l i

El Gobierno de Castilla-La Man
cha mantiene el compromiso de 
seguir colaborando con los pro
motores del Aeropuerto “Don 
Quijote” de Ciudad Real, en esta 
ocasión, una vez aprobado el Pro
yecto de Singular Interés, facili
tando el acceso a sus instalacio
nes. Asilo afirmó el vicepresiden
te, José María Barreda, que anun
ció una inversión que ronda los 
42 millones de euros para finan- 
ciar las infraestructuras de apoyo 
al aeropuerto, una cantidad que 
refleja un notable esfuerzo finan
ciero. ; .

Barreda, que mantuvo una re
unión con el presidente de la So
ciedad Promotora del Aeropuerto, 
Juan Antonio León Triviño, y los 
principales promotores de este 
proyecto, comentó al mismo tiem
po que comiencen las obras del 
aeropuerto, se desarrollarán las in
fraestructuras básicas para su fun
cionamiento, que ha habido que 
reconsiderar al producirse un cam
bio de ubicación.

Los servicios técnicos de la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real están ultimando los estudios 
sobre los accesos al aeropuerto y 
planificando las entradas. -

A la reunión también asistió el 
consejero de Obras Públicas, Ale
jandro Gil, quien explicó que la Di
putación está proyectando el en
lace con la actual carretera nacio
nal N-420; con la futura autovía 
Ciudad Real-Puertollano, pensan

do en un enlace por el norte y otro 
por el sur. También se contemplan 
los pasos elevados necesarios 
sobre el AVE; otros accesos por la 
carretera de Aldea del Rey; así 
como el abastecimiento de agua 
potable desde las instalaciones de 
la Mancomunidad del Jabalón, y 
la depuración de aguas residua
les.

“Un dinamizador pasillo de 
comunicaciones”

El aeropuerto ‘Don Quijote’, 
recordó el vicepresidente, será un 
“gran intercambiador de comuni
caciones, un excelente nudo de 
vías por el que pasará la Autovía 
Puertollano-Ciudad Real-Daimiel- 
Manzanares-Tomelloso-Atalaya 
de Cañavate, que ya debería estar 
terminada, además de la Red de

Alta Velocidad que circula por esta 
zona. En este pasillo de comuni
caciones, dijo Barreda, sería de
seable que figurara la Autovía 
Mérida-Levante.

Asimismo, insistió en la con
fianza que el Ejecutivo regional ha 
tenido en los promotores durante 
todo el proceso, que se ha pro
longado más de lo deseado.

En este sentido, Juan Antonio 
León Triviño, que barajó el mes 
de junio como fecha del inicio de 
las obras del aeropuerto, recono
ció la diligencia en la tramitación 
y los esfuerzos realizados por el 
Gobierno de Castilla-I ,a Mancha 
para que el proyecto saliera adir 
lantc y comentó una prueba del 
trabajo desarrollado es la reunión 
de hoy, en la que se han concreta
do fechas e inversiones.

I n a u g u r a d o  e l c e n tr o  d e  in v e s t ig a c ió n  y  
d e s a r r o llo  d e  la  e m p r e s a  “ S o lu z io n a ”

fmZ m m S H B I
i l l l É i Mkj

El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha inauguró en el Campus 
Universitario de Ciudad Real el 
Centro Mixto de Investigación y 
D esarro llo  de Softw are 
“Soluziona-Universidad de Casti
lla-La Mancha”, una empresa que 
considera “fundamental” para ha
cer realidad la “principal apuesta 
estratégica del Gobierno regional, 
conseguir el desarrollo a través 
del conocimiento”.

Según Barreda, gracias a este 
centro, Castilla-La Mancha cuen
ta en el Campus de Ciudad Real 
con una “gran concentración de 
inteligencia, una masa crítica que 
opera como un imán que atrae a 
nuestra tierra posibilidades que ya 
son una realidad”.

En este sentido, el vicepresi
dente indicó que, a las siglas ya 
conocidas de I+D, a las que se 
añade también la “I” de “innova

ción”, Castilla-La Mancha quiere 
incorporar otras “I”, como las de 
“información”, “investigación” e 
“innovación”.
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Presentada la “Red de empresas 
a favor de la igualdad”
La directora general de la Mujer, ido  laboral.
Llanos M oreno, presentó en 
Ciudad Real la “Red de Empre
sas a favor de la igualdad” e in
dicó que espera que sean mu
chas las empi esas de la región 
que se sumen a esta iniciativa 
del Gobierno regional para pro- 
mocionar la incorporación de la 
mujer al mundo laboral.

Moreno explicó que esta red 
nace con la intención de reducir 
el desempleo femenino en Cas
tilla-La Mancha y mejorar la ca
lidad y Ja estabilidad de los pues
tos de trabajo que ocupan las 
mujeres. Para ello, añadió, es 
necesario acabar con los prejui
cios que hacen (pie muchos 
empresarios rehúsen contratara 
mujeres, como es el i aso de! mié 
do a las bajas poi maternidad, o 
a un mayoi grado tic alísenos

1 ,a directora general indicó 
que estos temores son infunda
dos porque ios estudios de
muestran que el absentismo la
boral o los índices de siniestra- 
lidad son más reducidos en las 
mujeres que entre los hombres.

La “Red de Empresas a fa
vor de la Igualdad” infórmala a 
los empresa!ios de las ventajas 
fiscales y sitbveuciotn s que 
existen para favorecer la contra
tación de mujeres. Adunas, esta 
previsto que la sed sea ti nexo 
tíe unión ¡mué las empresas de 
( 'astilla i ,n Mancha y las mu je 
íes en condiciones de acceder a 
un empico; con esta intención, 
se creara una bolsa de trabajo y 
se pondrán en marcha los meca 
üismos para íaeibtai las pifien 
cas en ¡as empiesas

L as o b ra s d el co n serv a to r io  
se  a d ju d ica rá n  por 
procedín lien to  n eg o c ia d o

1 si Pleno de la I diputación de Ciu - 
dad Real acordó por unanimidad 
que se proceda, por parte del 
Servicio de Compras de la ínsti - 
tucioii provincial, a confeccio
nar el pliego de cláusulas admi
nistrativas particulares para la 
adjudicación de las obras del fu
turo conservatorio de Ciudad 
Real una vez que el concurso 
quedó desierto.

Aunque la oposición emitió 
el voto favorable el portavoz del 
Grupo Popular, José Alberto 
Martín Toledano, lamentó el re
traso que viene sufriendo la eje
cución del proyecto. Por su par
te, el vicepresidente responsa
ble del Area de Obras, Francis
co Chico, rechazó cualquier tipo 
de negligencia por parte de la 
Diputación e hizo referencia a 
que cuestiones técnicas y eco
nómicas que se han solapado en 
el tiempo han retrasado la adju
dicación de las obras.

Otra cuestión que centró el 
debate político del último Pleno 
ordinario del mandato fue la ce-

.

sión de la propiedad sobie edí 
licacíosies dedicadas a residen
cias de mayores a los municipios 
de Aldea de 1 Rey, C ozar. Puebla 
de don Rodrigo y Viso del Mar
ques. A esle respecto, mientras 
Martín Toledano acusó ai equi
po de Gobierno ele modificar la 
política de residencias que se lle
vó a cabo en la anterior legisla 
tura, el portavoz de! Crujió So
cialista, Angel Amador, recordó 
que Ciudad Real es la provincia 
de Ja región que dispone de más 
plazas en residencias para ma
yores.

Recordó, igualmente, Ama
dor que la Junta de Comunida
des, Ja administración que tiene 
competencias en esta materia, 
acomete desde hace años una 
serie de actuaciones en esta 
materia que han hecho posible 
que Castilla-La Mancha sea la 
comunidad autónoma de Espa
ña que más plazas tiene. Consi
dera Amador que a cada Admi
nistración “hay que pedirle lo 
que tiene que hacer”.
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El consejero Portavoz, Emiliano García-Page también está convencido de 
que el Gobierno central variará su postura en la línea del AVE Madrid-Jaén

B on o  reitera  q u e “el AVE n o llegará  
a Ja én  sin  p a ra r  en  T om elloso”
El presidente de Castilla-La M ancha, José Bono, 
afirmó ante las más de m il personas congrega
das en el polideportivo “San José” de Tomello
so que “el AVE M adrid-Jaén no pasará  por 
nuestra región si no para en Tomelloso” . Para

Bono señaló que “en peores si
tuaciones hemos sabido obtener 
la victoria” y recordó que un día 
dijo que el AVE Madrid-Valencia
pararía en Cuenca y Albacete o 
no cruzaría la región y que muchos 
dijeron que iba a convertir el tren 
de alta velocidad en un tranvía.
“Pues bien, añadió, hace unos 
meses tuve la satisfacción de ver 
al presidente de España ponien
do la primera traviesa del ‘tranvía 
de Bono”.

lirj u;íe sentido, Bono desve
ló que “tendíeinos luz al final de) 
túnel más pronto de lo que se pue
dan imaginar”, aunque apuntó 
que el AVE para Tomelloso no es 
un tema de las próximas eleccio
nes, sino de las próximas genera 
clones.

Emiliano García-Page
Por su parte, el consejero Por

tavoz, Emiliano García-Page, tam
bién está convencido de que el 
Gobierno central variará su pos • 
tura en la línea del AVE Madrid - 
Jáen y anadió que “somos cons
cientes de (pie hay una negativa 
inicial por parte del MinLsteiio de 
Fomento” pero “no vamos a parar

el presidente de Castilla-La M ancha, la parada 
que solicitan los vecinos de Tomelloso es “razo
nable” y, por eso, “he adquirido este com prom i
so” indicó en el acto posterior a la colocación 
de la  prim era piedra del Hospital de Tomelloso.

■ ■ ■ ■ i

fpAt§
í l ¿

El presidente regional, José Bono (izquierda) y Emiliano García-Page.

en Ja defensa de ese objetivo”.
García-Page insistió en su 

convencimiento de que se llegará 
también a un acuerdo sobre este 
trazado del AVE porque “hay ra
zones que avalan ese acuerdo y 
porque estamos dispuestos a ne
gociar desde una posición prácti
ca”.

García-Page también se mos
tró convencido de que el Ejecuti
vo central rectificará y se podrá 
llegar a un acuerdo con el Minis
terio de Fomento en relación con 
el trazado de Ja autovía Levante- 
Hx (remadura, pues el trazado pro

puesto por el Gobierno autonómi
co “es el más ventajoso para la 
región”.

Sobre el AVE, el vicepresiden
te regional, José María Barreda, 
aseguró que la Junta seguirá “pe
leando” por la parada en Tomello
so del AVE Madrid-Jaén. De igual 
manera se manifestó el consejero 
de Obras Publicas, Alejandro Gil, 
quien señaló que “Tomelloso me
rece tener AVE por muchas cues
tiones, entre ellas por justicia so
cial, y así lo seguirá reivindicando 
el Gobierno regional ante el minis
tro, y ante Aznar si es necesario”.

H a b ilita d a s  n u e v a s  z o n a s  
d e  ju e g o s  in fa n t ile s
Tomelloso cuenta con 680 me
tros cuadrados más de zonas 
para juegos infantiles repartidos 
en cuatro nuevos espacios si
tuados en el Barrio del Carmen, 
Paseo de las Moreras, Paseo de 
la Estación y Parque de la Cons
titución. Esta actuación ha in
cluido la instalación de 5 colum
pios, 4 toboganes, 2 balancines 
y otros juegos para niños y la 
adecuación de los espacios.

Además, se ha creado un 
nuevo parque que ya cuenta 
con gran aceptación entre los 
más pequeños situado en el pa
seo de las moreras de 180 me
tros cuadrados que dispone de 
suelo blando de caucho sintéti
co para proteger las caídas de 
los jóvenes usuarios.

Según los servicios técnicos

municipales, esta actuación que
dará completada con una revi
sión de los juegos infantiles del 
parque Urbano Martínez y la ins
talación de nuevos conjuntos en 
el parque La Paz.

D e f in id a s  la s  m e s a s  d e l  
p r o c e s o  e le c to r a l d e l 2 5 -M
Através de un Pleno extraordi
nario se celebró el sorteo públi
co para la formación de mesas 
de cara a las elecciones del próxi
mo 25 de mayo. Según la ofici
na del censo electoral del Insti
tuto Nacional de Estadística, un 
total de 24.276 tomelloseros par
ticiparon en un sorteo plantea
do para cubrir un presidente y 
dos vocales de todas y cada una 
de las 49 mesas electorales que 
se pondrán a disposición de la 
población para que puedan ejer
cer su derecho a voto.

Las personas afectadas han 
sido 441 , un presidente y dos 
suplentes y dos vocales y cua
tro suplentes para las 49 mesas 
previstas. Los 13 locales electo
rales en Tomelloso serán los 
colegios Carmelo Cortés, Emba
jadores, José Ma del Moral, San 
Isidro, Miguel de Cervantes, 
Mayor Canal, San Antonio y 
José Antonio, el instituto Alto 
Guadiana, el centro Felipe No
villo, la casa de Cultura, el mu
seo López Torres y el centro de 
educación de adultos La Rosa.

La Romería de la Virgen de las Viñas llenó Pinilla de tradición y alegría

Loyola de Palacio, con el pañuelo de hierbas al cuello, conversa con 
Carlos Cotillas, Luis Moreno y Ángel Luis Cabañas

Miles de tomelloseros y vecinos 
de otras localidades se congrega
ron en el Santuario de Pinilla con 
motivo de la celebración de la Ro
mería de la Virgen de las Vinas, que 
estuvo marcarla por un tiempo ex
cepcional, soleado y caluroso.

La Romería comenzó el viernes 
por Ja noche el auditorio López 
Torres con d  pregón inaugural de 
la escritora A race] i Espinosa que 
realizó un recorrido histórico de la 
Romería durante los últimos años.

El día grande llegó el último 
domingo de abril cuando desde 
primeras horas de la mañana miles 
de romeros enfilaron hacia Pinilla 
para disfrutar de un día de Rome
ría que comenzó con el desfile de 
reatas y carruajes, y prosiguió con 
una misa, que como el año pasa
do se realizó al aire libre en la puer
ta de la ermita.

Tras la misa se procedió a la 
imposición de los blusones de 
“Mayoralas 2003” que recayó en

Amparo Torres, María Lozano y 
María Torres.

Loyola ele Palacio
La comisaria europea de trans

portes y comunicaciones, Loyola 
de Palacio, también fue investida

con el blusón de Mayorala, reco
nocimiento que recibió en el año 
2000, cuando no pudo recogerlo.

De Palacio destacó las posibi
lidades que Tomelloso tiene des
de el punto de vista de las comu
nicaciones vinculadas al transpor

imagen de una de las reatas de muías enjaezadas, una de las estampas 
más tradicionales y  vistosas de la Romería de Tomelloso.

te por carretera a través de las au
tovías que van a pasar por ella y 
que suponen, dijo, un nexo de- 
unión importantísimo. Unas comu
nicaciones que, añadió, han de 
complementarse con un ferroca
rril que no solo una a Tomelloso

con Madrid sino con un ferroca
rril que vertebre la región y en el 
que esté integrado Tomelloso. 
“Apoyo plenamente -afirmó- el 
tren como modo de transporte en 
la UE, En España y en Castilla-La 
Mancha en particular”.
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La obra, presentada en el auditorio López Torres, evoca con gran lirismo la 
sociedad tomellosera de principios de siglo

Félix G rande presentó su últim o libro: 
“La balada del abuelo P alancas”
D urante un acto de gran carga em ocional, el 
escritor tom ellosero Félix G rande presentó ante 
sus paisanos su últim o trabajo. “La balada del 
abuelo Palancas” , un  libro escrito en clave b io
gráfica que narra la historia de tres generacio-

Para el autor, el carácter y la mane
ra de ser de los tomelloseros des
de los primeros tiempos es algo 
extraordinario que debería ser ad
mirada en todo el mundo. Grande, 
que recordó en varias ocasiones 
la figura del poeta tomellosero Ela
dio Cabañero, recordó con unas 
palabras suyas que han sido mi
llones los tomelloseros que des
de su creación han convertido To
melloso y sus gentes en una for
ma de vida.

El abuelo Palancas fue uno de 
ellos, una persona cargada de dig
nidad, una de las personas que tra
bajaron esta tierra y decidieron 
convertir la soledad en un carác
ter y un paisaje casi lunar en una 
honda manera de ser. No puede 
ser casual que esta tierra, explicó 
Grande, haya dado tantos y tan 
buenos genios de la pintura y la 
literatura y que esta ciudad me
rezca estar por tantos y tantos 
motivos en el libro Guiness de los 
récords.

“Es verdad lo que os dije al 
principio. Yo siempre supe que 
tenía que agradecerle algo a este 
pueblo. Algo no era mi nacimien-

nes partiendo de la figura del abuelo. D urante 
el transcurso de este acto, Grande dijo que este 
es un libro que debía a Tom elloso y que todo lo 
que se describe está basado en la  realidad, “por 
increíble que parezca” .

das con su abuelo y con el pueblo 
que lo vio crecer.

El abuelo Palancas es la cróni
ca lírica de unas décadas conflic
tivas y el reflejo de la vida cotidia
na de la gente de Tomelloso du
rante la primera mitad de siglo. Se 
trata de un texto de extraordinario 
lirismo donde Grande recupera la 
figura de su abuelo, un hombre 
sencillo y auténtico aferrado a la 
solidez de sus valores.

1
11

to ya que nací accidentalmente en 
Mérida, ciudad a la que adoro por 
que fue allí donde respiré por pri
mera vez, pero yo sabía que todo 
lo demás se lo debía a este pueblo 
a mi pueblo, a la tierra donde des
cansan mis muertos que todavía 
me están enseñando a vivir”

Con estas palabras, Félix Gran
de volvió a explicar la importancia 
y la influencia que sobre su vida 
han tenido las experiencias vivi-

El presidente nacional del Partido Demócrata Español (PADE), Juan Ramón Calero, acompañó en Tomelloso la presen
tación de la candidatura para las elecciones municipales del 25 de mayo de esta formación política, encabezada en la 
localidad por el ex-concejal del PP, José Vicente Espinosa Román, que está acompañado por Ana María Blanco Losa, 
Ismael Áivarez Perales, María Trinidad Díaz Díaz, Pedro Jiménez Díaz, Carmen María López Salinas, Félix Pedraza 
Carretero, Emilio Cañas Martínez, Francisco Javier Bravo Urraca, Luis Jiménez Novillo, José Marcos Serranpo Jareno, 
María García Sánchez, Ángel Perales Rodrigo, Rosario Tormo Cañas, Marcos Serrano Jiménez, Cristina Ruiz Moreno, 
Anastasio Sánchez Madro, Santiaga Lara Cobo, Ángel Madrigal Martínez, Almudena Serrano Lara y Juan Antonio 
Moreno Laxa. Según destacó Espinosa es una candidatura que pretender ser “una alternativa” a las dos formaciones 
mayoritarias y formada debido “al descontento y malestar existente en Tomelloso”.

La liquidación ha arrojado un saldo positivo 
de 574.000 euros

López valora “positivamente” el 
resultado presupuestario de 2002
Con motivo del informe de la li
quidación presupuestaria del 
ejercicio 2002 dado a conocer 
durante el pleno ordinario del 
mes de abril, el concejal de Ha
cienda, Juan Antonio López, ha 
valorado “muy positivamente” 
estos datos al presentarse unos 
resultados positivos por tercer 
año consecutivo.

Según el responsable de las 
cuentas municipales, la liquida
ción arroja un saldo positivo de 
574.000 euros, lo que supondrá 
una repercusión muy importan
te desde un punto de vista eco
nómico.

Contención del gasto
La contención de i gasto des 

de eí inicio, irnos presupuestos 
basados en ingresos reales, la 
mejora continua de ios patito 
lies y conseguir que todos pa 
guen para que iodos paguen 
menos, son las claves de, un éxi
to que. según explicó Juan A n
tonio López. ha situado ademas 
la cifra de inversiones en todo 
un record el alcanzar ios 3,000 
millones de pesetas en los t'tlfi 
mos cuati o años.

El concejal de Hacienda tam
bién destacó el hecho de haber 
conseguido estos graneles resul
tados sin subir los impuestos o 
subiéndolos siempre por deba
jo del IPC, lo que supone un re
baja real de impuestos año tras 
año. Según Juan Antonio López 
no es fácil de conseguir esta ci
fra de inversiones sin subir los 
impuestos, lo que da más impor
tancia a la gestión económica

Juan Antonio López

desarrollada desde el Ayunta
miento durante ios últimos años

Proveedores
Olio aspei to a destacar vie

ne determinado por la rebaja del 
paito a pioveetlnres, situando el 
peí iodo de demora en los tres 
meses. Este hecho que no se 
produce en el Ayuntamiento 
destle fiare muchos años, pro
voca ademas tianquilidad en los 
proveedores, seguridad en los 
ciudadanos y conseguir;atender 
los compromisos bancanos, afir 
mó rl t dil de l lai iettüa.

A modo de resumen, Juan 
Antonio López finalizó su inter
vención explicando que todos 
estos resultados positivos lian 
sido posible gracias a las líneas 
básicas del proyecto iniciado 
desde la Concejalía de Hacien
da basado en el incremento de 
inversiones, rebaja de impues
tos, pago a proveedores y res
tauraren definitiva, la solvencia 
municipal.

T o m e llo so  c o n ta r á  c o n  u n  
Escuela p u b lic a  d e  Hípica
Será la primera de Castilla-La Mancha
La" primera escuela publica de 
hípica de toda Castilla la Man
cha comenzará su actividad el 
próximo lunes 19 de mayo en To
melloso. Así lo hacía saber el 
concejal de Educación y Depor
te, Vicente García-Antón, duran
te un encuentro con los medios 
de comunicación en el que es
tuvo acompañado por la conce
jal a de Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de Tomelloso, 
María Teresa Novillo, y por los 
miembros de la Junta Directiva 
de la asociación AFAS, José 
Moreno y María Antonia Rodrí
guez.

Vicente García-Antón expli
có que gracias a “un buen con
venio con AFAS”, el precio de

esta escuela estará al alcance ele 
todos los bolsillos, recordando, 
en cualquier caso, que desde e! 
Patronato Municipal de Depor
tes (PMD) hay habilitada una .lí
nea de ayudas para todos aque
llos que estén interesados en 
participar en alguna de las es
cuelas deportivas puestas en 
marcha en la localidad.

La escuela de hípica se reali
zará en las instalaciones de To
melloso dos días a la semana 
(miércoles y viernes) y estará di
vidida en cuatro tumos: desde 
las 17,30 horas hasta las 20,30 
horas y estará formada por tres 
grupos: de 8 a 11 años, de 12 a 
18 años y otro grupo mas para 
personas discapacitadas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #546, 2/5/2003.



V
IN

O
S

BLANCOS

R O S A D O S

E S P U M O S O S

prnmm m m m
ALLOZO

rnmmm m m ®  m&mi&k s A
ctui. Mmm m  t e  ton, ¡ 
m m  taftieita i£hdm  stotó 

Teíi 92$ m $6- &3/14
állází^állasas.cG»
wwwMlmamm

p rn m m  p * i m o
CASTILLO 61 ALMAMSA

mmmm k c m im í

M  iná: € ?im !m m ,»
88&p Alroarae CilÉscdsJ

T*íi $&? f 4 34 Ü  * Fax: fgjr 34 Si m
■ m™ ¿femps
hGépi%m*ss&Mmm m ¡

A C C l i l f
REAL

iQ©ESftSHÍfeLS,Í..

drra. a tíaa?, ton 12 J
i t i »  SMfWlíá (C, tfálí 

M. fl£ l|.fes

A C C Í i í f
CMOS 611 ©UABIAMA
CWIKWíVAAWCmA

”Í3L
Aviniste di | í  vfogp? $$ 

t$&m víflermbk de tos >á$m 
IC iM feiiüi

Til; f2é »  As 3$ « p é  % i# II

.A C C ÉS IT
Ü Ü N i ísiLCA if^m :

w  camm» 
*8$IAM$W¡§AÍIAr

cr , ¡y 
mzf® ÍMh-mMfét

w- m i 48j® n  - «s? $¡f p  f? 
as | I

ACCÉSIT
iASTIÓN OI CAMARIIfA

t , w i  vsiwiwéiA

Oír  TéiidírVijmeíáfe :te t i  
L5iS» Cantarte (¿Tals&e)

fÉ  f* t«| * J t? ~ t e  fs ¡N? i i  p  
ÉéIl̂ tSfefet*ÉÉ6ÉniÉ.:í3SiÉí

f 1 \  f o s

J Ó V E N E S

prnmm  m i  mío
mamtoiíh

v » t o á  &i f&wmtóm f j u .
c*ñ4  fcm í p j
8f«&. f̂ NSÍtoSI CCíuM tostó 

I #  fa t s* 1© sí * t e  32* s3 Wm  
-mmMvkmk tmmikmmm

p i i t s s i  m i s t e s
CANTORRALES

&&M0A C&OlíMrrv*, NfJKIfM H £ $ p
mna$MHO

Cr C liiiíla  te  má*ha. i
mn» ff rnmmim {c mnml 

M  # f  tefe <4 - t e  # ?  ¥* $fl fk 
www.P)d^aso.wpi3íiroks.cí?m

.

R f lRA t t í m

w m m m , f,ci>

M : 3*? 33 c* o» -  Ah : *«? m m m

«WwwwwWn.
A C C ÍS iT

Clüi^O

M A S  D E  2  A N O S

«m á s d e
6  m c i c i  
m  h -m íc & í

F i i ü i t t  m u »
CALLEA CRIANTA

fto m lf? : s.a „
.ivia,. de Anáafafe, kíi?; <33 

133» ÍCksCktó tpl) 
M  3̂ & 32 :s\áf “ t e  92E 3a 14 íf

m a s  m p rn m m  p r e m i o1  A N O S ALIA RESERVA w m

frrtás d e mmmm 1  mfm sz, s.t.

í a.áo Ci Tesnecllte, 13#

m  bArrtCA)
í|j.|jSé «aláepsisís Cecial ̂ eail 

Tei; pié 34 ®  ti - F*«i 9R| |* *4 p  
iftw .̂ttadefatlm r̂awsg.ceiii 
i , m m

m a s  m
C »\ V  t' "\K

P R .IM 11 P .R IM IÓ
M QM W CUm »•1 #'\| Afj: e. * 3i- «RAM RESERVA »f<fA

Cm á$ d é CftBOmSA
2  & ñ m C# SáldteeíéL. 33 

mpd VakJrpaip Ictodad ia»al>v f I Et«V1 1 IvwL* Ttb ftt u  m n  ~ hr- m  m m m
íraRti1o®g?u|Hifaám.ri ei

(yXSrft&í .# ■
A C C l S l f  

m m *  * m & m  m m  
'én& m  r  rn&Qi, sjl

'®Ld8VÍÍtomtbla, I  
rflpNefeNfiP Cfiliéil 

r ’m i* * * n ~ m * # * i i

--------- —r*~'
A c c i s r f

TO»H£ BE GAEAfi: - 
RESERVA H»#

vmmmA m  iw m m m , i ^ l
CirP fcm ¡ p j
m m  tatitos® CtkÉ&á Msá)

I»; f l l  |¡ p  ^  -  m%; pié I I  Sa a

ÚéUrm &Js
m m  €mm éáMmMz $&mm)

~  ̂ « s» h u
f*X 96? 2Í ró 3 tkKMlRMdBatoÍrMSMtolud«Sv«

css|uj?^íaa&i$#siipéMal.®ro «Wti^étoÉM^^ **
' 0 •

A C C É S IT  |
*«ÍTAIÍ*BirftS dClAÜStA

S.C.A « y e im  s ^ ó É im  
* • » * *

Clh* d« CfiKUAnai««i4tt, */« 
i l t e  ̂ Ui^ptár d ik  tfoérn. C-TÁstel 
Tclí 'Pü m os m  * Fax; pg  %& as

MmwñírMM^ám^^mnrnMhmm.

ACCÍSIT

C»t«. ^  AteáM? «te ph
iPMMmuiAKrestltafMífcsftl) 

Trt' #16 6f a | ~ ?5s- « i  i , i#

ACCÉSITACCÉSIT
«S&AN GtmSYAH 

m u m  A ESE AVA ¡>»9S
isr*ü towftéü Í0ÍA.WO, sus*
P«Si, :£ilikis, 

e s te  VflIarreisií^eCaiteEté!! 
Til; # ?  te 4 1? ~ Fp; <3 m  IT

RATA WEOitA 
«RAM  RESERVA : ¡ ^ §

€0H€«IlfeS ASMtlCilíORES, 1A 
^OíSAS l̂ 0S LUíPSŜ
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El presidente regional colocó la primera piedra, como ya hizo en semanas anteriores con los hospitales de Villarrobledo y Almansa

José Bono califica el Hospital de Tomelloso de
“conquista” de los ciudadanos

tras varios años de reivindicación. Bono, que fue re- pesetas) en el centro hospitalario, que tendrá 224 ca~ 
cibido por numerosos vecinos de este municipio man- m as, será ‘m oderno y con las m ás avanzadas técni- 
chego, apuntó que el Gobierno regional invertirá ini- ■ cas y contará, entre otros servicios, un equipo de re- 
cialm ente 35 millones de euros (5.800 millones de sonancia m agnética .

EPORTAJE/14
/  Cuadernos

Del 2/5 al 14/5 - 2003 ’ Manchegos

El presidente de Castilla-La M ancha, José Bono, puso 
la prim era piedra del futuro H ospital General de To
m elloso, un edificio que “no es un regalo”, sino “una 
conquista de los que han hecho posible este logro” ,

En la fotografía superior: José Bono, junto a Fernando Lamata, durante la colocación de la primera piedra del Hospital de Tomelloso./ Sobre estas líneas 
(izg.). El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, se dispone a echar cemento sobre la primera piedra./ (Deha): Aspecto del polideportivo “San José” '.

Tras la colocación de la primera 
piedra del H ospital, Bono 
intervino ante las mil trescientas
personas que abarrotaban el poli- 
deportivo “San José” donde se 
celebró el acto institucional. Allí, 
el presidente regional señaló que 
Tomelloso va a contar con un cen
tro hospitalario que, por sus ins
talaciones y equipamiento, se va 
a convertir en “hospital de refe
rencia”, un centro modelo que ten
drá un coste final de más de 36 
millones de euros y que incorpo
rará una Unidad de Resonancia 
Nuclear Magnética como las seis 
que el Gobierno regional lia pues
to en servicio en los seis grandes 
hospitales de la región en el últi
mo año.

Para José Bono, el hospital ha 
empezado a construirse porque se 
han unido la presión ciudadana y 
la exigencia de los vecinos de To
melloso, un interés que agradeció 
públicamente, y su prepío empe
ño y el del consejero de.Sanidad, 
Fernando Lamata, cuando fueron 
a Madrid en diciembre de 2001 a 
negociar las transferencias con el 
ministro de Hacienda.

Según confesó el presidente, 
aquel día “fuimos sabiendo que 
teníamos una .región detrás y que 
podíamos alcanzar grandes metas 
y conseguimos 17.000 millones 
anuales más de los que nos ofre
cían”. Al salir, agregó, “lo primero 
que le dije al consejero fue que 
tirara a la papelera el plan funcio
nal que había presentado el fN~ 
SALUD hacía unas semanas”.

Durante este acto, Bono recor
dó que desde que el Gobierno re
gional asume las competencias en 
materia sanitaria lia aumentado 
singularmente el gasto en inver
siones para acabar con el atraso 
que había en este campo.

“En materia social y, especial
mente en Sanidad no vamos a es
tar detrás de las demás regiones”, 
aseguró el responsable del Ejecu
tivo autonómico, quien también 
tuvo palabras de elogio a la Plata
forma ciudadana de Tomelloso por 
apoyar desde un principio este 
proyecto.

Así, apuntó que los miembros 
de la Plataforma han sabido luchar 
por encima, incluso, de las insti
tuciones y reconoció que “en nin
gún sitio he visto la pasión que se 
demuestra en TotneJioso”.

El presidente easteliano-man- 
chego estuvo acompañado duran
te el acto, entre otras personalida

des, del consejero de Sanidad, Fer
nando Lamata, el alcalde de Arga- 
masilia de Alba, José Díaz-Pinta- 
do, el presidente de la Diputación
Provincial de Ciudad Real, Neme
sio de Lara, el alcalde de Tomello
so, Carlos Cotillas, el delegado de 
la Junta en Ciudad Real, Santiago 
Moreno, el diputado regional, 
Antonio Salinas, y varios miem
bros de corporaciones de Ja co
marca.

El Hospital General de Tome
lloso comenzará a construirse este 
mes y dará respuesta a las necesi

dades sanitarias de la comarca de 
Tomelloso, con un Hospital que 
finalmente construirá el Gobierno 
de Castilla-La Mancha.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha invertirá en la construc
ción de este Hospital General un 
presupuesto inicial de más de 35 
millones de euros (unos 5.800 mi
llones de pesetas), que responden 
ai compromiso de construir una 
infraestructura moderna, adapta
da a las necesidades de la zona, y 
con capacidad de desarrollo futu
ro en caso de que así lo requiriese

la comarca de Tomelloso.
Así, el proyecto salió a con

curso con una cifra inicial de 
26.456.553 euros, y el presupues
to por el que finalmente se adjudi
có es de 24.564.909 euros (unos 
4.400 millones de pesetas), que 
incluyen la ejecución material, 
gastos generales, beneficio indus
trial e IVA. A esto hay que sumar 
el equipamiento básico, otros
10.500.000 euros, por lo que la in
versión total inicialmente previs
ta es de 35.064.909 euros. .

El hospital se construye en una

parcela amplia y con una estruc
tura adaptada a las características 
geográficas del área de Tomello
so, sin romper con la llanura del 
paisaje.

Se trata de una infraestructura 
de dimensiones suficientes que ha 
permitido incluir importantes me
joras sobre el proyecto no válido 
presentado en diciembre de 2001, 
que pasan por casi triplicar el nú
mero de camas, podrá albergar 224 
pacientes, e incluir cinco especia
lidades más, con lo que el numero 
total será de veintidós.
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Se colocaron en estas localidades albaceteñas durante el pasado mes

Puestas las primeras piedras de los 
h o s t a le s  de V illarrobledo y A lm ansa
Con-M colocación de la prim era piedra del Hos- hospitales de la  región. Antes, se puso la prim e- 
pital de Tómelloso, el pasado 29 de abril, se ha ra  piedra de los de V illarrobledo (2 de abril) y 
com pletado la puesta en m archa de los nuevos A lm ansa (14 de abril), am bas de A lbacete.

§§11

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, colocó el pasado 
2 de abril la primera piedra del 
Hospital de Villarrobledo (Albace
te), donde señaló “que la cercanía 
tiene que servir para no pasar por 
alto las necesidades de los ciuda
danos y para tratar del mismo 
modo a los habitantes de cualquier 
punto de España”. Bono recordó 
que esta obra, junto a las de Al
mansa y Tómelloso, es el resulta
do de las transferencias sanitarias.

El presidente del Ejecutivo re
gional afirmó, ante los más de mil 
asistentes al acto, que Castilla-La 
Mancha no es una región rica y 
podrá faltar para constmir pisci
nas o jardines, pero no para la 
atención sanitaria.

“Las dos prioridades del Go
bierno regional son la atención a 
los discapacitados y en materia 
sanitaria la atención a los enfer- 
mos. No somos la comunidad más 
rica de España, pera no vamos a 
parar hasta que un infarto pueda 
tratarse del mismo modo y con la 
misma calidad que en cualquier 
otro punto de España”, aseguró 
el presidente regional.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha tomó la decisión de apo
yarla demanda de los ciudadanos 
de Villarrobledo para que se cons
truyese un hospital en esta locali
dad en el año 2000. Tres años des
pués, y con la gestión de la sani
dad transferida, este hospital es 
una realidad que permitirá atender, 
en las mejores condiciones, las 
necesidades sanitarias de la po
blación.

■ El hospital se ubicará en una 
parcela de cerca de 30.000 metros 
cuadrados, siendo la superficie a 
construir de 28.059. Se situará en 
la zona norte de la ciudad y dis
pondrá de amplias zonas verdes y 
un parking de 162 plazas, así como 
zonas diferenciadas para uso ex
clusivo del paciente y el personal, 
un área docente, cafetería, biblio
teca y otros elementos que permi
tan hacer más agradable la estan
cia en el Hospital..

En la primera planta se ubica
rán la casi totalidad de las consul
tas externas de las que habrá 40, 
lo que cubren las principales es
pecialidades. En cuanto al área de 
tratamiento incluirá una zona de 
urgencias, el bloque quirúrgico y 
obstétrico y una Unidad de Ciru
gía Mayor Ambulatoria dotada de 
4 quirófanos. •

El área de radiodiagnóstico 
contará con un servicio de radio
logía a la vanguardia de las últí-

Fotos: Y. Soria
Arriba: Bono coloca la primera piedra del Hospital de Villar:obledo./
Abajo: El presidente regional durante la colocación de la primera piedra 
del Hospital de Almansa. •

mas tecnologías que incluye, en
tre otras, Resonancia Nuclear y 
Tomografía Axial Computerizada. 
También contará con especialida
des quirúrgicas.

Respecto al área de hospitali
zación, dispone de 110 habitacio
nes amplias e individuales, sus
ceptibles de doble utilización, ade
más de una unidad de críticos con 
22 camas monotorizadas y una 
unidad de diálisis.

El presupuesto de la obra es 
de 26 millones de euros y se prevé 
que la fecha de finalización sea en 
el 2005.

Almansa
El presidente de Castilla-La 

Mancha, colocó el 14 de abril la 
primera piedra del Hospital de Al
mansa (Albacete), que se construi
rá con un presupuesto de 25 mi-, 
ñones de euros y 10 mas de equi
pamiento.

El Centro que se sitúa en la ca
rretera de Circunvalación, entre la 
Glorieta de Rosales y la Piscina 
Castülo, nace del empeño de los 
almanseños, de las instituciones

regionales y del propio gobierno 
municipal. Será un hospital de van
guardia que contribuirá a crear ri
queza y desarrollo económico en 
la zonas, además de atender más 
del 90 por ciento de las necesida
des sanitarias de la población.

Ocupa una superficie cons
truida de 25.980 metros cuadra
dos, ubicada en una parcela de 
62.753 que permite futuras amplia
ciones. .

El Hospital tendrá una capaci
dad de 90 habitaciones individua
les susceptibles de uso doble, da
das las dimensiones de 30 metros 
cuadrados cada una de ellas. Ade
más, el área de rehabilitación dis
pondrá de 11 camas y un área po
livalente destinada a pacientes 
que precisan cuidados diversos, 
con 22 camas más.

Respecto a las especialidades 
médicas que se implantarán alber
gará Alergología, Cardiología, 
Neurología, Oncología médica, 
Psiquiatría, Dermatología, Neumo- 
logía, Endocrinología, Reumatolo- 
gía, Medicina interna, Digestivo 
y Geriatría.
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A Uut.i también h: e .umita que a! 
.icio do colocnoon ríe la puntera piu 
dra ü(l asistieran ni el alcalde de Po
dro Muño;', ni el de Socuéllamos.

i j | | | | Í i | |S
mostró especialmente orgulloso do

del Hospital de su ciudad y afirmó 
que este edificio por fin acababa con 
el sufrimiento y Ja desigualdad de 
tina comarca que históricamente ha 
¡enido que soportar ugiavios com
parativos.

Pí alcalde socialista de Almansa (Al
bacete) Antonio Callado, agradeció 
tras la colocación de !a primera pie
dra de i Hospital de esta ciudad la 
miciaí i ya del G< tbioviKv t egional, que 
incluyó a Almansa entre las ciuda
des a las que correspondía un hos
pital comarcal, dentro de .síes planes 
sanitarios. Callado también mencio
nó el trabajo de anteriores alcaldes.
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LA MANCHA - Socuéllamos . •

Tendrán lugar del 9 al 14 de mayo

S o c u é lla m o s ce leb ra  las p r im era s  
J o r n a d a s  so b re  la  D isc a p a c id a d
Del 9 al 14 de mayo, Socuéllamos celebra la I cías, paseos en sillas de ruedas, mesas redon- 
Jomadas sobre la D iscapacidad que contarán das y jom adas de puertas abiertas y sensibiliza- 
con diversas actividades como exposiciones, con- ción y divulgación. Las Jom adas están organi- 
vivencías, com peticiones deportivas, conferen- zadas por AFYM OS.

EJ alcalde de Socuéllamos, Se bas
tía/: Gracia, ¡aconcejal de Bienes
tar Social, María del Carmen Tole-; 
do y la presidenta de la Asocia
ción Prominusválidos (AFYMOS), 
Carmen López, presentaron estas 
í Jornadas sobre la Discapacidad 
de esta localidad que se van a ce
lebrar del 9 al 14 de mayo.

García resaltó la importancia de 
que tocios los socuellaminos, em
pezando por el gobierno munici
pal, participen en ellas, concien
ciándose para atender a los disca
pacitados y que .estos logren in

tegrarse y realizarse como perso
nas.

Por su parte la concejal de 
Bienestar Social, María del Car
men Toledo, se mostró orgullosa 
del programa preparado que dijo 
surgió de un gran trabajo realiza
do por esta Asociación de Min
usválidos de Socuéllamos y en el 
que se ha tratado de integrar a fa
miliares y a todo el pueblo en aras 
de la formación de este colectivo 
tan necesitado.

Por ello, la presidenta de 
AFYMOS, Carmen López invita a

la participación de toda la pobla
ción para que estas jomadas sean 
un éxito y se consiga que estas
personas.puedan integrarse en la 
sociedad.

Cabe destacar que estas I Jor
nadas sobre la Discapacidad, 
cuentan en su programa con dife
rentes charlas y mesas redondas, 
un día de puertas abiertas en el 
Centro Ocupacional, un día de 
convivencia o un encuentro de 
baloncesto en silla de ruedas en
tre dos equipos de la Liga Nacio
nal de División de Honor.

PR O G R A M A  D E  A C T IV ID A D E S
Viernes 9 d e  mayo

I. 9*00 Ii, inauguración de las Jomadas y de la 
Exposición de los trabjos del Centro Ocupado- 
nal de Díscapacitados. Lugar: Centro Ocupado-

Sábadci 10 de mayo
12.00 I», Día de Convivencia entre diseapacita- 
dos y familiares. Lugar: Club Hípico tle Caballos 
Cartujanos “El Chaparral” .

D o m in g o  i I d e  m a y o
I I ,  30 Ij. Encuentro de Baloncesto en Silla de 
Ruedas entre A.M.Í.Á.B. A-A.M.LA.O. R de Al
bacete, pertenecientes a la Liga Nacional Divi
sión de Honor. Lugar: Pabellón Roberto Parra. 
17,00h* Conferencia sobre “Problemática en las 
.familias con díscapacitados”. a cargo de Gracia 
Sánchez Ruiz. psicóloga. Lugar: Saléis de Actos 
del Centro Social “Casa Carinen Arias”.

12.00 h. Paseo en silla de ruedas por diversos; 
recorridos de ja localidad. Acompañarán en el 
recorrido la concejal de Bienestar Social y la prc-;

sidema de AFYMOS.
20,(10 ti. Mesa redonda sobre “Incapacidad y 
Tlítela”, por Ignacio García Noblejas, notario; Luis 
Antonio Perales Casajuana, abogado y Coral 
Gómez Coirochano, trabajadora social. Lugar: 
Salón ée  Actos del Centro Social “ Casa C ar
men Arias” .

M artes 13 ele mayo 
De 10,00 a 13,00 y cíe 16,00 a 18,00 hrs. Jorna
das de Puertas Abiertas, a cargo de los monito
res de los Talleres de ía Concejalía de Bienestar 
Social Lugar: Centro O cupadonal cíe Discapa- 
ciiados.
19.00 h. Mesa Redonda “Protagonista: B1 disea-:
pacitado”. Lugar: Salón ele Actos de! Centro So-

Miércoles 14 de mayo
20.00 h. Conferencia sobre “integración laboral 
del discapacitado”, a cargo de José Ponce Sáez, 
presidente do ASPRONA Albacete y clausura 
de las Jornadas. Lugar: Salón de Actos de! Cen
tro  Social “Casa Carmen Arias” .

En breve, se inaugurarán las obras del Parque 
del Chimeneón

El Ayuntam iento lavará la cara 
a  la Avenida del F errocarril

Sebastián García.

etnográfico y una bodega mu
seo. Cabe señalar, igualmente, 
que el Ayuntamiento de Socué
llamos ya ha adjudicado las 
obras de remodelación del Par
que María Pineda por un impor
te de 18.000 euros y ha anuncia
do el final de las obras en el Par
que del Chimeneón.

Las obras cuentan con un 
presupuesto de 72.000 euros su
fragadas íntegramente por el 
Consistorio y que inaugurará la 
delegada del gobierno en Casti
lla-La Mancha, Encarnación .Na-. 
•hartó. : ; f r

Socu éllam os c e le b ró  la  F iesta  
de la s  C re c e s  d e  M ayo

El'Ayuntamiento de Socuélla
mos, a la espera de que llegue el 
permiso para la urbanización de 
la antigua Avenida del Ferroca
rril, ha decidido “lavarle la cara” 
a esta zona con importantes 
obras. En este sentido según 
destacó el alcalde, Sebastián 
García, desde el Ayuntamiento 
se van a llevar a cabo una serie 
de obras en aras de mejorar la 
imagen de estos terrenos.,

Según García, estas obras 
van a consistir en la pavimenta
ción de varios tramos y la lim
pieza de esta Avenida del Ferro
carril con el objetivo de conver
tirla en una gran vía del encuen
tro, del paseo y con unos apar
camientos decentes.

Precisamente en esta zona el 
actual equipo de Gobierno po
pular se ha comprometido, si re
sulta reelegido, a construir un 
gran parque en la zona de la an
tigua estación del ferrocarril que 
de servicio al Barrio de los De- 

. portes y al de la Estación.

Parque del Chimeneón 
, Parque .que, según el.primer. 

edil, acogería también un museo

Con motivo de la llegada del mes 
de mayo, Socuéllamos celebró 
su tradicional Fiesta de las Cru
ces. Una de las celebraciones 
más tradicionales de esta locali
dad que cada día está cogiendo 
mayor auge llegando incluso a 
recogerse en publicaciones 
como una de las 1.000 fiestas re
comendadas de toda España.

En total fueron 24 las cruces 
que se vistieron en domicilios 
particulares de esta localidad y 
en la Plaza de la Constitución 
donde el Ayuntamiento, para 
unirse y fomentar esta fiesta, 
colocó otra.

Según señaló la concejal de

Cultura del Ayuntamiento de 
Socuéllamos, Pruden Medina, se 
trata de una fiesta que “cada 
año va a más y por ello desde el 
Ayuntamiento se está trabajan
do para dar a conocer esta tradi
ción”. ■

Para ello el Consistorio s.o- 
cueilamino ya trabaja con el ob
jetivo de conseguir declarar este 
evento como Fiesta de Interés 
Turístico Regional, pues cuen
ta además de con el recorrido 
guiado por estas cruces, con la 
celebración en el Parque de Lo- 
reto de un Festival de Mayos 
que este año ha alcanzado su 
cuarta edición. ‘ - .
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LA MANCHA - Pedro Muñoz En la Avenida Juan Carlos I

Los M ayos M anchegos celebraron con
esplendor su cuarenta aniversario

Pedro Muñoz vivió el 1 de este 
mes su día grande del Mayo Man- 
chego, fiesta declarada de Interés 
turístico Regional. Una fiesta don
de el folklore juega un papel pri
mordial con la celebración del Fes
tival Regional, que estuvo presen
tado por la televisiva Mar Saura, 
y a cuyos actos asistieron miles 
de personas. Antes de comenzar 
la XL edición fueron homenajea
das las mayeras mayores de estos 
cuarenta años de celebración, 
asistiendo la mayoría a la Plaza de 
Toros de Pedro Muñoz donde re
cibieron un recuerdo de este ani
versario.

Grupos folklóricos
Los grupos participantes en la 

XL edición del Festival del Mayo 
Manchego fueron Grupo de Co

ros y Danzas “El Bonillo”, de El 
Bonillo (Albacete), Grupo de Co
ros y Danzas “Caño Gordo”, de 
Tarancón (Cuenca), Grupo de Co
ros y Danzas “Semillas del arte”, 
de La Puebla de Montalbán, Gru
po Folclórico “M anantial del 
vino” , de Tomelloso y Grupo 
Folclórico “Virgen de los Ánge
les”, de Pedro Muñoz.

Finalizado el festival, la Cor
poración municipal, junto con las 
mayeras juveniles e infantiles, el 
grupo folklórico “Virgen de los 
Ángeles” de Pedro Muñoz y el 
invitado de este año, “Manantial 
del Vino”, de Tomelloso, se trasla
daron hasta la Ermita de Nuestra 
Señora de los Ángeles, patrona de 
Pedro Muñoz, donde las mayeras 
hicieron entrega de los ramos de 
flores a la Virgen y los grupos fo

lklóricos cantaron el mayo man
chego, ante numerosas personas 
que siguieron el acto.

El Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz decidió que, por este año, 
fuera fiesta local el día 2 de mayo, 
lo que llevó a los habitantes de 
esta villa a participar más de lleno 
en todas las propuestas progra
madas desde la Concejalía de Fes
tejos del Ayuntamiento.

A los actos del Mayo Man
chego se sumaron, en esta edición, 
la secretaria regional del Partido 
Popular, Rosa Romero, el presiden
te provincial del PP y número dos 
de la candidatura al Ayuntamien
to, José Manuel Rodríguez Carre
tero, y el alcalde de Tomelloso, 
Carlos Cotillas.

Más actos
A lo largo del fin de semana 

de los Mayos se desarrollaron en 
Pedro Muñoz otros actos. Así, se 
celebraron las I Jomadas Gastro
nómicas, en el Paseo de la Mota, 
y el IV Certamen Nacional de Tu
nas, en la Plaza de España, con la 
participación de la Tuna de Mon- 
tilla (Córdoba), Tuna Universita
ria de Almadén, Tuna Universita
ria de Cuenca y la Estudiantina 
Pedroteña.

La Muestra Internacional de 
folklore puso el broche a esta XL 
Fiesta del Mayo Manchego, en la 
que intervinieron los grupos la 
Fraternidad Cultural Diablada 
“Bolivia” y la Asociación Cultura 
INT RAYMI de Perú.

También hay que recordar que 
se celebró un maratón fotográfi
co, donde aficionados a la foto
grafía captaron las mejores instan
táneas de esta fiestas del Folklore 
de Pedro Muñoz. Además, se ins
taló en las calles adyacentes a la 
Plaza de España un mecadillo me
dieval. ■

El PSOE desmiente al alcalde que 
el juzgado haya ratificado las 
contribuciones especiales
El grupo municipal socialista de 
Pedro Muñoz ha mostrado su 
“esiupcfacción e incredulidad’' 
ante las ultimas declaraciones 
del alcalde. Angel hxojo. en las 
que afirma que el iu/gado ha 
ratificado las conftilniciunes 
especiales en la Avenida Juan 
Carlos 1.

í os socialistas han retado a 
Exojo a que denme.-,be lo que a 
todas luces, es una “menina gia 
ve” pues la sentencia dice, da 
rameóte, que “se anulan las 
contribuciones especiales pot 
que se aprob.uon t muulo las 
obras ya se habían iniciado”.

Según CPSOH, el fallo de la 
sentí neia establece meridiana 
mente que se anulan las contri 
buciones especiales, que apro 
bó el pleno pedtofeuo, con los 
votos a favor de i PP, d  31 di 
enero de 2002, por constituir un 
acto administrativo contrario a 
Derecho. Por ello, el PSOF se tía 
quedado “atónito” por las m a
nifestaciones del alcalde, quien,

sin ningún tipo Je i tibor, ha pro
clamado a ios cuatro vientos 
“que la siüíeneia da tarazón al 
Ayuntuimenlo poique estos üt- 
hutos eran legales”.

lil guipo municipal socialis
ta se piegunta a qué Huma An 
gí I huin jo buena te dt su eqmpo 
de Gobierno cuando “manipula 
a su antojo y sin ¡mutilarse” tota 
sentencia, que ha conobondo 
que no se databa de un ’ simple 
enor administrad vo” '.moque se 
han vufíicimío den í líos de na 
ttiialc/a dihuíana de los «duda 
danos. “I íay que leeoulat al al 
ealde explica rsn* grupo, “que 
los contribuyendo; tienen sus 
dciíd ios y que hay que icspe 
tallos’ . Poi ultimo, t 11”,Si íh it- 
contienda a F \o |o  que no se 
“punga liesvsoso” poique lie 
piten las deceiones y que antes 
de aduar piensí lo que hace y 
dice, pues, al final, al pueblo qtic 
es sobeiano y sabio, no se le 
puede enganai y sabe bien lo 
que ha de votar.

El PP presad ó oíírialmciúe su 
candidatura para el 25-M
Vuelve a estar encabezada por Ángel 'Exojo,, 
seguido de Juan Manuel Rodríguez Carretero

El PP de Pedro Muñoz presentó 
oficialmente la candidatura con 
la que concurrirá alas próximas 
elecciones municipales del 25 de 
mayo, que vuelve a estar enca
bezada por el actual alcalde, Án 
gel Exojo.

El primer edil aseguró que se 
trata de una lista “joven e inno
vadora” que combina la expe
riencia en la gestión de las per
sonas y que apuesta por gran
des proyectos y ambiciones 
para los próximos cuatro años. 
Además, Exojo destacó en la 
presentación el cambio tan radi
cal experimentado por Pedro 
Muñoz en estos últimos cuatro 
años de gobierno del PP, en los

í que se ha convertido a esta lo 
i calidad en “un pueblo que ere- 
> ce y que ha conseguido sane ar 
"■ un Ayuntamiento endeudado”.

Candidatura
Tras Exojo, conforman esta 

i candidatura José Manuel Rodrí
guez Carretero (presidente pro 
vincial del PP); Mercedes Moli
na; Jesús Cano Sanz; Agustín 
Rodrigo Monreal; Encamación 

; Huertas Roldán; Manuel Aleo- 
lea Alcón; Javier Mayoral Ló- 

t pez; Abel Alcolea del Pozo;
Valera Sanz Escudero; Elena 

» Zarco Escudero; Francisco Fer-
* nández Rodrigo y Felicidad Fer-
; nández López.
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LA MANCHA - A rgam asilla de A lba

M u ltitu d in a r ia  R o m e r ía  en  h o n o r  
a  la  V irg e n  d e  P e ñ a r r o y a
Tal y como viene siendo tradición, el último do
m ingo del mes de abril se celebró en el Castillo 
de Peñarroya la Rom ería en honor a la Virgen 
de Peñarroya, patrona de las localidades de

A rgam asilla de A lba y La Solana. Esta R om e
ría fue una de las más m ultitudinarias de los ú l
timos años, a lo que contribuyó el buen tiem po 
reinante durante la jom ada dominical.

La lluvia y el frío sorprendieron a 
los devotos de la Virgen en Ja ma
drugada del sábado lo que hacía 
pensar en una romería pasada por , 
agua, A pesar de ello, la proce
sión de las antorchas se celebró 
con total normalidad, siendo mu
chos los fieles que acompañaron 
a nuestra Señora de Peñarroya en 
su camino al humilladero.

También fueron muchos los 
que, a pesar del mal tiempo, acam
paron en Jas inmediaciones del 
Castillo de Peñarroya para celebrar

la Romería con familia y amigos, 
una costumbre ésta que cada vez 
tiene más seguidores, siendo so
bre todos los más jóvenes los que 
deciden empezar la fiesta al calor 
de las brasas.

La mañana del domingo los 
romeros se despertaron con sol y 
calor, algo que contribuyó en gran 
medida a que la Romería fuera una
de las más multitudinarias de los 
últimos años.

Argaraasillcros, so laneros y 
visitantes de otras localidades

pudieron disfrutar de la primera 
Romería tras las obras de restau
ración del Castillo de Peñarroya, 
inaugurándose así de manera ofi- 
: cmÍ, las reforma efectuada, lo que 
permitió que los turistas aprove
charan mejor las instalaciones.

Por la tarde, la Virgen de Peña
rroya comenzó su camino hacia 
Argamasilla de Alba, donde per
manecerá durante los próximos 
meses, acompañada por los her
manos de la virgen, fieles, devo
tos y romeros.

La C asa de M edrano acogió la presentación  
del catálogo del p in tor G regorio P rieto
El salón de actos del 
Centro Cultural Casa 
de Medrano acogió la 
presentación del ca
tálogo de la colec
ción de Gregorio Prie
to que esta institu
ción posee, editado 
con la colaboración 
del Arca de Cultura 
de) Ayuntamiento de 
Aigamasilla de Alba 
y de la Diputación 
Provincial de Ciudad 
Real.

- Al acto, incluido dentro de las 
IV Jornadas Cervantinas, acudie
ron el alcalde de Argamasilla de 
Alba, José Díaz-Pintado, la con
cejal de Cultura, Maribel Moya, la 
concejal de Servicios Sociales y 
diputada provincial Josefina Po
rras, el concejal de Medio Ambien
te, Benito Hilario, el director del

Centro Cultural Casa de Medra- 
no, Pedro Padilla, y el pintor to- 
mellosero Fermín García Sevilla.

El amor que Gregorio Prieto 
demostró por Argamasilla de Alba, 
por su tradición y cultura, le llevó 
a donar 17 obras que ahora com
ponen la colección “Casa de Me
drano”.

Por esta razón y 
como reconocimiento 
a este pintor, el Ayun
tamiento de Argama
silla de Alba ha edi
tado este catálogo, 
una obra en la que se 
observan estas 17 
pinturas reproduci
das con total calidad 
de detalles, constitu
yendo un com ple
mento necesario a la 
exposición.

Libro de crónicas
Además, José Díaz-Pintado, 

adelantó la presentación de un 
próximo libro que con el título “Pe
regrino por Argamasilla de Alba” 
recogerá las crónicas que varios 
escritores de diferentes naciona
lidades realizaron a su paso por 
esta población cervantina.

Dentro de las IV Jomadas Cervantinas

Los académicos de la Argamasilla 
homenajearon a Cervantes
La celebración de las IV Joma
das Cervantinas en Argamasilla 
de Alba contaron con un acto 
de homenaje a Cervantes por 
parte de los miembros de la Aso
ciación de los Académicos de la 
Argamasilla.

Al acto, que tuvo lugar ante 
la escultura del ilustre escritor 
situada en la Plaza Alonso Qui- 
jano de la localidad, asistió el 
presidente de la Asociación 
“Los Académicos de la Argama
silla”, Rodolfo Mateos, y la se
cretaría de la misma, Pilar Serra
no de Menchén, que estuvieron 
acompañados por el resto de los 
académicos.

Éstos ubicaron bajo la figu
ra de Cervantes una corona de 
laurel, dedicando unas palabras 
al escritor en cuya obra se basa 
gran parte de la cultura y tradi
ción de esta población.

Los Académicos constitu
yen una de las asociaciones de 
más calado en la localidad sien
do promotores de la mayoría de 
actividades culturales que en 
esta se desarrollan y suponien
do un eje de apoyo para la pro
moción turística de la tradición 
de Argamasilla de A lba.'

Está encabezada por Luis Vicente Serrano

E l Partido Popular p resen tó  
o fic ia lm e n te  su  c a n d id a tu ra

“Las mujeres y hombres que me 
acompañan en esta andadura de 
cuatro años, son gente sencilla, 
provenientes del mundo de las 
asociaciones, de la empresa, tra
bajadores, jóvenes, amas de 
casa... Hemos formado un gru
po homogéneo, renovado, con 
ilusión y muchas ganas de tra
bajar por nuestro pueblo”, se
ñaló el candidato a la Alcaldía 
de Argamasilla de Alba, Luis Vi
cente Serrano, en la presenta
ción de la lista con la que el PP 
concurrirá a las próximas elec
ciones municipales, a la que acu
dieron los diputados Enrique 
Belda y Carmen Quintanilla y el 
presidente provincial del PP, 
José Manuel Rodríguez Carre
tero.

El programa del PP de Arga
masilla de Alba, según explicó 
Serrano, se divide en tres gran
des apartados: Desarrollo Eco
nómico, que facilitará las condi

ciones necesarias para atraer la 
creación de empresas; Desarro
llo Urbanístico, con una planifi
cación coherente que determi
ne el crecimiento del pueblo y 
de vida al centro de la ciudad; y 
Seguridad, tanto vial como ciu
dadana, con la ampliación de 
plazas de policía municipal que 
salvaguarden a los ciudadanos.

Tras Luis Vicente Serrano, 
conforman la candidatura Cris
tina Seco Pizarroso, Santiago 
Pulpón Zarco, Gordiano Fernán
dez Serrano, José Alfonso Lla
nos Serrano, Pablo Serrano 
Moya, Antonio Almarcha Mar
ta, Juan Ángel Seco Serrano, 
Consuelo Serrano Román, Arge
lia Gómez García, Vicente Fran
cisco Fernández Serrano, José 
Ángel Sánchez Montero y Je
sús Muías Peinado. Estando de 
suplentes Tomasa Ruiz Cantón, 
Lourdes Saez Hernán y Juan 
Carlos Rubio Angulo.
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LA MANCHA - C am po de C rip tana

El presidente regional señaló que “en Castilla-La Mancha nos hemos 
enfrentado a los peores gigantes y los hemos vencido”

J o sé  B o n o  in a u g u r ó  e l C en tro  
C u Ju ra l d e  C a m p o  d e  C r ip ta n a
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, tió que los criptanenses han conseguido hacer 
m anifestó que “la sangre se hereda pero la vir- de la cultura una virtud porque “m uy pocos mu- 
tud se conquista” en el acto de inauguración del nicipios de Castilla-La M ancha cuentan con una 
Centro C ultural de C am po de Criptana y advir- actividad cultural como la vuestra” .

Bono instó a los allí presentes a 
estar orgullosos de este Centro 
Cultural que, dijo, es digno de ser 
ensalzado. “Este centro es una 
muestra de que en Castilla-La 
Mancha nos hemos enfrentado 
con los peores gigantes: la pereza 
y la rutina y los hemos vencido 
pero no nos han regalado nada, 
todo lo hemos conseguido con 
esfuerzo”, aseveró.

Según el presidente, en esta 
región nos duele la ignorancia y 
la incultura a la que nuestras gen
tes fueron postergadas durante 
años y es por eso que desde que 
el Gobierno regional asumió las 
competencias en materia de Edu
cación y Cultura está invirtiendo 
mucho más dinero que en las últi
mas décadas juntas.

“Me siento obligado con Cam
po de Criptana como político y 
como ciudadano”, aseguró y ad
virtió que ser tolerante y escuchar 
también es cultura. Por último, 
Bono manifestó que si tuviera que 
mostrar un centro cultural a al
guien que visitara Castilla-La 
Mancha no dudaría en referirse al 
que esta tarde inauguraba en la 
ciudad de los molinos.

Este centro ha contado con

\

una inversión total de 1.208.501,28 
euros, de los cuales la Consejería 
de Educación y Cultura aporta 
721.214 euros y el Ayuntamiento 
487.286,75, en base al convenio de 
colaboración suscrito por ambas 
instituciones.

Se trata de un edificio moder
no y funcional, construido en una 
superficie total de 1.800 metros 
cuadrados en los que se han ubi
cado cuatro módulos que pueden 
funcionar de forma autónoma, 
tanto en la accesibilidad como en 
la climatización.

El objetivo ha sido ubicar en 
un mismo espacio diferentes ins
tituciones educativas y culturales 
de la localidad. Así, alberga la Es
cuela municipal de Danza, la Es
cuela municipal de Pintura, el Aula 
de Educación de Personas Adul
tas, la sede de grupos folklóricos, 
salas de ensayo para los grupos 
de teatro de la localidad, la sede 
del Consejo Local de Deportes, Ja 
sede de la Comisión de Fiestas, 
un salón de actos y seis clases de 
educación primaria del Colegio 
Público Sagrado Corazón.

B a r r e d a  a s i s t ió  a  la  p r e s e n t a c ió n  d e  la  
c a n d id a t u r a  d e l  P S O E  a  la  A lc a ld ía
Barreda, que asistió, en Campo de 
Criptana, a la presentación de la 
candidatura del PSOE, que enca
beza Juan José Fuentes, aseguró 
que el PSOE de Castilla-La Man
cha hará “una campaña de pro
puestas, pensando en el futuro”.

Sobre Juan José Fuentes, que 
encabeza la candidatura del PSOE, 
Barreda manifestó que es una per
sona a la que conoce desde hace 
tiempo, puesto que han comparti
do responsabilidades antes en la 
Ejecutiva regional y ahora en el 
Gobierno de Bono como respon
sable de áreas estratégicas como 
son la Industria, el Trabajo y el 
Turismo.

Por su parte, Juan José Fuen
tes apuntó que la lista que pre
senta el PSOE en este municipio 
manchego combina renovación y 
experiencia y agregó que para el 
25 de mayo presentan en Campo 
de Criptana un programa ambicio

so, para continuar por el camino 
emprendido de “bienestar y pros
peridad de todos los vecinos”.

También intervino el secreta
rio provincial del PSOE de Ciudad 
Real, Nemesio de Lara, quien pi
dió a Fuentes que haga un pro
grama “diferente y diferenciado!-”

de la derecha, una candidatura dis
tinta y que ofrezca un programa 
creativo y arriesgado, fruto de un 
trabajo cercano a los vecinos, y 
que ponga el acento en las cues
tiones que favorecen la igualdad 
real como es la Educación o la Sa
nidad.

LA MANCHA - Herencia

A ctividades de form ación y 
sensibilización p a ra  m u je re s
El Centro de la Mujer de Heren
cia ha organizado fasta el próxi
mo mes de julio una serie de nc - 
tividades que tienen como ob
jetivo primordial la formación y 
la sensibilización de las mujeies 
de Herencia en diferentes mate
rias relacionadas con aspectos 
sociales y que tn  ía actualidad 
resultan imprescindibles para su 
propio uso personal y a la hora 
de formar parte de una bolsa de 
trabajo.

De este modo, se está impar 
tiendo un Curso de Iníoi indi tea 
de 40 horas de duración en la 
Academia de Informática “Petri” 
que está dirigido a 15 alumnas. 
Ademas, para este mes de mayo

se ha organizado un Taller de 
Arreglos domésticos, que en 
esta ocasión está dirigido tanto 
a hombres como a mujeres, en el 
que se impartirán a los interesa
dos nociones de electricidad, 
mecánica y cocina.

También durante este mes 
dará in icio  un T aller de 
Cuidadores de personas mayo 
res y personas con movilidad u 
dunda que se extenderá hasta 
eí próximo mes de julio, Imparti
do en la Casa de Cultura por la 
psieoíoga del (''entro, Miriam 
(iutiéi¡e/. el objetivo de este 
'táller será iniciar a los interesa 
dos en coiiocimícatos básicos 
deGeriatría.

LA MANCHA - Alcázar de San Juan

P rim e ra  p ie d ra  de las obras 
de reform a del A yuntam iento

El vicepresidente de Castilla-1 ,a 
Mancha, José María Barreda, 
acompañado de la consejera de 
Administraciones Públicas, ( 'at
inen Va (morisco, se desplazó a 
Alcázar de San Juan para colo
car la primera piedra del nuevo 
edificio de la casa consistorial, 
obra que se sufraga a través de 
un convenio firmado por el Go
bierno regional y el Ayuntamien 
lo en septiembre del ano pasa
do.

En virtud de dicho acuerdo, 
que tiene un importe de 1,3 mi
llones de euros, Ja Consejería de 
A dm inistraciones Públicas 
aporta 901.534 euros a través del 
Fondo Regional de Cooperación 
Local (FORCOL) y el Ayunta
miento aleazareño otros 397.815 
euros.

La remodelación del Ayun
tamiento de Alcázar de San Juan 
respeta la parte noble del edifi
cio, el antiguo casino con facha
da a la Plaza de España, y afecta 
a la parte lateral que daba a calle 
Jesús Romero, junto a la trasera 
del mercado municipal, que ha 
sido derribada.

En dicho solat so levantara 
un nuevo edificio en el que se 
ubicarán lodos Jos depaiíamen 
tos y áreas de atención al eitida 
daño, además de Jas dependen 
i’ias de la Policía í .ocal. í ,a parle 
del edificio del Ayuntamiento 
con fachada a la plaza se desti
nará a acontecimientos sociales 
y a actos de representación.

Durante el acto. Barreda ma
nifestó que Jas administraciones 
deben velar por el interés gene - 
tal de la sociedad, dándole prio 
ridad a los que se encuentran 
en situación de mayor necesi
dad. Un buen ejemplo de ello es 
para Barreda el alcalde de Alcá
zar de San Juan (Ciudad Real), 
José Femando Sánchez Bóda- 
lo, que “tiene el criterio que le 
marca su norte político: atender 
a ios ciudadanos que más lo 
necesitan”. -

En este sentido, reconoció 
que tiene fe en Alcázar de San 
Juan, ya que ha sabido dotarse 
de las infraestructuras básicas 
que la han situado a la altura de 
capitales de provincia o ciuda
des de más habitantes.
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Dicen que supone un impacto crítico para el paraje y una merma significativa 
de su calidad paisajística

Los ecologistas piden que se replantee el 
proyecto de carretera de la Hoz del Júcar
Ecologistas en Acción de Cuenca ha pedido que ya que no tiene en cuenta aspectos ambientales 
se replantee el proyecto de am pliación de la  y puede deteriorar el paraje, cuando su finali- 
carrcfcera que discurre por la Hoz del río Júcar, dad debería ser facilitar el disfrute del paisaje.

Ecologista'' en Acción ha envia
do alegue iones al Ayuntamiento 
de Cuenca y a la Consejería de 
Obrae Púbfcu' solicitando un ie- 
planteamiento del proyecto que 
petunia c I rlri frute de loe valores 
naturales de la lío / del Júcat sin 
aumentar' u dcmpoio

A juicio de los ecoJog» ita‘, “es 
sorpicndentc'* que, mientras que 
la bnal idad riel proyecto es mejo- 
rai i i disfrute de! pai >aje í medí an
te ¡a habilitación de carrúes-bin y 
accesos peatonales), sus c ara cíe- 
rísficas y (Hinui' iones 'supongan 
el defenoio de birna paite de los 
/aioies que y  pretenden moc
har’'.

Además, n cucrdan que el pro
yecto planten la ampliación de Ja 
etirrelera para habilitar espacios 
para ciclistas y fieatones, de íor 
nía que pase de los 8 a 9 metros de 
anchura variable que tiene actual
mente hasta los 12 metros, con una 
velocidad de proyecto de 80 kiló
metros por hora.

La ampliación conllevará tam
bién la destrucción de arbolado de 
la ribera del río, la ejecución de 
desmontes de más de tres metros 
y grandes movimientos de tierras, 
entre otras actuaciones negativas.

Entienden que el proyecto 
planteado es “un contrasentido”, 
puesto que las dimensiones pro
puestas de ocupación son simila
res a Jas de la red básica, es decir a

las fie la nueva carretera de cir
cunvalación (la Ronda Noroeste), 
que está construyendo la Conse
jería de Obras Públicas para facili
ta! el acceso a la Serranía de Cuen
ca, que hasta ahora se hace a tra
vés de la Hoz del Júcar.

Tampoco consideran adecua
do Ja construcción de un múrete 
para separar el carril-bici del resto 
de la calzada, como se plantea en 
el proyecto, puesto que además 
de aumentar la ocupación piensan 
que es de “muy dudosa utilidad”.

La organización ecologista 
plantea como alternativa que se 
mantenga el ancho actual de la cal
zada, reduciéndola para ios vehí
culos en beneficio de los carriles- 
bici y prohibiendo totalmente el

tráfico pesado.
Para ello es necesario una dis

minución significativa de la velo
cidad del proyecto, que Ecologis
tas en Acción plantea que se deje 
en 40 kilómetros por hora en el tra
mo comprendido entre la capital 
conquense y el desvío de “La Pla
ya”, en el que coches, ciclistas y 
peatones tendrán que compartir el 
espacio.

1 Desde el desvío de “La Playa” 
la velocidad del proyecto sería de 
60 kilómetros a la hora hasta el fi
nal de la Hoz del Júcar, porque la 
alternativa que defienden los eco
logistas contempla el paso de los 
peatones en este punto a la mar
gen izquierda del río a través del 
denominado “Camino del Batán”.

Inaugurado el Pabellón Polideportivo “Sam uel 
F errer” en  el barrio  O bispo ¿ a p la n a

Foto: Y. Soria

El vicepresidente regional, José 
María Barreda, inauguró un pabe
llón polideportivo en la extensión 
del barrio “Obispo Laplana” y que 
viene a completar las instalacio
nes deportivas de la ciudad, y que 
llevará el nombre del conquense 
Samuel Ferrer, joven que falleció 
como consecuencia del disparo de 
un sargento en un acuartelamien
to de Candachú (Huesca) en abril 
de 1997.

“Merece la pena, porque el de
porte forma parte de la política in
tegral de juventud y del conjunto 
de Ja población. Siempre es prefe
rible prevenir a curar y hay que 
incidir en que son necesarias las 
instalaciones para seguir una prác
tica deportiva como parte de la 
vida saludable”, señaló el vicepre
sidente.

Para construir el nuevo pabe

llón, el Ayuntamiento ha realizado 
una operación urbanística que ha 
supuesto el traslado de una fábri
ca de materiales de construcción 
a un polígono industrial.

El proyecto, que ha contado

con una inversión de 660.000 
euros, tiene pistas deportivas para
baloncesto, balonmano, voleibol, 
gimnasio y zonas de servicio, así 
como un graderío con capacidad 
para 174 personas sentadas.

Según indicó el consejero de Ciencia y Tecnología

ÍÉLa región tiene la red más amplia 
de centros públicos de internet”
Castilla-La Mancha es la región 
española que tiene una red más 
amplia de centros públicos de 
Internet, que permiten dar co
bertura al 80 por ciento de la 
población de la región, según 
indicó en Cuenca el consejero 
de Ciencia y Tecnología, Isidro 
Hernández Perlines.

Hernández Perlines, que rea
lizó una visita a los tres centros 
públicos de Internet que están 
funcionando en la capital con
quense, dijo que en estos mo
mentos en Castilla-La Mancha 
hay un total de 297 centros de 
este tipo, que permiten dar co
bertura de Internet fácil al 80 por 
ciento de la población de la co
munidad autónoma.

Se trata de centros en los que 
cualquier persona puede hacer 
un uso básico del ordenador, 
navegar por Internet y hacer uso 
básico de la red, como ocurre 
con los tres que están funcio
nando en Cuenca, que están 
ubicados en los barrios de Fuen

te del Oro, Villaromán y en el (j 
Museo de las Ciencias de Casti- j 

.. lla-La Mancha. - j
En este sentido, Hernández j 

Perlines destacó que actualmen- i 
te “no hay ninguna región es- Á 
pañola que tenga una red de > 
centros de Internet tan amplia $ 
como la que tiene Castilla-La J 
Mancha”. \

Por otra parte, el consejero.... i
de Ciencia y Tecnología inaugu- 'j 
ró la exposición de trabaj os que \ 
se presentaron al concurso del ij 
logotipo del Centro de Diseño í 
de Castilla-La Mancha (que está 
ubicado en Cuenca), que se ex
hibe en la Facultad de Bellas 
Artes del campus universitario 
conquense.

En la muestra se exhiben los 
trabajos de los 76 diseñadores, 
fundamentalmente de Castilla- 
La Mancha, que ajuicio de Her
nández Perlines, “sin duda algu
na reflejan la capacidad y la cali
dad de los diseñadores de la re
gión”.

Barreda inauguró las instalaciones
de T arm icuenca Textiles”

Foto: Y. Soria

El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
subrayó que el Gobierno regio
nal está com prom etido a 
priorizar las políticas activas de 
empleo y todas aquellas inicia
tivas que permitan que cada vez 
haya más empleo y eso, añadió, 
“pasa necesariamente por los 
empresarios, por los hombres y 
mujeres innovadores, empren
dedores y audaces, que tienen 
una idea y son capaces de lle
varla a cabo”.

Barreda hizo estas manifes
taciones en la inauguración de 
las nuevas instalaciones de 
“Parmicuenca textiles y confec
ciones, S.A.”, empresa que co
menzó su andadura en 1997 y 
que en el año 2000 se instaló en 
la capital conquense. ;

Según indicó el vicepresi
dente, las administraciones no

pueden suplir a la iniciativa pri
vada, pero la deben ayudar y dar 
respuestas, entre otras cosas, 
garantizando infraestructuras 
básicas para que no haya “cue
llos de botella” que obstaculi
cen el desarrollo.

Los empresarios, dijo, son 
personas que “consiguen que 
un sueño sea una realidad”, que 
crean empleo y, por tanto, gene
ran riqueza, y “el Gobierno de 
Castilla-La Mancha lo sabe muy 
bien y quiere comprometerse 
todavía más con los empresarios 
y con las empresarias”.

Parmicuenca, con unos 80 
trabajadores, facturó la pasada 
campaña 650 millones de pese
tas.

La producción ha logrado un 
notable crecimiento pasando de 
200 pantalones diarios a cerca 
de 3.000.
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B arreda inauguró la C asa de C ultura  
y una vivienda tutelada
El v icepresidente regional, José M aría Barreda, ta alicantino M iguel Hernández, y la vivienda 
inauguró en Santa M aría de los Llanos la nueva tutelada, de quien fuera la persona m ás pobre 
Casa de C ultura, que llevará el nom bre del poe- del pueblo com o pequeño hom enaje.

Polo: Y. Soda

Los vecinos de esta localidad 
conquense ya pueden usar las dos 
plantas en las que se estmetura la 
Casa de la Cultura, que dispone 
de salón de actos, sala de usos 
múltiples y de proyecciones y un 
Centro de Internet.

La nueva Casa de Cultura es 
un centro de 542 metros de super
ficie útil que lia contado con una 
inversión de 212.000 euros (35 mi
llones de pesetas) más equipa
miento y cuenta con salón de ac
tos, Centro de Internet, biblioteca 
o sala de usos múltiples, princi
palmente.

Vivienda Thtelada ■
Barreda también visitó la Vi

vienda Tutelada de Mayores de 
Santa María de Los Llanos, que 
dispone de ocho plazas. Se trata 
de una edificación de una sola 
planta con acceso principal por 
una rampa a un porche que da 
paso al vestíbulo de la vivienda y 
que tiene salida con rampa por la 
parte posterior que comunica a 
una zona de jardín.

Cuenta con un salón-comedor,

aseo público adaptado, lavande
ría, cuarto de calderas y cuatro ha
bitaciones dobles con baño com
pleto. La superficie total construi
da es de unos 246 metros cuadra
dos y las inversiones ascienden a 
unos 180.000 euros de pesetas).

Barreda también anunció la 
ampliación de esta Vivienda en el 
mismo acto de apertura oficial y 
se detuvo en el nombre que el pro
pio alcalde, Anselmo Salido, eli

gió para esta casa, por correspon
der a la persona más pobre del 
pueblo.

El vicepresidente regional qui
so agradecer este detalle de soli
daridad con las personas que me
nos tienen y hacer suyas las pala
bras del primer edil respecto a 
cuánto le hubiera gustado a la 
“Hermana Longinia”, haber teni
do buena cama, comida y calor 
como el de esta vivienda.

En Honrabia y Villares del Saz

Obras Públicas proyecta dos nuevas mejoras 
hidráulicas en la provincia de Cuenca
En Honrubia incidirá en el colector de aguas pluviales y en Villares del 
Saz, en su red de distribución de agua ■

30.000 ciudadanos se beneficiarán 
del sistema de consulta única
El consejero de Sanidad, Fernando Lamata, 
presentó el Plan Funcional del futuro CEDT
El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, y el director general 
de Asistencia Sanitaria, Juan 
Blas Quílez, presentaron el Plan 
Funcional del Centro de Espe
cialidades, Diagnóstico y Trata
miento (CEDT) de Motilla del 
Palancar, que atenderá a una po
blación de unas 30.000 perso
nas.

El Plan Funcional dibuja un 
Centro de Especialidades, Diag
nóstico y Tratamiento capaz de 
atender el 90 por ciento de las 
demandas asistenciales de la 
población permitiendo integrar 
la atención primaria, la especia
lizada, los servicios centrales y 
las urgencias en un mismo edifi
cio que tendrá más de 3.200 me

tros cuadrados de superficie útil, 
en la que se albergarán más de 
40 locales de consulta de médi
cos y enfermería, matrona y pre
paración al parto, salas de cu
ras, de yesos, radiología con
vencional, ecógrafo y TAC.

Este Centro atenderá a 30.000 
vecinos de las localidades que 
se integran en la Zona Básica 
de Salud de Motilla del Palancar 
y a la población de las Zimas 
Básicas de Salud de Sisante, 
Mingianifla, Mira, Honrubia c 
Iniesía. El futuro CEDT se adap
ta a los nuevos modelos de aten
ción sanitaria incorporando los 
últimos avances tecnológicos 
que permitirán consultas de alta 
resolución.

Con el programa “Hasta ti íiltíino pueblo”

700 personas de 106 pueblos se han

La C onsejería  de 
Obras Públicas tiene 
previsto iniciar próxi
mamente dos proyec
tos para mejorar las 
infraestructuras h i
dráulicas de Honra
bia y Viliaresdei Saz, 
en la provincia de 
Cuenca, que en el pri
mer caso inciden en 
el colector de aguas 
pluviales y en el se
gundo, en su red de 
distribución de agua.

En concreto, en Honrabia se 
quiere dar solución a los proble
mas de inundaciones que tiene el 
centro del pueblo en época de llu
vias, ya que la antigua acequia en 
la que confluyen las aguas plu
viales no es suficiente para des
aguar el caudal que se acumula.

La propuesta de la Consejería 
pasa por construir una nueva red 
de evacuación que discurrirá por 
la calle José Antonio y desembo

cará en el Arroyo de Santa Ana, 
que atraviesa la localidad. La nue
va red tendrá un trazado práctica
mente paralelo al de la acequia y 
recogerá las aguas pluviales que 
circulen por la zona. Además, la 
acequia funcionará como refuer
zo en el caso de las aguas alcan
cen cierto nivel.

La inversión de la Consejería 
supera el 90 por ciento de los
307.000 euros que se calcula de

presupuesto  para 
esta obra.

Villares del Saz
El porcentaje es 

similar para el caso de 
V illares, donde se 
abordará una nueva 
fase -tercera- de la 
mejora de distribu
ción de agüaycon un 
importe de 181.000 
euros. La principal 
ventaja que ofrecerá 
el nuevo sistema de 

Villares es que, una vez concluida 
esta obra, podrá notarse un mejor 
funcionamiento de la potabilizado
ra del municipio, al disminuir las 
pérdidas de agua por las nuevas 
conducciones en el pueblo.

La idea general de este proyec
to es que se renueve la totalidad 
de la red, instalándola bajo las ace
ras, así como las acometidas, que 
quedarán colocadas en una arque
ta en la fachada de las viviendas.

Más de 700 personas que viven 
en 106 municipios de Cuenca de 
menos de 200 habitantes se han 
beneficiado del Programa de 
Formación en Nuevas Tecnolo
gías “Hasta el último pueblo’' 
que ha realizado la Diputación 
Provincial.

Una actividad que comenzó 
el año pasado en el mes de sep
tiembre y que se clausuró en el 
Salón de Plenos de la institución 
provincial con la asistencia de 
algunos de los alcaldes cuyas 
localidades han participado en 
este programa.

El presidente de la Diputa
ción, Luis Muelas, señaló que 
esta actuación quedaría incom
pleta si una vez que la pobla
ción rural ha aprendido el mane
jo básico del ordenar y el fun
cionamiento del correo electró
nico y de Internet no lo pudie
ran poner en práctica.

Por ello, se firmó el pasado 
mes de septiembre un convenio

con la Consejería de Ciencia y 
Tecnología para acercar internet 
a través de la banda ancha vía 
satélite a todas las localidades 
de la provincia que lo soliciten.

Hasta la lecha, dijo, un total 
de J 86 pueblos conquenses se 
han adherido a este convenio, 
por el que la Diputación finan
cia el coste de la instalación y la 
cuota mensual que durante un 
año el Ayuntamiento debe pa
gar para tener acceso a internet.

Colectivos desfavorecidos
El presidente de la Diputa

ción señaló también que estos 
cursos sobre nuevas tecnolo
gías han despertado el interés 
de los colectivos más desfavo
recidos del medio rural, las mu
jeres y los jóvenes, que son ade
más los que más dificultades tie
nen para acceder a un puesto 
de trabajo. Resaltó, además, la 
gran participación de personas 
de la tercera edad.
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Las primeras viviendas podrían comenzar a construirse a finales del próximo año, una vez que ya se 
ha publicado la aprobación inicial del proyecto de singular interés

L a  Junta invertirá 8 0  millones de euros en el 
proyecto del Fuerte de San Francisco

trucción de otros edificios como un pala
cio de exposiciones y congresos, una ciu
dad del deporte e instalaciones sociales y 
culturales.
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En m enos de dos años podrían com enzar Francisco, en el centro de Guadalajara, tal 
a construirse las 665 viviendas protegidas y como recoge el proyecto aprobado ini- 
que la  Junta de Com unidades quiere le- cialm ente por el consejero de Obras Pú- 
vantar en los terrenos de El Fuerte de San blicas, que contem pla asimismo la  cons-

E1 Diario Oficial de Castilla-La
Mancha publicaba el pasado día 
25 de abril la aprobación inicial de 
este proyecto de singular interés, 
lo que se comunicaba de forma 
oficial al Ayuntamiento de Guada
lajara y al Ministerio de Defensa, 
actual propietario de los terrenos, 
abriéndose un plazo de un mes 
desde ese día en el que el proyec
to se somete a información públi
ca, en el que se pueden presentar 
alegaciones.

fíi consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil, explicaba que 
se trata fie un documento “muy 
extenso” que lleva aparejado el 
proyecto de, expropiación de los 
terrenos cuando haya concluido 
la información pública.

El proyecto diseñado por la 
Junta para el Fuelle contempla la 
construcción, tal y como estable
ce el Plan General de Ordenación 
Uj b¿uu de Guadalajara, de 665 vi
viendas protegidas. Del total de 
estas viviendas, 171 serán de pre
cio tasado, con una superficie de 
más de 90 metí os cuadrados es
pecialmente para familias numero
sas, y, el resto, serán 312 de régi
men general y 182 en régimen es
pecial. Fin este sentido, el conse
jero explicó que “queremos hacer 
un barrio cohesionado soeialmen- 
te con distintos tipos de vivien
das para las distintas necesidades 
de cada familia y sus diferentes 
ingresos”.

El proyecto incluye también la
rehabilitación de Jos edificios exis
tentes como la iglesia o las naves, 
con un plan de gestión y catalo
gación de esos inmuebles, y pre
vé la construcción de otras infra
estructuras como la ciudad del 
deporte y ei palacio de congresos 
o 900 plazas de aparcamiento.

Además, el proyecto estable
ce una valoración económica de 
la expropiación de los terrenos en 
8,4 millones de euros y de la urba-

Et secretario de Estado de Aguas 
y Costas del Ministerio de Medio 
Ambiente, Pascual Fernández, in
auguró las obras de acondiciona
miento tic la margen derecha del 
río Henares a su paso por Guada
lajara, para integrarlo en la ciudad 
y proteger a determinados barrios 
frente a nuevas íiiuuclaciones.

Además, Fernández firmó un

ni/,ación de las zonas destinadas 
a vivienda en 8,7 millones. Si a es
tas cifras le sumamos el coste de
las distintas construcciones e in
fraestructuras a levantar en estos 
terrenos, está previsto que el Go
bierno regional invierta en este 
proyecto 80 millones de euros.

Cuando dentro de un mes 
concluya el plazo de información 
pública, ia Consejería analizará las

convenio con el alcalde de la ciu
dad, José María Bris, para la cons
trucción de un parque fluvial con
áreas recreativas y deportivas, y 
de ocio en general, en la misma 
margen del río.

En cuanto a las obras, contem
pladas en una primera fase del Plan 
Integra! de esta zona, lia supues
to ia creación de tres barreras de

alegaciones presentadas e incor
porará aquellas que supongan una 
mejora sustancial al proyecto. Pos
teriormente, se iniciarán los trámi
tes de expropiación y los de urba
nización que podrían demorarse 
durante un periodo de entre 12 y 
18 meses, a partir de los cuales 
podrían comenzar a construirse las 
viviendas. ' -

A preguntas de los periodis-

protección frente a avenidas que, 
tras ser “revegetadas”, vuelven a 
quedar integradas en el paisaje flu
vial del río.

Con esta actuación, que ha 
supuesto una inversión de 2'7 mi
llones de euros a cargo del Minis
terio de Medio Ambiente, se ha 
puesto fin «definitivamente» al 
peligro de nuevas inundaciones

tas sobre el convenio que hoy tie
nen previsto suscribir el Ayunta
miento de Guadalajara y el Minis
terio de Defensa por el que éste 
cede al Consistorio 10 de las 25 
hectáreas del Fuerte, Alejandro Gil 
ha recordado que “desde nuestro 
punto de vista es nulo de pleno 
derecho” , ya que, entre otras 
cuestiones, contempla una amplia
ción de la edificabilidad para la 
zona de hasta 998 viviendas, muy 
por encima de lo que contempla el 
Plan General de Ordenación Urba
na. y que deberá ser refrendada 
por la Comisión de Urbanismo, de
pendiente de la Consejería de 
Obras Públicas.

Este aumento de edificabilidad 
se establece, ajuicio del conseje
ro, no por la necesidad de los ciu
dadanos, sino para que al Minis
terio de Defensa le salgan las cuen
tas. Por ello, ei titular regional de 
Obras Públicas ha indicado que 
“estamos a favor de que se cons
truyan todas las viviendas nece
sarias, pero no a costa de perder 
una calidad urbanística”.

Además, el consejero recordó 
que los terrenos del Fuerte esta
ban abandonados y fue cuando 
el Grupo municipal Socialista y 
posteriormente la Junta definieron 
un proyecto para los mismos, 
cuando el Ayuntamiento y Defen
sa decidieron interesarse también 
por ellos, lo que ajuicio dei con
sejero evidencia “una campaña de 
imagen para contrarrestar el pro
yecto de la Junta”-.

Por todo ello, el consejero rei
teró que “vamos a defender a capa 
y espada este proyecto que es el 
único con una definición clara” 
por el interés de los ciudadanos 
de Guadalajara y añadió que has
ta el último momento el Gobierno 
regional se mantendrá abierto a la 
posibilidad de dialogar y llegar a 
un acuerdo con el Ministerio de 
Defensa.

como las registradas en la navi
dad de 1997, que ocasionaron im
portantes daños en varias barri
das de la capital alcarreña.

Para el secretario de Estado, 
esta obra “es realmente importan
te para Guadalajara porque va a 
permitir integrar el río Henares en 
la ciudad y protegerla de las inun
daciones”.

Iniciadas las i 
obras de la 
R onda N orte "

Los pasados días se iniciaban v J  
las obras de la Ronda Norte de v: ! 
Guadalajara, en las que el Go-: : ,j 
biemo regional invertirá cerca .f 
de 20 millones de euros y que I 
permitirán reducir los proble- j
mas de tráfico de vehículos i
pesados en la ciudad y dotar j 
de más competitividad al sec- ,1
tor industrial al evitar el efecto \ 
de cuello de botella de los po- ¿ 
ligónos industriales. j

La Ronda Norte es una cir- \
cunvalación que permitirá el 
desarrollo urbano adecuado de 
la ciudad y que, a pesar de no 

, ser competencia del Gobierno 
regional, será financiada por la 
Consejería de Obras Públicas,
“con mucho gusto”, ante la ne
cesidad de realizar un desarro
llo ordenado de la ciudad, se
gún puntualizaba el conseje
ro.

Esta importante vía tendrá 
una extensión de 3.072 metros 
y un plazo de ejecución de 25 
meses.

Conexión entre ios polígonos
industriales

Junto con este importante 
proyecto, la Consejería de 
Obras Públicas tiene actual
mente en estudio la obra de 
conexión entre los polígonos, 
que vendría a completar la 
Ronda Norte y podría salir a 
información pública en un pla
zo aproximado de tres meses. 
Asimismo, también se encuen
tra en fase de estudio la Auto
vía de La Alcarria, proyecto 
que necesitará declaración de 
impacto ambiental, por lo que 
los estudios previos se pro
longarán más, si bien la inten
ción de la Consejería es que 
las obras puedan comenzar a 
finales del próximo año.

En este sentido, el titular 
regional de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, destacaba que 
“estamos haciendo serios es
fuerzos para mejorar las comu
nicaciones en el entorno de 
Guadalajara”.

1  Jo sé  M a ría  B ris  c ritic a  la  a c tu ac ió n  de  la  
Ju n ta  de  C om un idades
El secretarlo de Estado de Defensa, Fernando Diez Moreno, y el 
alcalde de Guadalajara, José María Bris, firmaban el convenio por 
el cual el Ministerio cede al consistorio los terrenos del Fuerte de 
San Francisco para ia construcción de viviendas protegidas.
El alcalde de Guadalajara consideró, tras la firma, que este era “un 

~ momento histórico” para ia capital alcarreña, ya que -dijo- “se 
obtiene para los ciudadanos un patrimonio ecológico, histórico y 
monumental” de diez hectáreas y se “favorece” a la ciudad con la 
construcción de viviendas protegidas “para los, más desfavorecidos”. 
José María Bris criticó la actuación de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, acusándola de intentar que la ciudad “no 
recupere un patrimonio que le pertenece”, y que esas propiedades 
pasen a ser de la Junta.
“Como alcalde no puedo admitir eso”, aseguró Bris, quien destacó 
también su incomprensión hacia la actitud de la Junta con el 
proyecto del Ayuntamiento cuando éste, dijo, amplía en más de 400 
las viviendas protegidas que plantea el proyecto de la Comunidad. 
El regidor de Guadalajara consideró “grave” el hecho de que en las 
alegaciones presentadas por la Junta haya “amenazado” con la 
expropiación de los terrenos del Fuerte de San Francisco si este 
convenio se lleva a adelante, y afirmó que “la única lectura que 
tiene esa amenaza es la de la parcialidad y la demagogia”.

Inauguradas las obras que evitarán inundaciones en Guadalajara
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El Gobierno regional invertirá cerca 1,8 millones de euros en este proyecto

L a m a ta  p o n e  la  p r im e r a  p ie d r a  
d e l n u e v o  C en tr o  d e  S a lu d
El consejero de Sanidad, Femando Lamata co
locó la primera piedra del nuevo centro de salud 
de la localidad de Marchámalo, en cuya cons
trucción el Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) va a invertir cerca de 1,8

millones de euros. Este centro estará prepara
do para atender a una población de 14.000 ha
bitantes, ya que en su diseño se han tenido en 
cuenta las expectativas de crecimiento futuro 
del municipio.

m

El director gerente del SESCAM, 
Roberto Sabrido, asistió también 
a este acto, junto con el alcalde de 
M archám alo , Juan A rm ando 
Monge, y la delegada provincial 
de Sanidad, Teresa Tejedor. El con
sejero mostró su satisfacción por 
el desarrollo de este proyecto “de 
un centro de salud moderno y con 
unas instalaciones adecuadas a las 
necesidades de los ciudadanos de 
Marchámalo”.

Lamata señaló que se trata de 
un paso más en el compromiso del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
“por una mejora de la sanidad día 
a día, en la que todos nos sinta
mos bien tratados”. “Tenemos un 
. centro de salud para dar respues
ta a las necesidades del corto pla
zo, pero también para una previ
sión de crecimiento de población”, 
ha indicado.

Por su parte, el alcalde de Mar
chámalo mostró su agradecimien- 

. to al consejero por cumplir los pla

zos comprometidos el año pasa
do, cuando acudió a presentar 
ante los vecinos de la localidad el 
plan funcional del centro de sa
lud.

' El nuevo centro de salud se 
levantará sobre una parcela cedi
da por el Ayuntamiento y ocupa
rá una superficie total de más de 
1.900 metros cuadrados. Estará 
distribuido en dos plantas y en su 
interior se habilitarán seis consul
tas de Medicina General, otras seis 
de Enfermería y dos consultas de 
Pediatría. Además, ofrecerá otros 
servicios como fisioterapia, matro
na, extracción de muestras, una 
consulta polivalente, sala de cu
ras y sala de usos múltiples. La 
dotación asistencial incluye tam
bién un punto de atención conti
nuada, equipado con consulta de 
urgencias y sala de tratamiento.

El edificio se completa con un 
área de administración, el despa
cho del trabajador social, archivo,

biblioteca, zonas comunes (vestí
bulo y salas de espera) y zonas de 
servicio: almacenes, aseos y ves
tuarios. Las obras de construcción 
han sido adjudicadas a la empre
sa Ortiz, Construcciones y Proyec
tos S.A. y tienen un plazo de eje
cución de 18 meses.

El consejero anunció también 
que ya ha empezado a funcionar 
el servicio de extracción periférica 
de muestras en un módulo habili
tado junto al actual centro de sa
lud, que será dotado además con 
un electrocardiógrafo.

Lamata recordó además que ya 
ha salido a concurso el proyecto 
para informatizar los centros de 
salud de la comunidad autónoma, 
de manera que las Mstorias clíni
cas de los pacientes estarán dis
ponibles en soporte informático, 
lo que,facilitará el acceso de los 
profesionales de Atención Prima
ria a la información que cs«.á reco
gida en Jos hospitales.

211.000 euros para mejorar la URR de Alcohete
La Coasejerla ele Sanidad lia sacado a lidiado» 
la realización de fibras valoradas en 211.538

Rehabllitadora (URR) de Aleónete, en Gtiadala-

jora de las instalaciones que mantiene la Couse-

interiores. Para ello, se utilizarán nuevos malc
ríales que ro solo actualizarán la. decorados! i»-

dones más destacadas es el cerramiento clel por-'

P a re ja

El MIMAM presenta el Proyecto 
del Dique de Pareja
El secretario  de Estado de 
Aguas y Costas del Ministerio 
de Medio Ambiente (MIMAM), 
Pascual Fernández, presentó el 
Proyecto del Dique de Pareja, 
que supondrá la creación de un 
azud de 26 hectáreas de superfi
cie para uso recreativo, así como 
una zona de esparcimiento para 
el disfrute de los ciudadanos del 
entorno.

Fernández, acompañado de 
Ja delegada del Gobierno en Cas - 
íiliu-La Mancha. Encainación 
Naharro, del alcalde de Pareja. 
Francisco Javier del Rio. y del 
presidente de la Coitfedet ación 
Hit Irogi ática del Tajo del Mutis 
terio de Medio Ambiente. José 
Antonio 1 danos, recontó que se 
trata de “una obra anhelada por 
todos los habitantes de esta lo
calidad y. en geneial poi toda ía 
provincia de Guaclalajaia, ya que 
permitirá el desanudo tu¡ látiro 
y social de estas tiaras".

Ademas, el societario de lis
tado de Aguas y Costas afirmó 
que el a/ud “supone una deuda 
histórica con el municipio y el 
entorno ribereño, que ya es una 
■ realidad gracias -ál Plan Bídrofó-.. 
gico Nacional”.

En este sentido, recordó que 
“el embalse de Entrepeñas, el. 
abastecimiento de los muñid ■ 
píos de Eutropelias y Buendía, 
el puente de Entrepelías, la am 
pliación de la planta potabiliza 
dora del Sorbe o la ampliación 
de la depuradora de Guadalaja 
ra forman parte de un Plan que 
el Gobierno asumió como suyo 
para atender a todas las deman-

Pascuaí Fernández.

das de los ciudadanos”.
La obra, que está incluida en

el paquete de actuaciones pre
vistas por el Plan Hidrológico 
Nacional en Castilla-La Mancha, 
consiste en la creación, de un 
dique de tierras para llenar la 
Ensenada de Pareja, actualmen
te seca.

Zona ele baño y playa
Además, se llevará a cabo la 

limpieza del vaso, se creará una 
escala, de peces y dos islas arti- 

. ficiales, se adecuará una zona de 
playaipara.: el bailcryise - cotas1", 
fruirá un embarcadero pitra de 
poitr:-. nauta os mu m o lo c  ,M n’ 
dedo» se nem a un camino « on 
iluminación y mobiliai io tu baño 
pura uso peatonal y de bielde 
tas.

El Dique de Pareja cuenta 
con un p iesupuesto  de
5.375.34-3 euros financiados por 
el Ministerio de Medio Ambien 
te y estará terminado en un pla
zo de año y medio.

Sigüenza
La inversión asciende a i ,4 millones cíe euros

O bras P ú b licas m ejorará la 
carretera de A lcolea  del P inar
El Consejo de Gobierno ha apro
bado una inversión de 1,35 m i
llones de euros, por parte de la 
Consejería de Obras Públicas, 
para mejorar la ca meterá CM-i 10 
en el tramo que conecta Jos mu
nicipios guadalajareños de Ai- 
colea del Pinar y Sigüenza. Así, 
aumentarán la seguridad vial y 
comodidad en la conducción y 
se optimizará la comunicación 
con la capital alcarreña y Jas co
munidades autónomas de Ma
drid, Castilla-León y Aragón, ya 
que la CM -110 conecta, a la al
tura de Sigüenza, con la N-1I o 
Autovía de Zaragoza.

Las obras que se llevarán a 
cabo consistirán en el refuerzo 
del firme, señalización horizon

tal y balizamiento del tramo «Je 
la carretera básica CM-l 10 que 
se inicia en A lcofa del Pinar y 
finaliza en el límite con la pro
vincia de Seguvta. Además, se 
sustituirán las actuales hiendas 
o barreras de seguridad por 
otras completamente nuevas, a 
íin de dotar a la vía de todos los 
elementos que garanticen una 
mayor seguridad vial.

Dicha actuación se realizará 
sobre los puntos kilométricos 0 
a 17,900, lo que supone que se 
mejorarán cerca de 18 kilómetros 
de carretera. La ejecución de 
estas obras está contemplada en 
el Plan de Conservación del año 
2003 de la provincia de Guada- 
lajara.
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El consejero de Obras Públicas destacó que el Gobierno regional ha 
invertido 4,8 millones de euros en las viviendas y la urbanización de la zona

Gil entregó las llaves de 109 viviendas 
para jóvenes construidas en el Polígono
El consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, en el Polígono Santa María de Benquerencia de 
hizo entrega de las llaves de las 109 viviendas Toledo y que han sido destinadas exclusivamente 
protegidas que el Gobierno regional ha construido a jóvenes.

Estas viviendas, de tipo aparta
mento, se cederán en régimen de
alquiler y a ellas han tenido acce
so los jóvenes cuyos ingresos no 
superan ios 15.000 euros (2,5 mi
llones de pesetas).

Gil felicitó a todos los jóvenes 
adjudicatarios ‘'por haber hecho 
realidad el sueño de cualquier per
sona, que es tener una vivienda 
digna” y se congratuló por el he
cho de que el Gobierno de Casti
lla-La Mancha haya aportado su 
grano de arena en hacer realidad 
este sueño, “que en España está 
siendo prácticamente inalcanzable 
para los menores de 36 años por 
los elevados precios de los 
inmuebles”.

El responsable regional de Vi
vienda destacó de estas 109 vi
viendas el hecho de que “sus jó
venes inquilinos van a poder pa
garlas mensualidades del alquiler 
más que holgadamente, ya que los 
precios oscilarán entre 63,80 y 
82,65 euros, Jo que deja a estas 
viviendas fuera del mercado inmo
biliario, cuyos precios son muy 
superiores”.

Además, matizó el consejero, 
estas cantidades “podrán verse re
ducidas entre un 25 % y un 50% 
para aquellos adjudicatarios que

tengan ingresos inferiores a 9.000 
euros (1,5 millones de pesetas)”.

De las 109 viviendas, 73 son 
dúplex con una superficie útil de 
57 metros cuadrados y 3 están 
adaptadas para personas con mo
vilidad reducida, contando con 
una extensión de 45 metros cua
drados.

Las 33 restantes cuentan con 
un espacio útil entre 45 y 58 me
tros cuadrados. Todas ellas, des
tacó el consejero, “tienen la c o c í-  '

na completamente amueblada”.
El titular autonómico de Obras 

Públicas también comentó que ac
ciones como ésta, “demuestran la 
solidaridad que está demostran
do el Gobierno de Castilla-La Man
cha en materia de vivienda y las 
políticas integrales de juventud 
que se están llevando a cabo, ya 
que los jóvenes pertenecen a uno 
de los colectivos con mayores di
ficultades de acceso a una vivien
da digna”.

Mañas inauguró el Centro Ocupacional 
“Virgen del Sagrario” de APANAS
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, inauguró los pa
sados días las obras de reforma y 
acondicionamiento del centro 
ocupacional “Virgen del Sagrario”, 
perteneciente a la asociación de 
discapacitados psíquicos Apatías 
de Toledo,

1 hitante el acto inaugural Ib- 
más Manas iccoulocl < ompromi 
so ilel Gobierno de ('astilla-La 
Mancha con las peí sonas di «ca
pachadas, "un compromiso que se 
tnakriali/ará con el incremento 
ptcstipiieslario, iodos los anos, de 
un 15Le en el progtamn de aten
ción a discapacitados”

Mañas se refirió a la ¡nsetción 
laboral de este colectivo como una 
de Jas mejores formas de lograr su 
{lena integración social, señalan
do que "es tina tarea de todos, ad- 
tuinisti aciones y t tnprtsas. Debe
mos si r más valientes y confiar 
mucho más en el trabajo de los dis - 
capacitados, si lo hacemos todos 
saldremos ganando”.

El centro ocupacional “Virgen 
del Sagrario” tiene capacidad para 
acoger a 78 chicos y chicas con 
discapacidad psíquica, en los tres 
talleres que se encuentran actual
mente en funcionamiento: encua- 
det nación, madera, talla y pintura.

Las obras, que han sido finan
ciadas por la Consejería de Bien
estar Social y en las que ha inver

tido más de 490.000 euros, han 
consistido en una reforma en pro
fundidad del centro, ampliando los 
espacios; mejorando la accesibili
dad y renovando el mobiliario exis
tente.

En este centro, los usuarios 
disponen también de servicio de 
comedor y aulas para continuar 
con su educación.

Gil cree necesaria una urgente 
actualización del PGOU
El consejero de obras Públicas, 
Alejandro Gil, aseguró, en el 
transcurso de su intervención 
en las jornadas “Nuevas pro
puestas para mi ciudad” organi
zadas por el diario “La Tribuna 
de Toledo”, que “es necesario y 
urgente actualizar el Plan de Or
denación Municipal de Toledo, 
porque ésta es una ciudad que 
está creciendo de m anera 
imparable y es preciso anticipar

se al incremento de población 
que experimentará en un futuro 
a medio plazo”.

El responsable autonómico 
centró su discurso en la vivien
da e infraestructuras proyecta
das en la capital regional, ase
gurando que “Toledo va a ser, 
en muy pocos años, un verda
dero nudo de comunicaciones, 
no sólo regional, sino también 
nacional”.

Durante la inauguración del IES “Princesa Galiana”

Bono anuncia la construcción  
de un Polideportivo cubierto  
en el barrio de Santa Bárbara

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, ha anun
ciado la construcción de un pa
bellón polideportivo cubierto en 
el toledano barrio de Santa Bár
bara, que dará servicio al Insti
tuto de Enseñanza Secundaria 
Obligatoria y al Colegio Públi
co.

Una infraestructura deporti
va que se iniciará, según dijo 
Bono, en el momento en que 
“nos ofrezcan un terreno 
dotacional, que ya existe, y lo 
haremos en un tiempo récord, a 
través del Plan de Instalaciones 
Deportivas de Castilla-La Man
cha”.

José Bono realizó este anun
cio ante los profesores, alumnos 
y padres que le acompañaron en 
el acto de inauguración de las 
obras de ampliación que el Go
bierno regional ha realizado en 
el BESO de Santa Bárbara, al que 
el Consejo Escolar ha decidido 
llamar “Princesa Galiana”.

Una actuación en la que la 
Consejería de Educación y Cul
tura ha invertido 441.000 euros, 
además de otros 81.000 euros 
para su equipamiento. Con ello 
se ha dotado al instituto de cua
tro nuevas aulas dedicadas a 
tecnología, plástica y visual, 
música y laboratorio, así como

Foto; Alvaro Ruiz

de biblioteca.
Tras recorrer las nuevas ins

talaciones del BESO, acompaña
do por el consejero de Educa
ción y Cultura, José Valverde, y 
del profesorado del centro, el 
presidente regional dedicó unas 
palabras de agradecimiento al 
equipo directivo del “Princesa 
Galiana” del que dijo “es uno de 
los mejores de Castilla-La Man
cha y eso vale más que todas 
las obras de este centro y más 
que el material escolar, los labo
ratorios y los ordenadores”. -

1 Molina recoge el 
testigo de Bono
El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, ha respon
dido al ofrecimiento que 
realizó el presidente de 
Castilla-La Mancha, José 
Bono, sobre la futura 
construcción de un 
polideportivo municipal en 
el barrio de Santa Bárbara 
que “mi voluntad es firmar 
cuanto antes y donde quiera 
la Junta este convenio para 
que este centro sea una 
realidad cuanto antes”.
El alcalde explicó que el 
consistorio posee terreno 
suficiente en la calle Ángel 
del Alcázar o en otras calles 
que circundan este barrio 
de Toledo.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #546, 2/5/2003.



COMARCAS DE TALAYERA DE LA REINA Mocejón

OLEDO 21
i  Cuadernos

Del 2/5 al 14/5 - 2003 /  Manchegos

Aprobados más de 4?5 millones de 
euros para m ejoras en el hospital
El Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha aprobado una partida presupuetaria de 
4.585.794 euros, a invertir en las obras de re
forma y ampliación del Hospital Nuestra Seño
ra del Prado, que servirán para mejorar el pro

yecto que se está ejecutando. Actualmente, se 
está realizando una importante mejora y amplia
ción de este centro que permitirá tanto incre
mentar la capacidad asistencial del mismo, como 
mejorar el confort para los pacientes.

: Las obras que se están ejecutan
do en el Hospital Nuestra Señora 
del Prado fueron adjudicadas en 
el año 1999 por un presupuesto 

• de 42.81'7.871,67 euros del que, en 
el año 2001, se había abonado algo 
menos de la mitad. El Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha (SES- 
CAM) amplió el proyecto, con una 
inversión adicional de 12.690.734 
euros, a los que ahora se suma 
esta nueva inyección presupues
taria. Así, el presupuesto total in
vertido por el Gobierno de Casti
lla-La Mancha en la ampliación y 
mejora del hospital de Talavera de 
la Reina asciende a 38.985.308 
euros.

Los servicios remodelados ya 
por el Servicio de Salud de Casti
lla-La Mancha son la Unidad de 
Cuidados Intensivos (UCI), el ser
vicio de obstetricia, el bloque qui
rúrgico, la central de esterilización 
y la unidad de farmacia. Las nue
vas dependencias están dotadas

con la última tecnología y se ca
racterizan por la amplitud de es
pacios y la luminosidad de las sa
las, que facilitan una mayor satis
facción tanto de los usuarios del 
hospital como de los profesiona
les que atienden estos servicios.

Además, ya está en servicio la

nueva Área de Consultas Exter
nas del Hospital Nuestra Señora 
del Prado que ocupa una superfi
cie de 2.300 metros cuadrados dis
tribuidos en las tres plantas en un 
edificio de nueva construcción 
anexo a las antiguas dependencias 
sanitarias.

COMARCAS DE TOLEDO -Villarrubia de Santiago

M ás de 670.000 euros para un  
n u evo C on su ltorio  L ocal
El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM} inven i - 
rá 670.384 euros en la construc
ción de un nuevo Consultorio 
Local en el municipio toledano 
de Mocejón. cuyas obras co
menzarán este mismo año y está 
previsto que puedan concluir en 
2005. Se trata de una nueva in
fraestructura sanitaria para dar 
respuesta a las nuevas necesi
dades asisteneiales y que per
mita prestar a los pacientes una 
atención de calidad y con unos 
niveles de confort óptimos.

El delegado provincial de Sa
nidad, Eugenio Hugo Muño/,: el 
alcalde de Mocejón, Luis Rive
ra Mariín~Andino; el jefe del 
Área de Atención Primaria del 
SESCAM, jesús llemáiidcy: el 
gerente de Atención Primaria de 
Toledo, Joaquín Chacón; y la 
directora general de Acción So 
cial, Guadalupe Martm, asistir 
ron a la presentación del Plan 
Funcional del nuevo Consulto 
rio Local, que se levantará cu los 
terrenos del antiguo Cuartel de 
i a Guardia Civil que. lian sido 
cedidos por el Ayuntamiento.

El Consultorio Local tendrá 
una superficie útil de 3 16 metros 
cuadrados y dispondrá de un 
Áiea de Admisión, donde se 
ubicará la recepción de pacten 
tes y la zona de admisión, cita

previa y para especialistas y tra
mitación de Tarjeta Sanitaria In
dividual.

Por otra parte, contalá con 
tres consultas de Medicina Ge
neral y otras tantas de Enferme
ría, un cuarto de curas, tres sa
las de espera y zona de aseos, 
ropa sucia y limpieza. Asimismo, 
estará dotado con una consulta 
de Pediatría, con su correspon
diente consulta de Enfermería y 
sata de espeta.

L a nueva infraestructura su 
Hitaría tendrá también una con
sulta potiííiiicioíial y una zona 
de almacén donde se realizara la 
recepción, depósito y distribu
ción del material sanitario, de 
inmitcniiiiiento, de te;u (¡vos, 
equipamiento y lencería,

Ene! Consultorio 1 .ocal que 
atiende a una población de 4 ? 15 
personas, trabajan actualmente 
dos médicos generales y un pe 
diada, dos enférmelos y un auxi
liar administrativo.

Con la construcción de este 
nuevo recurso sanitario, el SES 
CAM pretende conseguir que 
esta localidad cuente con unas 
instalaciones acordes a las nue
vas necesidades asisteneiales y 
que permitan prestar a los pa 
cumies una ateta ton de entidad 
y con unos niveles de conloó 
óptimos.

Suscrito un convenio con la Junta para 
fomentar el desarrollo industrial
La C onsejería  de 
Obras Públicas aco
gió el acto de firma de 
un convenio de cola
boración entre la Jun
ta de Comunidades 
de Castilla-La Man
cha y el Ayuntamien
to de Villarrubia de .
Santiago, para llevar 
a cabo una actuación 
urbanística de suelo 
industrial en la citada 
localidad toledana.

Así, la Junta de 
Comunidades financiará con una 
cantidad superior a los 2,7 millo
nes de euros la actuación del polí
gono industrial “El Llano’', sien
do ia Consejería de Obras Públi
cas la encargada de subvencionar 
al Ayuntamiento de Villarrubia de 
Santiago, los gastos por los inte
reses de cada una de las opera
ciones de financiación.

Las obras de urbanización del 
polígono industrial “El Llano”, 
que cuenta con una superficie su
perior a los 271.000 metros cua
drados, tienen un plazo de ejecu
ción de 6 meses, de manera que,

una vez finalizadas, ia puesta en 
marcha del polígono supondrá un 
importante impulso en el desarro
llo industrial de Villarrubia de San
tiago y, por tanto, también en as
pectos como el desarrollo social y 
económico de la localidad y su 
zona de influencia.

Noves con Torrijos
El Consejo de Gobierno ha 

aprobado una inversión superior 
a un millón de euros para la mejo
ra de la carretera CM-4009, en. el 
tramo que conecta las localidades 
toledanas de Novés y Torrijos. De

esta manera, se po
tenciará la conexión 
en la propia comarca 
de Torrijos y la comu
nicación de estos 

tnieipios con la N~ 
403, que supone la 
comunicación de esta 
zona con la capital de 
la región y la provin
cia de Ávila.

La Consejería de 
: >ras Públicas inver 

tirá en la mejora de 
esta carreteó más de 

1 millón de euros, a fin de aumen
tar la seguridad vial y comodidad 
en la conducción de la misma. La 
actuación de mejora se llevará a 
cabo sobre una longitud de 6,7 
kilómetros, contemplando además 
el acondicionamiento de la trave
sía del municipio de Torrijos.

Las obras que se llevarán a 
cabo consistirán, fundamental
mente, en el refuerzo del firme deJ 
mencionado tramo de la carretera 
CM-4009, que se inicia en laN-V, a 
la altura de Santa Cruz de Reta
mar, y finaliza en la intersección 
con la canutera básica CM-401.

VaSmoriscopariscipéeii te  actos de Ja Romería de Mentida
La consejera de Administraciones Públicas, María deJ Carmen Valmorisco, 
presidió Ja ceremonia de los Danzantes y Sargentos, dentro de los actos 
organizados con motivo de la Romería de Nuestra Señora De la Natividad 
de Métifrii la. Valmorisco fue recibida por el alcalde de la localidad, Antonio 
Serrano, en el Ayuntamiento y a continuación se desplazó a la finca propie
dad del municipio donde tiene tugarla Romería que se celebra en conmemo
ración de la aparición de Ja Virgen en 1270. Esta fiesta, declarada de Interés 
Turístico Regional, tiene gran tradición en el propio Méntrida como en los 
pueblos vecinos y contó con la asistencia de numeroso público junto con 
los alcaldes de distintos pueblos como Casarrubios deJ Monte, Santa Cruz 
de Retamar y Carranque, entre otros, además del delegado de la Junta de la 
Provincia de Toledo, Francisco Javier Corroehano.
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Esta medida se enmarca dentro del segundo Plan Joven de Castilla-La Mancha, 
al que el Gobierno regional destinará 83 millones de euros

C a stilla -L a  M a n ch a  co n ta rá  co n  
u n  In stitu to  d e la  J u v en tu d
El consejero de Bienestar Social, Tomás M a- 2007, con el que se pretende coordinai las poli-
ñas, ha anunciado la creación de un Instituto ticas que desde las distintas consejerías se pon- 
para la Juventud enmarecado dentro del según- gan en marcha, además de convertirse en un 
do Plan Joven de Castilla-La M ancha 2003- referente para la juventud.

“Se trata de un plan ambicioso que 
atiende al empleo, la vivienda, la 
educación, el ocio y el tiempo li
bre y nace como fruto de la cola
boración del Gobierno regional 
con el Consejo de la Juventud, 
asociaciones juveniles y profesio
nales de los puntos de informa
ción juvenil”, explicó el conseje
ro.

Jen este sentido, Mañas expu
so que no se trata de un mero “lis 
tado de intenciones” sino de se
senta medidas concretas que 
cundan con un presupuesto de 
83 millones de euros y que dará 
cobo! tina a los 557.000 jóvenes de 
entre 14 y 35 años de Castilla-La 
Mancha

La principal novedad de este 
plan es, según el consejero, su 
carácter abierto: todos los jóve
nes podrán exponer y aportar 
ideas que tras ser estudiadas po
drán integrarse al mismo.

Tai y como se recoge en este 
pian, una de las áreas que más pre
ocupa a los jóvenes es Ja vivien
da. íin este sentido, está prevista 
ía reserva a este colectivo del 30 
por ciento de las viviendas prote
gidas que construya la Junta de 
Comunidades. Del mismo modo, 
el consejero recordaba el conve
nio que el Gobierno regional firmó

con Caja Castilla-La Mancha, en 
virtud del cual los jóvenes podrán 
acceder a las hipotecas más bara
tas del mercado, un 3 por ciento, 
lo que supone “un empuje” para 
la adquisición de la primera vivien
da. > . . ...c

Este plan incluye, asimismo, 
medidas relacionadas con el em
pico y la formación, tales como el 
programa de empleo juvenil, se
gún el cual está prevista la con
tratación de 400jóvenes para que 
realicen tarcas de dinamización de 
la población juvenil; o los présta
mos de 6.000 euros para Ja bús
queda del primer empleo una vez

Foto: Alberto Pérez

finalizados los estudios.
Para aquellos jóvenes que op

ten por el campo a la hora de en
cauzar su vida profesional, el Go
bierno regional colaborará con la 
cesión gratuita de los derechos de 
6.500 hectáreas de viñedo. Igual
mente se otorgarán subvenciones 
de hasta 12.000 euros para los 
menores de 36 años que se deci
dan por iniciativas de autoempleo 
o empresas de economía social.

En el ámbito de la educación, 
se contemplan becas de hasta
9.000 euros para realizar estudios 
de postgrado en el extranjero o de 
doctorado.

La Consejería de Sanidad y Cocerafe abren una línea de colaboración

Doscientas personas con discapacidad podrán  
beneficiarse de un programa de atención integral
El consejero de Sani
dad, I'ornando L,ama
ta, ha firmado un con
venio de colabora
ción con la presiden
ta de la Confedera
ción Coordinadora de 
Minusválidos F ísi
cos de Castilla-La 
M ancha (COCE- 
MFE), Ana Quinta)li
lla, para la puesta en 
marcha de un nuevo 
programa ele atención 
integral a personas 
con discapacidad, en el que se pre
tende mejorar las condiciones tí
sicas y psicológicas de los afec
tados, y facilitar su integración en 
sociedad.

El Gobierno regional financia

m  .

esta iniciativa, el presupuesto es 
de 133.736,15 euros, en la que se 
calcula una participación de 220 
personas (afectados y sus fami
liares).

El Programa Integral de Reha

bilitación y Atención 
Psicológica a perso
nas con discapaci
dad física incluye la 
intervención con las 
personas afectadas y 
sus familiares, con in
formación y talleres 
formativos, y se de
sarro lla  en sedes 
de asociaciones de 
personas con disca
pacidad o en sus do
micilios particulares 
cuando existen pro

blemas de movilidad.
Se trata de una iniciativa pio

nera que en este primer año se 
desarrolla como programa piloto 
en la comarca de Alcázar de San 
Juan.

123.000 eu ros d el F on d o  d el
N arcotráfico  p ara  la re g iió e
Financiarán un programa de educación de 
calle con población de alto riesgo
La Mesa de Coordinación de 
Adjudicaciones del Fondo de 
Bienes Decomisados al Narco
tráfico ha adjudicado a Castilla- 
La Mancha 123.000 euros pro
cedentes del narcotráfico para 
que desarrolle un programa con
tra la drogodependencia. La 
Mesa de Coordinación ha dis
tribuido en total 2.200.000 euros 
entre todas la comunidades au
tónomas y las ciudades de Ceu
ta y Melílla.

La cantidad que se ha desti
nado a Castilla-La Mancha ser
virá para financiar un programa 
de educación de calle con po
blación de alto riesgo, dirigido a 
consumidores de drogas de Al
bacete y Puertollano (Ciudad 
Real) que no acuden a los recur

sos normalizados y tiene un alto 
índice de problemas sociales.

El objetivo es cambiar sus 
conductas de consumo de dro
gas, derivarlos a recursos de tra
tamiento, implantar programas 
de reducción de daños, ayudar
les a que adquieran hábitos la
borales, enseñarles formas de 
utilizar su ocio y hacer un se
guimiento judicial.

Tres educadores se encarga
rán en cada zona de contactar 
con esos consumidores de dro
ga, hacer unos programas indi
vidualizados, diseñar talleres y 
un programa de reducción de 
daños. Los talleres serán de ocio 
y tiempo libre, habilidades so
ciales, búsqueda de empleo y re
ducción de daños.

Bienestar Social invertirá 21 millones de euros

La Junta financiará 128 proyectos 
de cooperación internacional

Foto: Óscar Gómez

La Consejería de Bienestar So
cial financiará durante el presen
te año un total de 128 proyectos 
de Cooperación Internacional al 
Desarrollo, para lo cual se inver
tirán más de 21 millones de 
euros, según señaló el titular de 
este departamento del Gobierno 
regional, Tomás Mañas,

La convocatoria de este año, 
según el consejero, es la oca
sión en la que más fondos se 
dedican a Cooperación al Desa
rrollo, dado que se ha incremen
tado la partida presupuestaria 
con respecto al pasado año en 
más de un 62 por ciento, “lo que 
representa el 0,7 por ciento de 
los ingresos propios de Casti
lla-La Mancha”.

Mañas destacó la “confian
za que el Gobierno de Castilla- 
La Mancha pone en las ONGD 
de la región, ya que en esta oca
sión se les entregará íntegramen
te la totalidad del dinero de la

subvención, con el fin de que 
puedan acometer el proyecto sin 
tener que ir justificando en pla
zos . La j ustificación se les pedi
rá cuando hayan realizado total
mente el proyecto”.

Así, la distribución geográ
fica de las iniciativas aprobadas 
en esta convocatoria sigue fa
voreciendo muy especialmente 
a los países hispanoamericanos, 
debido a los lazos culturales y 
afectivos que nos unen a ellos. 
Para esta zona del mundo se han 
aprobado un total de 81 proyec
tos; en Africa subsahariana el 
total de iniciativas que se lleva
rán a cabo será de 25 y en India 
7 proyectos.

Por lo que respecta n los sec
tores de actuación en los que se 
invertirá el dinero, en esta oca
sión la mayor parte de ellos, un 
total de 33, serán para la implan
tación y mejora de infraestruc
turas.
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Del 2/5 al 14/5 - 2003 /  Manchegos

José 'CMííj entregó los Premios y 
Distinciones al Mérito Deportivo
El presidente regional, José Bono, entregó en 
Toledo los Prem ios y D istinciones al M érito 
Deportivo en C astilla-L a M ancha 2002, que se

han concedido a más üe 78 deportistas de la 
región por su dedicación relevante en la prom o
ción y fom ento de la  práctica deportiva.

■ H H

Durante este acto, Bono señaló 
que el mérito y el éxito de los de
portistas son la bandera y el ele
mento de vertebración de la Co
munidad Autónoma. Además se
ñaló que los más de 38.000 millo
nes de pesetas que se han inverti
do en instalaciones deportivas en 
la región han permitido que más 
déla mitad de los castellano-man- 
chegos menores de 25 años pue
dan practicar la modalidad depor
tiva que deseen.

Bono, además, añadió que este 
verano no habrá ningún pueblo 
de 500 habitantes que no tenga 
una piscina y resaltó que todos 
los pueblos con una población 
que no sea menor a 1.500 vecinos, 
tendrán un pabellón polideporti-

vo, sumándose así alas 210 insta
laciones de este tipo que se han 
construido.

El responsable del Ejecutivo 
autonómico, también señaló que 
de los 29 becarios del Programa 
Castilla-La Mancha Olímpica, 10 
se encuentran entre los mejores 
deportistas de Europa y recordó 
que la Comunidad Autónomo re
cibió, por unanimidad y de manos 
del Rey de España el máximo ga
lardón del deporte a nivel nacio
nal, la Copa Stadium.

José Bono dedicó tam bién 
durante el acto un emotivo recuer
do al que fuera presidente del Co
mité Olímpico Internacional, Alfre
do Goyeneche, a quien el Gobier
no regional ha concedido, a título

postumo, la medalla de oro, la máxi
ma distinción deportiva de la re
gión, “por su esfuerzo y dedica
ción al deporte castellano-man- 
chego”

Antes de finalizar el acto, Bono
también se refirió a los programas 
para deportistas paralímpicos que 
hay en la región. Sus integrantes, 
señaló, constituyen una comuni
dad “que es el mérito de esta re
gión”.

Por último, el presidente cas- 
tellano-manchego transfirió al di
rector general del Deporte, Fran
cisco Javier Martín del Burgo, el 
uso personal de la medalla de oro 
de la región, que le corresponde 
como presidente, por la gestión 
realizada en el ámbito deportivo.

En Guacíala] ara

18.000mujeres, citadas en la campaña 
de detección de cáncer de mama
La Consejería de Sanidad inicia
rá el próximo 7 de mayo en Gua
daño jai a una nue\ a campaña dt I 
pi agruma de detección precoz 
del cáncer de mama, paia la que 
han sido citadas eeica de 18 000 
mujeres de toda ía provincia, 
casi 2 000 mas que el ano 2001.

El n ía enmato se debe a que 
este año se lian incluido sati
vos hamos de edad para eonse 
guii que estas campaña'' pue
dan liegin en un futuio a las 
mujeres con edades comprendi
das etiüe ios 45 y 70 ano-., se

¿un rufos ino la Delegación de id 
Junta en Guadalajaia.

El programa de detección 
pseco/ de cancel de manía, que 
tiene -.va aeíc r bi anual, s< exten 
deiá también a la población 1c 
meiiiiia de menos ue 45 años que 
presentí n íac lores de nesgo

Para llevai a Cabo la campa
na de este ano la ik  legación Pío 
\ i He sai di Sanidad ha iniciado la 
ds aribueiot* de cuiteh s y otros 
sopo i res pubheííndos pata on¡ 
niaraíasnrttjuestu Guadal.) |a 
ra n padieipas e n . sta nnriah va

?.,%0 euros, precio medio de una 
com unión en la región
Un ve sí ido de oipandi para ana tuna puede 
<‘osmr entre ?44, di \ K)'1 lK\ en ¡os

C o n c e d id o s  7 8  Premios y  D is tin c io n e s
Medalla de Oro: Juan Miguel Carrete, Vanesa Majuelo de la Roja, José López-Maeso Urquiza, Kim Yotrng Kj. 
Joaquín Peiró Lucas, Juan de la Cruz Ramos Cano, Julio Rey de Paz, Alfredo Goyeneche Moreno (a título 
postumo), José Manuel Martínez Fernández, Ahnudena López Chaves y Javier Noriega Sauz y Balonmano de

Medalla de Plata: Juan Manuel Fernández Lozano, Margajita Montes Quijada, María del Pino Velázquez 
Medina, losé del Ramo Nú&ez. Pilar Pérez Rey, Paulino Lorenzo Martín Rodríguez, Luis Miguel García- 
Marquina Cascallana, Antonio VUiaescusa López, Teresa Roiz, Gómez, Emilio Barquín Villegas, José Antonio 
Pecharromán Fabián, Eugenio Leal Vargas, Aurelio Zapata Simón, José Luis Torres García, Milagros Facía 
Torres, José Manuel Cánovas Villasaníe, Julio Cuadra Díaz, Emilio Pérez Bizarro, Begoña Pérez-Bofrán Garrido, 
Susana María Rodríguez Játiva, Javier González García, Alfonso Pino Zamorano, Rufino Galán Moreno, Jaime 
Martínez Muñoz, Amallo Hortelano Poderoso, José Javier Cabanas Alberea, Enrique Antonio Lázaro Sánchez 
y José Luis Zaiazar Rodríguez.'
Medalla de bronce: Vicente Tordera Ovejero, Miguel Cantos Luna, Nicolás Medina Pérez, Manuel Casas 
Heredia, Francisco Javier Bodega Escudero, Nerea Bilbao San Pedro, Julián Martínez Bronce, Miguel Vi la 
Ballester, Manuel Ruiz Gómez de fez, José Antonio Del Olmo García, Manuel Martínez Santiago, Alvaro 
Solano Tavira, Diego Mateos Gutiérrez '‘Zarra”, Enrique Sánchez Ganda, Alfredo Santos García, Ángel Alonso 
Cabello, Juan José Pérez. Toledano y David Villegas Piedrabuena.
Placas de Oro: Caja Castilla La Mancha, Federación Española de Baloncesto y Federación Española de Karate. 
Flacas de Plata: Club Atletísmo San Pablo, C.D.E. Aniibal, Ayuntamiento de Quintana r deí Rey, Selección-de 
Castilla La Mancha de Tiro Olímpico- Recorridos de Tiro-División Opeo, Selección de Castilla La Mancha de 
Tiro Olímpico-Recorridos de Tiro-División Standard, C.D. Cuenca, Agrupación Deportiva de Pescadores “El 
Talave”, Club Alcarreño de Montaña, Club de Karate Shotokan de Miguekurra, Selección Júnior de Ciclismo de

Diplomas de Honor Escolar: Carlos Ricas Utrilla, Blanca Jiménez Harráez y Luís Manuel Gutiérrez Lucía,

Los ciudadanos de Castilla-La 
Mancha se gastarán una medía 
de 2.960 euros en las próximas 
comuniones de sus hijos, según 
un estudio de la Unión de Con
sumidores de Castilla-La Man
cha (UCE).

El estudio de la UCE de Cas
tilla-La Mancha apunta los pre
cios de determinados artículos 
y así señala que comprar un ves
tido de organdí para una niña 
puede costar entre 244,58 euros, 
en el establecimiento más bara
to, y 402,96 euros, en el más 
caro.

Traje de marinero
La ropa de los niños es algo 

más económica y un traje de al
mirante puede costar entre 190 
euros, el más barato, y 285 euros 
el más caro, aunque, si se elige 
un traje de marinero, los precios 
están entre 240 euros, el más 
caro, y los 90 el más económico.

A esos precios hay que su
mar los de los complementos 
(zapatos, calcetines, recordato
rios, rosarios, misales con tapas 
de nácar, cruz y cadena y guan
tes).

El reportaje fotográfico y 
película de vídeo tiene un coste 
aproximado de entre 135 y 335 
euros y los menús de los ban
quetes tienen precios de entre 
30 y 55 euros por personas, de 
forma, que una comunión de un 
niño o niña con cincuenta invi
tados puede costar alrededor de 
2.960 euros.

La UCE ofrece alternativas 
que reducen estos elevados 
gastos, como comprar un vesti
do de calle en el caso de las ni
ñas y un conjunto de pantalón 
de vestir y camisa para los ni
ños en lugar del traje de almi
rante o marinero, que, además, 
tienen la ventaja de que pueden 
ser usados en más ocasiones.
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DUCACION
2 1 1 .0 0 0  esco la res ten d rá n  lib ro s d e  
t^ xto  gratuitos el próximo curso
El próximo curso escolar más de 211.000 alum
nos y alumnas de Castilla-La M ancha tendrán 
libros de texto gratuitos al extenderse-el progra
ma de Gratuidad de Libros de Texto y M ateria
les Curriculares a todos los estudiantes de en
señanzas obligatorias. Y es que el próximo mes

El programa se inició en el curso 
2000-01 con la gratuidad para los 
alumnos y alumnas de Io y 2o de 
Educación Secundaria y más de
45.000 beneficiarios y continuo en 
el curso 2001-02 con la extensión 
a 3o y 4o de Primaria y cerca de
40.000 beneficiarios más. Este cui - 
so 2002-03, se han incorporado al 
programa los alumnos y alumnas 
de 5o y ó° de Educación Primaria, y 
han sido en total cerca de 126.000 
escolares los beneficiados.

I /d gencializaciófj de la gratui- 
dad fue confirmadapord director 
general de Coordinación y Políti
ca Educativa, Pedro Pablo Novi
llo, tras la reunión de la Comisión 
de Seguimiento del Programa, 
donde se ha realizado una evalua
ción de su desamo! lo y se ha a van 
zado eri Jas previsiones para la 
extensión a los cuatro cursos res
tantes en el próximo mes de sep
tiembre.

Según explicó Novillo, en la 
reunión todos los integrantes de 
la Comisión - representantes de 
editores, libreros, padres y madres 
de alumnos, y directores de cen
tros- han conocido un informe de 
evaluación del programa realiza
do entre más de 1.500 miembros 
de la comunidad educativa de

de septiem bre la Consejería de Educación y 
Cultura am pliará la gratuidad de libros de texto 
a los cerca de 82.000 escolares que estudiarán 
Io y 2o de Educación Prim aria y 3o y 4o de Edu
cación Secundaria, con una inversión prevista 
de m ás de 15 millones de euros.

Castilla-La Mancha y cuyos da
tos han sido considerados muy 
satisfactorios por los miembros de 
este órgano de seguimiento.

Así, entre los consultados un 
84 por ciento cree que el progra
ma de Gratuidad es necesario o 
muy necesario, de ellos este por
centaje es del 93 por ciento cuan
do se trata de las familias y de un 
96 por ciento por los estudiantes. 
Por otra parte un 82 por ciento 
considera que este programa con
tribuye al fomento de hábitos de 
cuidado y conservación de los li
bros, un porcentaje que se eleva a

un 92 por ciento en el caso de los 
alumnos y alumnas.

Respecto a esta ultima cues
tión, Pedro Pablo Novillo agrade
ció el comportamiento de los es
colares de Castilla-La Mancha, que 
han sabido cuidar de los libros de 
texto que en años sucesivos han 
utilizado sus compañeros, y ma
nifestó la gratitud también de la 
Consejería hacia el profesorado y 
los equipos directivos de los cen
tros y a los representantes de las 
asociaciones de madres y padres 
que colaboran con el desarrollo 
del programa.

de Gratuidad de
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CE APA, que!
isidera que se

;> consagrado
mmmmm
¡ ( | | ^ j j §

clarar gratuita
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“Para ias fami

lias, uno de ios gastos más sangrantes al comien
zo de curso son los libros ele texto y materiales

Han elaborado un manifiesto

Profesores de Bibliotecas Escolares 
reclaman ‘‘recursos suficientes”
Un grupo de profesores y maes
tros han recogido más de tres 
mil firmas, además de apoyos in
dividuales y de instituciones, en 
favor de “un marco normativo 
claro” e infraestructuras ajusta
das a las directrices internacio
nales para las Bibliotecas Esco
lares.

Personal con la debida titu
lación y formación -“tanto pe
dagógica como en bibliotecono- 
mía”- y recursos documentales 
suficientes y actualizados, son 
otras dos reclamaciones plas
madas en el manifiesto elabora
do por profesores y maestros 
encargados de las Bibliotecas 
Escolares, reunidos en tomo a 
la lis ta  de d istribución  
“Bescolar” y encabezados por 
el Seminario de Literatura Infan
til y Juvenil de Guadalajara. .

Según informó este gmpo de 
profesores, que trabaja desde 
hace varios meses en todas las 
Comunidades Autónomas en la 
redacción y difusión del mani
fiesto, es “inaplazable” un plan 
de acción “serio y riguroso” que 
recoja las demandas de profe
sionales y usuarios.

Horario amplio
Entre las solicitudes, se en

cuentra un horario de apertura 
amplio para atender a todas las 
necesidades de la comunidad 
educativa; un presupuesto es
pecífico para la biblioteca de 
cada centro; un sistema de or
ganización cooperativo integra
do en las redes bibliotecarias te
rritoriales; y un plan de implan
tación del programa con plazos 
y presupuestos fijados por ley.

En Torrijos (Toledo) /

C eleb rad as u n as Jorn ad as  
sob re ed u cación  en  v a lo re s

Más de un centenar de profe
sionales de la educación se re
unieron en Torrijos (Toledo) en 
las II Jomadas de Intercambio 
de Experiencias de Proyectos de 
Educación en Valores, donde se 
analizaronn y evaluaron los pro
yectos de innovación educati
va que se están desarrollando 
en Castilla-La Mancha.

El director general de Coor
dinación y Política Educativa, 
Pedro Pablo Novillo, fue el en
cargado de inaugurar estas Jor
nadas, que tienen como objeti
vos facilitar el intercambio y la 
difusión de las experiencias rea
lizadas, analizar estrategias de 
desarrollo en los centros de la 
innovación e investigación y 
proponer líneas de actuación 
para el impulso de la educación 
en valores.

Novillo recordó en su inter
vención que la educación en 
valores ocupa un lugar desta

cado en el proyecto educativo 
de Castilla-La Mancha, pues 
contribuye a formar personas y 
no sólo a acumular conocimien
tos.

- Según el responsable educa
tivo, la escuela debe servir para 
educar en valores como la con
vivencia, la ciudadanía y la De
mocracia.

El trabajo en las Jomadas 
permitió conocer las experien
cias de proyectos asociados a 
la calidad de vida individual, am
biental y a la convivencia; ex
poner los materiales realizados, 
analizar estrategias para el de
sarrollo de la innovación e in
vestigación en el aula; y realizar 
una evaluación interna. -

Este curso escolar se desa
rrollan en Castilla-La Mancha 51 
proyectos educativos de inno
vación asociados a tres ámbi
tos: social, personal y ambien
tal.
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UNIVERSIDAD

Se agrega a su larga lista de doctorados en Medicina o Bioquímica

G risolía recibe de la U C LM  su prim er 
“Honoris C ausa” en H um anidades
El consejero de Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades, José Valverde, y el rector de 
la Universidad regional, Luis Arroyo, presidie
ron en Cuenca el acto de investidura del

bioquímico Santiago Grisolía como Doctor Ho- 
noris Causa por la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM), primero que recibe en el cam
po de Humanidades.

Foto; Pablo López

Durante su intervención, Valver
de destacó que sólo el valor cien
tífico de Grisolía sería suficiente 
mérito para incorporar su nombre 
al claustro de doctores, pero a ello 
se agrega su encendida defensa 
de las Humanidades, la ética que 
envuelve sus trabajos, el cariño a 
esta tierra y, sobre todo, el «buen 
natural» que le define.

Con esta expresión y usando 
palabras de “El Quijote”, cuando 
se dirigió a Sancho para el Gobier
no de la ínsula Barataría, (“Sin el 
buen natural no hay ciencia que 
valga”), el consejero quiso resu
mir el valor de este acto y subra
yar que este “buen natural” debe
ría ser también una causa de ho
nor reconocida por las universi
dades.

Precisamente en el ámbito uni
versitario, el consejero se detuvo 
para reflexionar sobre el remonte 
investigador de los últimos vein
te años de Castilla-La Mancha y

así, partiendo de la premisa de Gri
solía de la necesidad de invertir 
para que España no perdiera el tren 
de la ciencia, dijo que la región ha 
superado atrasos históricos e in
cluso hoy se atreve a contribuir al 
progreso en todos los órdenes.

Valverde alabó de Grisolía su

cóndícíón de científico'que-no se
encierra en las paredes de un la
boratorio. En esta idea también 
profundizó el rector de la Univer
sidad, Luis Arroyo, quien le valo
ró como “un adalid de la divulga
ción científica y el paisaje huma
no”.

Santiago Grisolía y Cuenca
Santiago Grisolía mantiene con la diwlad de Cuenca tina dilata
da e íntima relación, qoe inició en los años treinta cuando su 
familia residió durante ocho años en ía capital conquen.se y don
de comenzó & ayudar a un médico amigo cíe su padre en un hospi
tal de heridos durante la guerra civil, siendo prácticamente un;

En el año 1991, el Ayuntamiento de Cuenca aprobó su nom
bramiento como Hijo Adoptivo de ia Ciudad y su nombre siempre 
Ira estado vinculado a la ciudad de diferentes formas, bien para 
cederlo a mi instituto de Educación Secundaria; tutelar el Museo 
regional de las Ciencias o. más recientemente, fallar aquí, el 
pasado raes de septiembre, el premio 0w Pont de ia Ciencia, en su 
XII edición. También lia fijado vínculo con el campus universita
rio como conferenciante en distintas ocasiones.

Un libro recoge los 225 años de la Casa Academia de 
Minas de Almadén (Ciudad Real)
Los 225 años de historia de la Casa 
Academia de Minas de Almadén 
(Ciudad Real), cuna de la enseñan
za minera en España y el cuarto 
centro de enseñanza de minería 
que se abrió en todo el mundo, se 
pueden conocer en el libro “La 
Casa Academia de Minas. 225 
años de su fundación”.

Esta publicación, cuya edición 
ha sido sufragada por la Diputa

ción de Ciudad Real y que tiene 
una tirada inicial de 2.500 ejempla
res, ha sido realizada por la comi
sión encargada de celebrar el 225 
aniversario de la enseñanza de la 
Minería en España.

En el libro se recogen los re
glamentos de estudios, directores 
y alumnos que pasaron por la 
Casa Academia de Minas entre 
1777 y 1973, fecha en que las en

señanzas comenzaron a impartir
se en la Escuela Politécnica Uni
versitaria de Almadén.

El libro también recoge Jas ca
racterísticas arquitectónicas de la 
Casa Academia, así como los pro
blemas que presenta en la actuali
dad el edificio y las actuaciones 
que requiere, por la que se ha in
teresado la Diputación Provincial 
de Ciudad Real.

Es catedrático de Constitucional de la UCLM

Eduardo Espío, tim brado magistrado 
cSd M im a! (m sikm ú iiá
El catedrático de Derecho Cons
titucional de ia Universidad de 
Castilla-la Mancha, Eduaido 
Espín. ha sido nombrado lecien- 
temente magistrado de ia Sala 
Tercera del Tribunal Supremo. El 
catedrático de Deieeho Consti
tucional ha accedido a esta pla
za por el turno de juristas de re
conocida competencia con más 
de 15 anos de experiencia profe
sional.

Eduardo Espín. nacido en 
Murcia en 1452 es l jccik indo 
en Derecho, diplomado en So 
cíoíogía Política y Doctos en 
Derecho por la Univetsidad 
Complutense.

Obtuvo la cátedra de Dere
cho Constitucional en 1983 en
la Unir crsidad Autónoma de
Baiedona. donde estuvo hasta

1987. Desempeñó el piu sto de 
Letrado del Tribunal Constitu
cional desde enero de ese mis 
niü ano hasta septiembre de 
1991, fecha en la que se incoi- 
poio a la Universidad de Casti
lla-! a Mancha en la facultad di 
Ciencias lurídieas y Soi irles de 
Toledo.

Ha sido presidente de la 
Asociación de I <. dados del ’i < 
desde 1 197 al ?000 y. en el ambi 
tu académico, luí desempeñado 
también los cargos de Pinvioi 
del Pepmíanuitto de Derecho 
Político de Ja Universidad Au 
tuiioinade Bauvlonn, Vnedera 
no de Ptoíesonulo y í toeioiadi
do la Facultad de Ciencias ioi i 
dicas y .Sociales en Toledo de la 
t iiitveisidad de Castilla I a Man 
cha.

Por el Instituto de Investigación en Recursos 
Cinegéticos de la UCLM. '

In ic iad o  un  p royecto  para la  
m ejora  del c iervo  ib érico

El guipo de Biología y Tecnolo
gía de la Reproducción Animal 
del 1REC (Instituto de Investi
gación en Recursos Cinegéti
cos) coordina un proyecto fi
nanciado por el Programa Nacio
nal de Recursos y Tecnologías 
Agroal i mentarías del Ministerio 
de Ciencia y Tecnología, sobre 
los factores que influyen en la 
congelabilidad del semen de cier
vo ibérico.

El proyecto, de dos años de 
duración y 127.000 euros de pre
supuesto, está coordinado por 
el profesor Julián Garde y en él 
participan investigadores del 
Museo Nacional de Ciencias 
Naturales del CSIC y de varias 
empresas del sector cinegético. 
Este estudio pretende mejorar la 
viabilidad de las muestras de 
semen después de la desconge
lación, con objeto de implemen- 
tar la eficacia de los resultados 
que se obtienen tras inseminar 
artificialmente a las ciervas.

I ,a creación de un banco de 
semen es, por múltiples causas, 
una cuestión de gran interés 
para la conservación de la 
subespecie autóctona del cier
vo ibérico. Su importancia vie
ne justificada por varios facto
res que podrían amenazar a la 
subespecic, como las enferme
dades o el mestizaje con otras 
especies y, también, por la im
portancia  de conservar los 
genes de animales representati
vos debido a su interés cinegé
tico, sobre todo determinado 
por el tamaño de la cuerna.

Por estos motivos, el grupo 
de investigación de Biología y 
Tecnología de la Reproducción 
Animal de la UCLM lleva traba
jando desde el año 1993 en la 
creación de un Banco de Semen 
de ciervo ibérico, con el objeti
vo de mantener a 196°C bajo 
cero los gametos masculinos 
para  conservar la pureza 
genética.
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Se celebrarán en este municipio ciudadrealeño del 8 al 10 de julio

Las XXVI Jomadas de Teatro Clásico de 
Almagro girarán en tomo a ia obra de Tirso

O  C7

L a figura y obra de Tirso de M olina serán el eje 
central de las XX V I Jornadas de Teatro Clási
co de A lm agro que, organizadas por la  U niver
sidad de Castilla-La M ancha, se celebrarán del 
8 al 10 de ju lio  en el Palacio de Valdeparaíso de

la ciudad encajera. De esta forma, comentó el 
director de las mismas y catedrático de literatu
ra  de la  UCLM , Felipe Pedraza, se rinde hom e
naje a este autor, cuya obra se podrá ver en 
escena tam bién en el Festival del año próximo.

Académicos, actores, directores 
teatrales, investigadores y alum
nos analizarán y profundizarán en 
aspectos concretos de este autor 
como la comedía urbana en la tra
yectoria de la comedia española, 
su comparación con Lope o Cal
derón, las peculiaridades del en
redo, sus temas y motivos predi
lectos, la construcción de los per
sonajes o el lenguaje y estilo que 
utilizaba.

Pedraza. oue estuvo acompa
ñado en el a( to de presentación 
de eí ta edición, por el Vicerrector 
del Campus, MigueJ Cortes, el Di
rector del Fe stival internacional de 
Teatro Clásico de Almagro, Lucia
no García Lorenzo y el secretario 
de las Jornadas, Rafael González 
Cañal, indicó que se va a contar 
con prestigiosos ponentes proce
dentes de distintas Universidades 
tanto españolas como extranjeras 
como Laura Dolfi o Marc Vitse, o 
los directores escénicos Manuel 
Canseco y Miguel Narros, entre 
otros.

En cuanto a la programación, 
comentó que junto a las ponen
cias, se expondrán las comunica
ciones y se asistirá a la represen
tación de dos obras, “EJ burlador 
de Sevilla” puesta en escena por 
la Compañía Nacional de Teatro 
Clásico, bajo la dirección de Mi
guel Narros y “La Bella Aurora” 
de Lope de Vega, dirigida por 
Eduardo Vasco.

p

El secretario de las Jomadas, 
Rafale González Cañal fue el en
cargado de explicar los datos más 
técnicos de las Jornadas como el 
número de asistentes previstos 
que ascenderá a 200, la oferta de 
30 becas de alojamiento, el plazo 
de matrícula que estará abierto 
hasta el 31 de mayo o el precio 
que será de 55 euros si se perte
nece a la UCLM y 75 para el resto. 
El pago de esta matrícula com
prende el material de las Jomadas, 
las entradas de las representacio
nes y el libro de actas de la edi
ción anterior.

Por su parte, el Director del 
Festival internacional de Teatro 
Clásico, destacó la implicación del 
Festival en estas Jomadas y su 
satisfacción por estar en esta pre

sentación ya que “hablar de las 
Jomadas es hablar de mi propia 
vida dedicada a la investigación 
teatral y al teatro”.

Luciano García Lorenzo apro
vechó su intervención para anun
ciar que la presentación oficial del 
Festival será el día 8 de mayo en 
Madrid y el 9 en Almagro y pre
sentar otras actividades acadé
micas paralelas, organizadas con 
la colaboración de la UCLM, como 
es un Taller dedicado al actor del 
siglo de oro y en el que participa
rá la Real Escuela de Arte Dramá
tico y un Seminario sobre Clási
cos y contemporáneos que con
tará con destacados escritores 
como Luis Antonio de Villena, 
José María Merino o Jiménez Lo
zano.

Educación y C u ltu ra  ha concedido ayudas para 
la publicación de 16 libros y tres revistas
La Consejería de Educación y Cul
tura ha concedido ayudas para la 
edición de 16 libros y tres revistas 
con temática regional o provincial, 
por parte de editoriales privadas, 
con un importe global de las sub
venciones de 104.750 euros.

Estas ayudas, que se conce
den por séptimo año consecuti
vo, pretenden ser un estímulo paia 
la edición de libios y revistas de 
temática regional o provincial, y 
animar el mercado de la edición 
privada en nuestra región.

Las ayudas de la Consejería 
consisten en la compra de entic 
} 00 ó 400 ejemplares de los libros 
o revistas seleccionados, que se 
envían después a las bibliotecas 
de la región.

Entre las ayudas concedidas 
destacan la de la editorial Aache, 
que publicará dos libros de Anto
nio Herrera Casado: “Plazas Ma
yores y Ayuntamientos de Casti
lla-La Mancha”, y “Palacios y Ca
sonas de Castilla-La Mancha”.

Ediciones Bremen, de Toledo, 
editará con una de estas ayudas 
“Llora y Fauna de Castilla-La 
Mancha”.

Editorial Ledoíra-IMR, de To
ledo publicará dos volúmenes de 
“Paseos y Jardines Históricos”, 
referidos a las provincias de Al
bacete y Cuenca, y debidos am
bos al profesor Francisco García 
Martín, que ya publicó un libro 
similar sobre ia provincia de Tole
do.

Ediciones Puertollano, por su 
parte publicará un libro sobre “Sen- 
derismo por Vías Pecuarias”, co
ordinado por Vicente Luchena. De 
Puertollano es también Intuición- 
Grupo editorial, que editará un li
bro de entrevistas con el título de 
Encuentros en Castilla-La Man
cha, realizado por el periodista 
Alfonso Castro.

Perea-Eds. Dulcinea del Tobo
so editará una biografía de Anto
nio Mendoza, comendador de So- 
cuéllamos, de Francisco Javier 
Escudero.

Editorial Azacanes, de Toledo, 
publicará una biografía sobre el 
arquitecto toledano del Renaci
miento Alonso de Covarrubias, de 
Angel Santos.

Convocado los concursos literarios
del Corpus C hrisíi de C am uñas
El Ayuntamiento de Camuñas 
(Toledo) ha convocado el con
curso literario en prosa y verso 
con motivo de la celebración de 
las fiestas del Corpus Chiisti que 
tendrán lugar del 18 al 22 de ju 
nio, en el que se entregarán un 
primer premio de 360 euros y un 
segundo de 180 en las catego
rías de verso y prosa.

A este concurso pueden 
concurrir todos los escritores y 
poetas españoles y extranjeros

con residencia española que así 
lo acrediten, con trabajos que no 
superen los cuatro folios.

Los trabajos se entregarán 
antes del 30 de mayo del 2003 
en el Ayuntamiento de Camuñas 
para que el jurado, quien puede 
conceder los accésit que consi
dere oportunos, pueda hacer 
pública su decisión antes del día 
13 de junio, comunicándoselo a 
los autores de los trabajos se
leccionados.

Manzanares celebra las XIX
Jom adas de Música de Pulso y Púa
Manzanares (Ciudad Real) aco
ge los días 3, 4 y 10 de mayo la 
celebración de las XIX Jomadas 
de Música de Pulso y Púa “So- 
tomayor” que se desarrollará en 
el Gran Teatro y el Centro Cultu
ral “Ciega de Manzanares”.

Presentadas por Juan José 
Díaz-Portales Buitrago, las Jor
nadas se abren con el concierto 
el sábado 3, a las nueve de la 
noche, que ofrecerá la jienense 
Asociación Musical “Isaac Al- 
béniz” de Torreperogil en el Gran

Teatro de Manzanares, mientras 
que el domingo 4 de mayo, tam
bién a las nueve de la noche y 

' en el mismo escenario, toca la 
Orquesta de Pulso y Púa “Soto- 
mayor” de Manzanares.

Las Jomadas continuarán el 
día 10 de mayo con el recital di
dáctico “Los instrumentos de 
púa en España”, protagonizado 
por el Cuarteto “Aguilar” de 
Madrid, la Asociación Cultural 
“Aurora” de Campo de Cripta- 
na; y la Orquesta “Sotomayor”.

La Junta apuesta por la 
profesionaÚzación de bibliotecarios

Foto: Rosa Zaba

La viceconsejera de Educación 
y Cultura, Elisa Romero, ha rei
terado la apuesta de la Conseje
ría por garantizar y mejorar la 
eficacia de los archivos y las bi
b lio tecas, asegurando la 
profesionalización y el reciclaje 
continuo del personal que tra
baja en estos centros.

Elisa Romero, que inauguró 
un curso sobre políticas de Con
servación en Archivos y Biblio
tecas en la Biblioteca de Casti
lla-La Mancha, se refirió a la 
buena situación de la que go
zan bibliotecas y archivos en 
Castilla-La Mancha, en compa
ración con otras regiones espa
ñolas, según recientes estudios,

e indicó que este tipo de cursos 
repercuten en la mejor cualifica- 
ción del personal que atiende de 
estos centros, sin los cuales no 
se lograrían esas buenas posi
ciones.

Curso de 15 horas
Dicho curso, con una dura

ción de 15 horas, se inscribe den
tro del Plan de Formación Con
tinua de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, y fue 
impartido por Arsenio Sánchez 
Hemampérez, que es licenciado 
en Geografía e Historia, y Diplo
mado en la Escuela Superior de 
Conservación y Restauración de 
Bienes Culturales de Madrid.
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Educación y Cultera prepara en 
diccionario de autores y artistas plásticos
La viceconsejera de Educación y Cultura, E lisa autores y artistas plásticos que viven en Casti- 
Romero, ha anunciado que su C onsejería está lla-La M ancha o que residiendo fuera nacieron 
ultimando la  publicación de un d iccionario  de en la región y en su obra se plasm a su realidad.

Con esta iniciativa se pretende, 
explicó Romero, hacer una base de 
datos para difundir la investiga
ción y difundir la labor de los crea
dores de la región y facilitar un 
encuentro entre ellos, para lo cual 
se diseñará una gira por las cinco 
capitales de la región que sirva 
como punto de concurrencia para 
los virtuosos del arte.

■ Romero hizo este anuncio en 
Albacete a donde acudió para pre
sentar las “Antologías de poesía 
y narrativa” que edita el Servicio 
de Publicaciones de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha.

En el acto estuvo acompaña
da por alguno de los autores que 
participaron en esta edición como 
Carlos Blanc, Valentín Carcelén, 
José Manuel Martínez Cano, Eloy 
M. Cebrián o Frutos Soriano.

En las antologías se hace una 
selección de poetas y narradores 
nacidos a partir de 1940 que se 
inicia con escritores nacidos al fi
nal de la Guerra Civil y termina por 
ofrecer una mirada sobre la narra
tiva más joven que se está hacien
do en la región.

■ El volumen de poetas de Cas-

M M i
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El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, conversa con la directora 
de la Feria de Arte Contemporáneo ARCO, Rosina Pérez Baeza, y  el 
artista ciudadrealeño Francisco Kirico, tras clausurar en Toledo el 
reciente I Encuentro de Artistas Plásticos de Castilla-La Mancha.

tilla-La Mancha se titula “Mar In
terior” y está coordinado por Mi
guel Casado.

En el volumen participan 61 
poetas de las cinco capitales de la 
región, de todas las tendencias y 
se abre con el albaceteño Anto
nio Martínez Sarrión. 3- - -

El de narradores de Castilla-La 
Mancha se titula “A cielo abier
to” y está coordinado por Fran

cisco Gómez-Porro.
El consejero de Educación y 

Cultura, José Valverde, señaló que 
el coordinador ha concentrado 
“sus conocimientos sobre narra
dores, novelistas o cuentistas re
gionales y ha espigado una selec
ción de. 31 de ellos que presenta 
tanto de forma individualizada, 
como conjunta dentro de un con
texto temporal y geográfico’ ’.

La C asa de C astilla -L a  M an ch a  en  A lican te  
celebra  sus I Jorn ad as C ulturales
La Casa de Castilla-La Mancha en 
Alicante, a través de su Asocia
ción Cultural “El Quijote”, ha or
ganizado sus I Jomadas Cultura
les que se desarrollan desde el día 
7 al 15 de junio.

Laj ornada inaugural constará 
de una exposición sobre “La Man
cha de otros tiempos”, imágenes 
y versos que retratan los trabajos - 
y los días dé los hombres y muje
res que hace medio siglo vivína 
en La Mancha. Las fotografías son

obra de los hermanos Reales, de 
Socuéllamos (Ciudad Real). En esa 
misma jomada se leerán los ver
sos del también socuellamino 
Manuel Parra Pozuelo y habrá una 
degustación de productos de la 
Sociedad Cooperativa Cristo de la 
Vega. ■ ■

Además, estas Jornadas con
tarán con conciertos, un viaje por 
La Mancha, un concurso de dibu
jo  infantil, una ruta por Alicante, 
una jomada gastronómica man-

chega, exposición de pintura y una 
celebración del mayo manchego, 
con ofrenda de flores y de bailes. 
También habrá una conferencia 
sobre el origen de las Fiestas de 
Moros y Cristianos, un cine íonini 
de directores manchegos.

El día de la región (31 de mayo) 
se celebrará una misa y se ofrece
rá un concierto. Ya en junio se pro
cederá a la proclamación de la 
Dulcinea infantil y a la entrega de 
premios de los concursos.

Cuadernos
Del 2/5 al 14/5 - 2003 i  Manchegos

C 'f e ,  4 - V - 28012 MADRID 
TetE (911 522 72 78 
Fox: (91) 521 10 74 ■

:

¡ I ®

Casa de Castilla-La Mancha 
en Madrid

MAYO 2003
Í>m S ,  Viernes^ .a io s  19.,.3® horas. Inauguración de f« exposición 
de pintura de Mariano Pérez Tíldela, que podrá visitarse hasta el 
23 de mayo, de martes o viernes en horario de 10,00 a 14,00 horas 
y de 17,00 a 19,30 horas. Y de 10,00 a 14,00 horas y de 17,00 a 
18,30 horas ios sábados.
Ü&Llü^_Sábado n Jú sJ9 /sü  horas. B  ónipt; de 3retro "Caños 
temos" representará nuevamente ía comedía policiaca "Niebla en 
el Bigote", de Jorge tlopis, bajo ía dirección de Manuel J, Esquinas. 
í>íg„.15*. .Jueyes., .A , t e  11,00 horas. Homenaje a í»utt isidro, 
patrón de Madrid. Actuación del grupo de Folklore y Rondalla 
"Hidalguía'' en Su Pía;a Mayor de Madrid, cnlaíx>r'aftdo <. w  *4 
homenaje q»r- las cusas keatondes de Madrid oh < ¡vis a han Tsulra 
A las 14,00 horas; Almuerzo con un típico coddito madrileño en los 
safones cíe la Anua A las- J/,00 horas, concurso tu: mnníomd« 
manila y de í rajes lipa os madrileño; A ius 19,30 ns: At i unción 
de "Hidalguía" que hará uncí demos ¡ración da, bulles utótdhino- 
munchcyos y Proclamación ¡ir fu DuLmwi y d/-f '/ugnl da esh uno

PEÑA DE ALBACETE

hia 18, g C; TLOO te -y  I Muellaje a iuori M
^ítríaYíítíDrí:j-cierYoir0^Yéí;';.5Q"'.ür*iv.ersahipt-dífe SU-aiternotiyQ'yx.QtRó 

re'Wtuummnlo <>l qt»u dio mo11vo, .junto con Pedro Máhtíhez;{Pedp.és)
y Che ¡ido 3o u h  fundación da la 13 ha SYhiHnn Afbruofr

A S O C IA C IÓ N  "N T R A . 5 R A , DE L A S  CRUCES" (D A IM IE L )

P regón  Fiestas de M ayo, o 
ca rg o  d e  M anuel B arrajan , p o r ta v o z  d e l PP en  d  A yu n tam ien to  d e  

D aim tel, en  la Cosa de Castilla-la Mancha en Madrid.

PEÑ A  DE T O M E tL O S O
h írt 1A Viotwt-c u lite 1Q Fin hrtir*rt«í Ft Aiiirt l .í+ftrw'ift "Floriio 

Cabañero" presenta la sesión tildada "Recordando a Eladio''. 
Intervendrán'. Oíga Alhema Pedrochc, presidenta de íu Peda, 
Valentín Arieaga, escritor, poeta y director del Aula y Jasé López 
Martínez, escritor y crítico til erario. Coordina- Francisco López 
Martínez, secretorio genero! cié la Peña

En Madrid y provincia Rehabilitamos;
FACHADAS y PATIOS 

CUBIERTAS
trabajos en altura con 

y sin andamio 
Realizamos inspecciones 

técnicas de edificios 
TeSt: (91) 367 63 33

l l l l l l l

• ' ■ BOLETIN DE SUSCRIPCIO
C/FRANC3SCO GAñCW PAVÓN, 30 - Tei.: (926)53 ®  42 - Fax: (026)514320-13700 T0MELLOSO (Ciudad Real) 

APELLIDOS _ _ _ _ _ _ _ _ _

CtiaderrosMaochegcB i

CALLEoPLAZA ........................

asrorro postal  p o b l a c ió n .

N°. ESC. PLANTA

Sr. Director de Cuadernos Manchegos; Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según ios datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

j | Anual (52 num,): 48.08 euros

□
□

Comercial; 90.15 euros

Comercial: 130.30 euros

~J Talón adjunto 

£  ~j Giro Postal n°. _ _ _ _ _  

£ J Domiciliaclón bancaria

Señale co n  X el tipo de su scripción  y forma d e  pago. En le
cada una d e  las su scrip cion es s e  incluyen 0,30 eu ros de g a sto s  d e  er
por número y 3  por cien to  de IVA.

PROVINCIA

TELÉFONO

DOMICttJACl )N BANCARIA
Sr. Director del Banco/Caja_
de______ .
N°. _ _

Sucursal N°.

presente suscripción a CUADERNOS MANCHEGOS.

ruego a usted tenga a bi en cargar en mi cuenta 
________ de esta entidad el importe de la

FIRMA
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ALEJANDRO GIL, CONSEJERO DE OBRAS PÚBLICAS DE LA JUNTA DE COMUNIDADES

“E: i el año 2„07 Castilla Mau j'-i será ..
de ias regiones mejor coi»*mucaenj España
En esta entrevista, el consejero de Obras Públicas, A lejandro Gi, 
aborda tem as de gran transcendencia para la región com o la 
situación de la vivienda, el trasvase Tajo-La M ancha, los objeti
vos de la Ley de Ordenación del Territorio y de la Actividad 
Urbanística de,C astilla-La M ancha, los terrenos del Fuerte de 
San Francisco en Guadal ajara o el II Plan D irector de Transpor
tes de Castilla-La Mancha.

¿Cuáles .mi los objitivm  fun- 
darrieriteles clei! íl Plan Regional 
ele Vivienda y Suelo y qué nivel de 
Qccudójri M lia alcanzado?

‘ El ifí Plan pagioiidl df Vivien
da y Sítelo es un piograrna ambi
cioso que peí sigue un objetivo 
fundamental: laciüiar e1 acceso a 
la vivienda ;< ios eastcIJano-man- 
cíiegos cspecialinente a aquellos 
que tienen rnayoies dil¡cuitado,', 
como es el cas o de los jóvenes, 
lamillas numciosas, peisonas con 
discapacidad, mujeres u hombres 
separados con caigas familiares o 
peí so ñas mayore:-. Para poder 
curnplii esla finalidad, hemos se 
guído dos lint as de ti abajo: inue 
mentar Ja constmmón de vivien
das ¡ on algún Upo ríe p/otección 
pública y < (>n>'e<l< i ayudas para 
la rompía alquile; o leJiabib/aeión 
d<* la vivienda babiluai.

La valoración que podernos 
hacer de este Plan es más que po
sitiva. Actualmente, la Junta está 
construyendo directamente más 
de 1.000 viviendas protegidas al 
uño. Y si contabilizamos las ayu
das concedidas en virtud del Plan 
Regional y del Plan Nacional de 
Vivienda, el pasado año 2002 otor
gamos 4.704 subvenciones lauto 
en compra de viviendas protegi
das de nueva construcción, como 
en rehabilitación y en adquisición 
de viviendas ya existentes, lo que 
supone 1.059 ayudas más de las 
previstas.

El porcentaje de cumplimiento 
es, por tardo, del 168%, lo que nos
hace sentir satisfechos, aunque 
sin perder de visia que la situa
ción de la vivienda es muy com
plicada y hay que seguir trabajan
do duro para que todos los hom
bres y mujeres de Castilla-La Man
cha tengan una vivienda digna”. *

¿Cómo se encuentra el proyec
to de abastecimiento a la llanura 
manchega, tras los retrasos en la 
ejecución por parte del Gobierno
central?

“Actualmente, el trasvase 
Tajo-La Mancha está pendiente 
de adjudicación de las obras por 
parte de la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana. Quiero recor
dar que, en enero tle 2000, suscri
bí un acuerdo con la entonces mi
nistra Isabel Tocino para cofinan
ciar las obras y que, en marzo de 
2002, el Gobierno regional y Ja pro
pia Confederación firmarnos un 
convenio para agilizar las expro
piaciones, con el fin de que los

trabajos se pudieran iniciar cuan
to antes.

Estamos ante un proyecto de 
gran envergadura e importancia
para medio millón de castellano- 
manchegos y, aunque debe res
petar una tramitación, no está sien
do lo rápida que debería. Por ello, 
reclamamos al Ministerio de Me
dio Ambiente que muestre una 
clara voluntad política e interés 
por cumplir los plazos y evitar así 
retrasos que perjudican, en defi
nitiva, a los habitantes de Ja re
gión”,

¿Qué objetivos se plantean en 
la reforma de la Ley de Ordena
ción del Territorio y de la Activi
dad Urbanística de Castilla-La 
Mancha?

“El objetivo principal que nos 
hemos planteado en la reforma de 
la LOTAU es la potenciación de 
las viviendas protegidas, es decir, 
de aquellas que, siendo de igual o 
mejor calidad que las de renta li
bre, tienen un precio tasado y ase
quible para los ciudadanos.

Para poder llevar a buen puer
to esta finalidad, una de las medi
das que contempla la modificación 
de la Ley del Suelo es la de evitar 
la especulación en suelos públi
cos, ya que en el Gobierno de Cas- 
lilla-La Mancha consideramos que 
este tipo de terrenos debe desti
narse únicamente a la construc
ción de viviendas protegidas o 
equipamientos sociales, es decir, 
centros de salud, colegios, poli- 
deportivos, residencias, guarde
rías, etcétera.

También obligamos a que la 
mitad de las viviendas que se 
construyan en suelo urbanizadle 
sean protegidas. Además, la refor
ma de la LOTAU contempla ma
yor autonomía para los Ayunta
mientos en la tramitación de expe
dientes urbanísticos, más agilidad 
administrativa y mayor respeto 
por el medio ambiente, entre otras 
cosas”.

¿Qué se pretende con la crea
ción de la empresa pública “Aguas
de Castilla-La Mancha?

'‘Fundamentalmente, garanti
zar, mediante una gestión pública 
100%, el suministro en cantidad y 
calidad adecuados a nuestras po
blaciones y solucionar los proble
mas que existen actualmente en el 
funcionamiento de los sistemas de 
abastecimiento y depuración de 
aguas residuales, además de lo

grar una gestión más eficaz de los 
mismos y ser más solidario con los 
Ayuntamientos de la región, so
bre todo con los más pequeños. 
Asimismo, “Aguas de Castilla-La 
Mancha” es una empresa total
mente pública, transparente y re
presentativa de todos los secto
res sociales y colectivos implica
dos en la gestión del agua”.

¿Qué postura tomará el Gobier
no regional para remover los obs
táculos del Ministerio de Defen
sa y el Ayuntamiento de Guadala- 
jara  con respecto al Fuerte de San 
Francisco?

“El Gobierno regional sigue 
abierto al diálogo y a la negocia
ción con el Ministerio de Defen
sa, para acometer en los terrenos 
del Fuerte de San Francisco el pro
yecto urbanístico más beneficio
so para los ciudadanos de Guada- 
lajara.

Hoy por hoy, el mejor proyec
to es el que ha ofrecido la Junta, 
porque está más elaborado y con
templa 665 viviendas protegidas, 
además de un conjunto dé dota
ciones sociales, sin ningún tipo 
de contrapartida para el Ayunta
miento de Guadatajara.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha quiere lo mejor para Gua
dal ajara, por lo que, si Defensa no 
se aviene a la negociación, esta
mos dispuestos a expropiar los 
terrenos del Fuerte de San Fran
cisco. Pero, hasta llegar a este 
punto, agotaremos la vía del diá
logo”.

¿Cuál es la actual posición de 
Castilla-La Mancha ante el pro
yecto del trasv ase  Júcar- 
Yinalopó?

“El Gobierno regional quiere el 
cumplimiento riguroso de los 
acuerdos firmados. Y eso signifi
ca que, por parte de la Junta de 
Comunidades, no hay oposición 
a las obras del trasvase Júcar - 
Vinalopó, porque así fueron pac
tadas en el Plan Hidrológico del 
Júcar. Ahora bien, lo que provoca 
nuestro desacuerdo es que las 
obras de ejecución de la conduc
ción que llevará el agua del Júcar 
a, esta comarca alicantina se estén 
realizando antes que el desarrollo 
de los regadíos de la Mancha 
Oriental.

El Plan de la cuenca del Júcar 
refleja claramente la prioridad de 
los regadíos de Castilla-La Man
cha sobre - el trasvase Jilear - 
Vinalopó y, desde el Gobierno re
gional, pedimos respeto a ese or
den de ejecución, por lo que no 
entendemos que ya se estén reali
zando obras en Alicante, mientras 
que no se ha dado ni un solo paso 
en la tramitación de las mejoras 
pactadas para los regadíos de 
Cuenca y Albacete o para la trans
formación, en riego, de los terre
nos agrícolas de estas provincias,, 
recogida por el Decreto 950/89”.

¿El acuerdo entre el MIMAM y 
esa Consejería sobre el abasteci
miento de agua a Albacete está a 
un nivel óptimo de ejecución?

“El nivel es tan satisfactorio

que el agua del Júcar no ha tarda
do ni un mes en llegar a los grifos 
de los hogares albaceteños, des
de que se firmó el convenio entre 
el presidente regional y el anterior 
ministro de Medio Ambiente.

Actualmente, queda pendien
te la realización del tratamiento 
complementario, aunque desde la 
Consejería de Obras Públicas y 
desde la autoridad competente en 
materia de salud, la Consejería de 
Sanidad, apostamos por la cons
trucción de una planta de osmosis 
inversa que garantice la calidad del 
agua del Júcar, ya que los análisis 
realizados arrojan subidas habi
tuales de los niveles de sulfates”.

¿Dentro de lo contemplado en 
el II Plan Director de Transpor
tes de C astilla-La M ancha, 
indíquese su alcance en lo refe
rente a Autovías y Ferrocarril?

“En relación con el ferrocarril, 
debo indicar que esta materia no 
compete a la Junta de Comunida
des, sino al Ministerio de Fomen
to. Pero, aún así, Castilla-La Man
cha puede considerarse una co
munidad autónoma privilegiada 
en lo que a la Alta Velocidad se 
refiere, ya que será, junto a Cata
luña, la única región española que 
tenga a todas sus capitales de pro
vincia conectadas al AVE, además 
de paradas en otras ciudades im
portantes, tales como Alcázar de 
San Juan, Talayera de la Reina, 
Puertollano -que ya disfruta de la 
Alta Velocidad- y Tomelloso, ya 
que no cejaremos en nuestro em
peño hasta que esta localidad tam
bién tenga parada del AVE.

Respecto al tren convencio
nal, durante varios años hemos 
subvencionado el mantenimiento 
de las líneas Madrid-Cuenca y 
Madrid-Talavera de la Reina, que 
hubieran sido suprimidas por 
RENFE, a causa de su escasa ren
tabilidad económica. '

En relación con las vías de alta 
capacidad por carretera, el II Plan 
Director de Transportes contem
pla el diseño y construcción de 
una red autonómica de autovías, 
en la que el Gobierno regional ya 
ha empezado a trabajar. No en 
vano, ya están en marcha las obras 
de la Autovía de los Viñedos, que 
unirá Toledo con Tomelloso y Al
bacete y se encuentran en fase de 
estudio informativo la Autovía de 
la Alcarria, que conectará Guada- 
lajara con Tarancón; la Autovía de 
la Sagra, que surcará la comarca 
toledana que incorpora en su 
nombre; y la Autovía que unirá 
Ciudad Real con Almagro.

Entre los años 2005 y 2007 se 
prevé la finalización de estas im
portantes vías de alta capacidad 
que significarán que Castilla-La 
Mancha será una de las regiones 
mejor comunicadas de España”.
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MARÍA LUISA ARÁUJO, CONSEJERA DE ECONOMÍA Y HACIENDA DE LA JUNTA DE COMUNIDADES

“Se&án datos del Banco de España, continuamos
siendo la región menos emLn:Yá  ; por- habitante”
La consejera de Econom ía y H acienda, M aría Luisa Araújo, tra
ta en esta entrevista diversos asuntos relacionados con la  econo
mía regional com o la  nueva línea de m icrocréditos, la  solvencia 
financiera de la  región, las novedosas m edidas fiscales en favor 
de la familia, el papel del nuevo Instituto de Finanzas de Castilla- 
La M ancha o la  evolución em presarial en los últim os años.

.. ¿En qué consiste la denomina
da línea de microcréditos y qué 
resultados se esperan obtener a 
corto y medio plazo?

“El pasado 25 de marzo de 
2003, el Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha encomendó al 
Instituto de Finanzas la participa
ción en el programa de microcré
ditos del ICO, suscribiendo con 
un importante conjunto de enti
dades financieras un acuerdo que 
tiene por objeto la puesta en mar
cha de una Línea destinada a la 
financiación de proyectos radica
dos en Castilla-La Mancha.

La Línea de “Microcréditos” 
es una línea especial de financia
ción promovida por el ICO, con la 
colaboración del Fondo Europeo 
de inversiones (FEI) y entidades 
financieras privadas dirigida a fi
nanciar inversiones y proyectos 
empresariales que fomenten la 
auto ocupación en pequeñas em
presas de colectivos con especia
les dificultades para acceder a los 
canales habituales de financiación 
bancaria.

En este sentido, podrán bene
ficiarse de este programa las pe
queñas empresas que realicen in
versiones nuevas para proyectos 
empresariales o laborales en Cas
tilla-La Mancha, siempre que ten
gan menos de 10 trabajadores, su 
volumen de negocio anual sea in
ferior a 1 millón de euros ó el ba
lance general anual no exceda de 
1,4 millones de euros, y no estén 
participadas en más de un 25% por 
una gran empresa.

Por otra parte, con carácter ge
neral, se establecen como prefe
rentes para la obtención de la fi
nanciación a conceder con cargo 
a este programa los proyectos 
que, cumpliendo los anteriores re
quisitos, afecten a personas ma
yores de 45 años, hogares mono- 
parentales, inmigrantes, mujeres o 
discapacitados.

En cuanto al importe máximo 
de financiación a conceder, éste 
será de 25.000 euros por proyecto 
de inversión y año, ya sea en una 
operación de préstamo o leasing 
o en el cómputo global de las ope
raciones formalizadas por el bene
ficiario final acogidas a esta línea. 
La financiación de cada proyecto 
será de hasta un 95% de la inver
sión, a realizar, sin establecer lími
tes en cuanto a distribución de 
activos. El plazo máximo de los 
préstamos será de 2 o 3 años sin 
carencia, sin comisiones ni gas
tos, a tipo de interés fijo 6% TAE,

y sin avales o garantías de nin
gún tipo.

¿Cuál es la situación de solven
cia financiera de nuestra Comu
nidad Autónoma?

“La solvencia financiera de 
Castilla-La Mancha viene siendo 
acreditada desde 1999 por la agen
cia Moody's, una de las entida
des más solventes en el panora
ma internacional para este tipo de 
operaciones, que otorgó a esta 
Comunidad Autónoma la máxima 
calificación crediticia que se con
cedía a una Administración Públi
ca, el rating Aa2. Sin embargo, en 
el año 2002, esta agencia interna
cional decidió elevar de estable a 
positivo la calificación otorgada a 
la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La M ancha, situándonos 
como la única comunidad autóno
ma española que cuenta con esta 
calificación.

No deja de ser significativo 
que, en su último informe, 
Moody's haya valorado de forma 
positiva la prudente gestión finan
ciera y el esfuerzo inversor desa
rrollado por el Gobierno regional, 
que ha ido acompañado de la con
solidación del ahorro corriente, y 
el control de los costes sin incre
mento del volumen de endeuda
miento.

Para nosotros sólo puede ser 
motivo de satisfacción que las ra
zones que Moody's ha argumen
tado como fundamento de la con
cesión del rating Aa2 (+) hayan 
sido la estabilidad, sobre todo en 
el terreno político; las perspecti
vas de futuro inmediato; y la ges
tión de las finanzas regionales, 
basadas en el rigor y la eficacia”.

¿Considera preocupante que 
Castilla-La Mancha haya aumen
tado su deuda casi el 30 por cien
to el pasado año?

“Es cierto que los últimos da
tos del Banco de España referidos 
a diciembre de 2002, podrían ha
cer pensar en un excesivo endeu
damiento de nuestra comunidad 
autónoma durante el último ejer
cicio. Sin embargo, a través de 
esos mismos datos sabemos que 
Castilla-La Mancha continúa sien
do la comunidad autónoma menos 
endeudada por habitante, y una 
de las regiones que menos por
centaje de deuda tiene en relación 
con su PIB, manteniéndose muy 
alejada de otras comunidades au
tónomas como Valencia y Galicia.

No debemos obviar que la evo

lución que nuestra región ha se
guido en materia de endeudamien
to durante los últimos 20 años-ha- 
hecho, precisamente, que esta re
gión haya partido de unos nive
les de endeudamiento tan reduci- 

" dos que cualquier incremento que 
se produjera liaría elevar los por
centajes de forma espectacular.

Durante los primeros años de 
construcción de Castilla-La Man
cha como región, el Gobierno re
gional decidió acudir al endeuda
miento sólo para la financiación 
de infraestructuras básicas para la 
región. Mantener una Hacienda 
saneada ha sido una de las máxi
mas preocupaciones de este go
bierno, de ahí que ahora que ges
tionamos nuevas competencias 
como el empleo, la sanidad o la 
educación, que además precisan 
de grandes inversiones, nos en
contremos en una situación des
ahogada que nos permite acudir a 
este recurso legal sin desequili
brar, por ello, nuestras cuentas”.

¿Qué objetivos persign en las 
medidas fiscales a favor de la fa
milia?

“Con esta ley pretendemos in
cidir directamente sobre las fami
lias y contribuyentes en situación 
más desfavorecida. Estas medidas 
fiscales afectarán a más de 72.000 
castellano-manchegos y supon
drán un ahorro conjunto superior 
a los 3 millones de euros, benefi
ciando a más de 25.600 contribu
yentes. Sin embargo, lo más im
portante es de ellas es que com
pletan la política social que desa
rrolla el Gobierno de Castilla-La 
Mancha. .

Para esta región, la aceptación 
del modelo de financiación, auto

nómica ha supuesto la cesión a la 
Comunidad Autónoma de una ca
pacidad normativa con la que no
contamos hasta ahora y que re
sultaba necesaria para establecer 
deducciones y modificaciones en 
la tarifa de determinados tributos 
cedidos. Este es el motivo por el 
que el Gobierno regional ha queri
do adoptar determinadas iniciati
vas encaminadas a garantizar la 
igualdad de nuestros impuestos. 
Y'esta es una de ellas”.

¿Qué papel está desarrollando 
el nuevo Instituto de Finanzas de 
Castilla-La Mancha?

“El Insólalo de Hilanzas nace 
para presíar una labor de apoyo 
financiero y de gestión de lesoie 
ría y del endeudamiento a la Junta 
de Comunidades de Casi illa La 
Mancha, facilitando la incoi pora 
eión de nuevas fórmulas que peí 
initírán aprovechar las actuales 
posibilidades de actuación en 
este ámbito. La utilización de un 
instrumento empresarial, como es 
el Instituto de Finanzas, se justifi
caba, no sólo poi la especializa- 
eión que se lograba a través de él, 
sino también por el enfoque que a 
tal gestión debe darse para obte
ner la máxima rentabilidad, en téi- 
minos económicos, del resultado 
de estas operaciones.

Junto a ello, el Instituto de Fi
nanzas responde al objetivo de 
hacer más eficaz la estrategia de 
desarrollo del Gobierno regional. 
De hecho, a través deí Instituto, 
el Gobierno regional ha puesto en 
marcha la Línea “Pyme-Finanzas”, 
a través de la cual se facilitará a 
las pequeñas y medianas empre
sas de la región mecanismos de 
financiación ventajosos para su

desarrollo e integración en el mar
co de la UE”.

¿En qué se van a invertir los 
recursos llegados desde el Ban
co Europeo de Inversiones?

“Principalmente se destinarán 
a la financiación de inversiones 
para la Universidad de Castilla-La 
Mancha, así como a la financia
ción de proyectos de inversión, a 
través del Instituto de Finanzas 
por importe de 50 millones de 
euros. Todo ello, sin. olvidar que 
la Junta de Comunidades tiene 
concertadas con el Banco Euro
peo de Inversiones cuatro opera
ciones financieras por más de 120 
inill.on.es de euros, gracias a las 
cuales se están financiando con 
tipos de interés muy ventajosos 
depuradoras, centros sociales, así 
como carreteras de la comunidad 
autónoma” ,

«. ¿Cuál es la evolución empresa
rial de la región en los últimos
años y cómo la valora?

“Según el Informe de Estadís
tica Mercantil del Colegio de Re
gistradores, durante '2002 se crea- 

:.;ron 3 ,é 9 ( í  .itíieva.,4';tp.iprestiS' nn 
Castilla-La Mancha, un '6% más 
que en 200\ . Sin embargo, un dato 
mucho más significativo de la 
buena salud económica de nues
tra región se aprecia a través de la 
Encuesta Industrial de Empresas 
2001 publicada por el ÍNE en oc
tubre de 2002, según la cual, Cas
tilla-La. Mancha es'la comunidad 
autónoma en la que se registró un. 
mayor incremento en la cifra de 
negocio de las empresas durante 
el ano 2001, un 16% mas qu*’ ni 
2000, y tres veces superior al ex
perimentado por el total nacional,

Creo (¡ue los datos hablan poi 
si solos. No en vano, el crenmien 
to económico (¡ue Castilla La 
Mancha ha experimentado en los 
últimos 20 anos no hubiera sido 
posible sin el csiuerzo de los cru 
presarlos de esta legión que han 
sabido apostar y arriesgar poi ella, 
generando c mpleo y riqueza.

lis verdad que aún queda mu 
cho esfuerzo por realizar. El inte 
vo escenario económico globali- 
zado exige de nuestras empresas 
una mejora permanente en su eom 
pelitividad y apremia a intensifi
car esfuerzos para modernizar y 
aumentar la eficiencia y eficacia de 
nuestros sectores productivos de 
manera que los productos de Cas
tilla-La Mancha sean más compe
titivos nacional e internad onal - 
mente. Como hasta ahora, Admi
nistración y empresarios debemos 
seguir trabajando, en una misma 
dirección y de forma coordinada., 
para configurar un tejido empre
sarial que abra los mercados exte
riores a los productos de esta re
gión”.
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Programa de actividades
10.00 h. APERTURA DE LA FERIA

10.00 h. C a m p e o n a to  Regional de Cocina de 
Diseño. Asociación Empresarial de Profesionales de 
Hostelería. Zona Abierta. Pabellón Dionisos.

10.30 h. Asamblea Regional de ASAJA. Aula A.
Pabellón Dionisos.

11.00 h. Asamblea d< i de Actos.

11.00 h. El Vino: Objetivo 2010. E stra teg ia s  
p a ra  conseguir el liderazgo. I Sesión. Viticultura. 
Federación Española de Asociaciones de Enólogos. 
Aula B. Pabellón Dionisos.

12.00 h. Recital "El Ja rd ín  de Bato: el vino en 
Sa poesía u n iv e rsa l" .  Selección de Textos: D. 
Felipe B. Pedraza, catedrático de Literatura Española 
de la UCLM.
intervienen: L)a María Adánez, D. Emilio Gutiérrez 
Caba, D. Agustín González y D. José María Arcos. 
Aula C. Pabellón Dionisos,

12.30 h. P re se n ta c ió n  del Libro "La cu l tu ra  
del Vino en Castilla La Mancha". Editado por la
Junta de Comunidades de Castilla La Mancha. 
Coordina; D. Carlos de la Morena, periodista y 
director del Programa "De Vinos" de TVE. Aula D. 
Pabellón Dionisos.

13.00 h. Mesa Redonda: "El mundo del Vino en 
la Hostelería". Modera: D. Jesús Gatel, presidente 
de la Asociación Hotelera Madrileña.
Intervienen: D. Francisco Garde Pinar, presidente de 
la Asociación de Hostelería de Madrid. Aula C. 
Pabellón Dionisos.

13.00 h. Cata. Federación Española de 
Asociaciones de Enólogos /  Asociación de Enólogos 
de Castilla-La Mancha. Sala de Catas. Pabellón 
Hesiodo.

16.00 h. Campeonato Nacional de 
Profesionales de Sala "T ro fe o  Julián Luna".
Asociación Española de Maítres y Camareros 
AMYCE. Zona Abierta Pabellón Dionisos.

17.00 h. INAUGURACIÓN OFICIAL DE FENAVIN.

08.30 h. Acreditación.

09.00 h, I I  Conferencia In te rn a c io n a l  d e  ios 
Vinos de la Tierra  de España : "Vinos de la Tierra 
de Castilla ", Preside: Rafael Puyó.
ASEVICAMAN (Asociación Regional de Empresarios 
Vitivinícolas de Castilla la Mancha)
AVIMES (Asociación Empresarial de Bodegas de 
Vinos de España), Salón de Actos Pabellón Ferial.

10.00 h. XII Copa Internacional George 
Baptiste. Asociación Española de Maítres y 
Camareros AMYCE. Zona Abierta. Pabellón Dionisos.

11.00 h. Grupo de Trabajo de la Copa Cogeca 
ASAJA. Aula B. Pabellón Dionisos. Federación

Española de Asociaciones de Enólogos. Aula C 
Pabellón Dionisos.

11.00 h. Cata presentación D. O. Ribera del 
Júcar. Presenta Carlos Delgado. Sala de Catas. 
Pabellón Hesiodo.

11.00 h. Acreditación. Presentación nueva 
campaña de marketing del Consejo Regulador La 
Mancha. Aula A. Pabellón Dionisos.

12.30 h. FORO FENAVIN: "El Vino en  la 
prensa". Coordinador: D. José Ribagorda, 
presentador de los telediarios de Fin de Semana de 
TVE. Ponentes: D. Alfredo Rexach, crítico de Vinos 
de "La Vanguardia", D, Carlos Delgado, crítico de 
Vinos del Diario "El País", D. Víctor de la Serna, 
crítico de Vinos del Diario "El Mundo", D. José Peñín, 
autor de la "Guía Peñín de los Vinos de España".
Aula B Pabellón Dionisos.

12.30 h. Jornadas T écn icas  FENAVIN. Aula D.

12.30 h. "Características de la m a d e r a  de 
roble para su  uso en  enología". D. Francisco 
Díaz Yubero. Dr. Ingeniero Agrónomo, profesor del 
departamento de Agricultura y Alimentación de la 
universidad de la Rioja.

13.00 h. Cata. Federación Española de 
Asociaciones de Enólogos. Sala de Catas. Pabellón 
Hesiodo.

13.30 h .  "Calidad e n  el proceso enológico". D.
José Vicente Guillén. Dr. Ingeniero Agrónomo. 
Director del instituto Valenciano de Calidad 
Agroalimentaria. Aula C.

14.30 h. Comida con miembros de AMYCE,
Jurado Internacional y participantes. Entrega de 
Trofeos de la Copa George Baptiste. Entrega de 
premios a la mejor carta de Vino y Fomento de la 
Calidad.

17.00 h, "Dirección de la educación del vino
en  EE.UU". Mr. Reuben Kaft , Cuiinary Institute of 
America,

17.30 h. Asamblea de la F éd é ra t io n  
I n t e r n a c i o n a l e  des j o u r n a l i s t e s  e t  Ecriwaüns 
des Wins et Spirituex F1JEW. Aula D. Pabellón 
Dionisos.

17.30 h. Mesa redonda "D e b a te  en  to rn o  a la 
s i tu a c ió n  a c tu a l  del se rv ic io  de Sala". 
Asociación Española de Maítress y Camareros. Aula 
D. Pabellón Dionisos,

18.00 h. El Vino: Objetivo 2010. Estrategias
p a r a  c o n s e g u i r  el liderazgo. II Sesión. Enología. 
Aula C. Pabellón Dionisos.

18.00 h. Foro FENAVIN: "Vino y Deporte".
Coordinador: D. Sergio Sauca, presentador de 
Deportes Telediario Fin de semana TVE. Ponentes:
D. Miguel Ángel Herrador, traumatólogo del Real 
Madrid Club de Fútbol y Profesor delTNEF. D. Julio 
Salinas, ex-jugador de la Selección Española de 
Fútbol. D. Martín Fíz, atleta. D. Juan Oiarzabal 
Urteaga, alpinista. Aula B. Pabellón Dionisos.

19.00  h. I I  Conferencia Internacional de los
Vinos de la Tierra de España: "Vinos de la Tierra

de Castilla Preside: Rafael Puyó.
ASEVICAMAN (Asociación Regional de Empresarios 
Vitivinícolas de Castilla la Mancha)
AVIMES (Asociación Empresarial de Bodegas de 
Vinos de España). Salón de Actos Pabellón Ferial.

21.00 h. Recepción de FENAVIN a expositores, 
compradores internacionales, presidentes de 
Consejos Reguladores y Acto de entrega de premios 
"Una Vida dedicada al vino. Posteriormente se 
servirá un vino de bienvenida a los asistentes.

09.00 h. Programa de Sa Cadena Ser "A vivir 
que son dos d ías" .  Salón de Actos.

10.00 h. Asamblea G enera l  AEMZU (Asociación 
Española Empresarial de Transformadores- 
Comercializadores-Exportadores de Mostos y Zumos 
de Uva). Aula D. Pabellón Dionisos.

10.30 h. Asamblea de la Conferencia Española
de Consejos Reguladores. Aula B. Pabellón 
Dionisos. . -:

11.00 h. El Vino: Objetivo 2010. Estrategias 
p a r a  conseguir el liderazgo. III Sesión.
Economía y Presentación de las conclusiones 
técnicas del estudio. Federación Española de 
Asociaciones de Enólogos. Aula A. Pabellón Dionisos.

11.00 h. P re s e n ta c ió n  de la Copa Airén. Aula 
C. Pabellón Dionisos.

11.30 h. Cata. Importadores brasileños. Sala de 
Catas. Pabellón Hesiodo.

12.00 h. J u n t a s  Directivas ASEVICAM
(Asociación Regional de Empresarios Vitivinícolas de 
Castilla la Mancha) AVIMES (Asociación Empresarial 
de Bodegas de Vinos de España). Aula D. Pabellón 
Dionisos.

13.00 h. Cata. Fed. Española de Asociaciones de 
Enólogos. Sala de Catas. Pabellón Hesiodo.

18.00  h. FORO FENAVIN. "Vino y Placer"  
Coordinadora: Dña. Marta Robles, escritora y 
periodista. Ponentes: D. Juan Imedio; D. Ramón J. 
Márquez "Ramoncín"; Dña. Ana Escobar, directora de 
Acción y Comunicación S.L.; Dña. Almudena 
Bermejo Sánchez, directora de Comunicación y 
Relaciones de Telefónica. Aula B.

9.00 h. P ro g ra m a  de la Em isora  Cope "Ai Sur 
de la semana". Salón de Actos.

12.00 h. FORO FENAVIN. "Vino y  Cine: Veinte 
mil leguas alrededor de! vino". Coordinadora: 
Dña. Ma Sol Galdón. Ponentes: D. Fernando Sánchez 
Dragó, escritor; D. Luis Eduardo Aute, músico; D. 
Emilio Gutiérrez Caba; D. Carlos Villarrubia, 
compositor. Aula B. Pabellón Dionisos.

13.00  h .  Conferencia. Benigno Polo. Director de 
la Academia dei Vino de Castilla y León. Aula D. 
Pabellón Dionisos.
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PABELLON VIRGILIO
S l l i :

1 4

I ~ . J  t « 3  ■ (clasificación geográfica)
EXPOSITORES PABELLON SITUACION EXPOSITORES PABELLON o ÍTU ACION

AZIMUT-MARIA CASAN OVAS OSIRIS A-32 BODEGAS IGNACIO MARIN VIRGILIO E-1
BODEGAS LALAGUNA OSIRIS B-8 BODEGAS LALAGUNA OSIRIS B-8
BODEGAS PINORD, SA OSIRIS A -12 BODEGAS SOLAR DE URBEZO HOMERO A -10
GRUPO BODEGAS 0 LARRA VIRGILIO E-16,18 /D -13 ,15 GRANDES VINOS Y VIÑEDOS OSIRIS A-6,8
MARIA CASANOVAS - AZIMUT OSIRIS A-32 GRUPO B.S.V. VIRGILIO A-4
VINICOLA DE TOMELLOSO VIRGILIO A-8

A. Y M. NAVARRO, SL 
BOCOPA, COOP.V.
COOP. "NTRA. SRA. DE LAS VIRTUDES" 
BODEGA COOPERATIVA "SAN BLAS" 
BODEGA COOP. "SAN VICENTE FERRER" 
BODEGA COOP. "SANTA CATALINA" 
BODEGA COOP. "VIRGEN POBRE" 
BODEGA COOP. DE ALGUEÑA 
BODEGA COOP. DE LA ROMANA 
BODEGA COOP. DE PINOSO 
BODEGAS ENRIQUE MENDOZA, SL 
BODEGAS ESTEVAN 
BODEGAS GUTIERREZ DE LA VEGA 
BODEGAS SANBERT, SL 
BODEGAS VALLE DEL CARCHE, SL 
BROTONS, VINOS Y ACEITES, SL 
C.R.D.O. ALICANTE 
CANTARA 4, SL 
DURIA VITIVINICOLA 
FRANCISCO YAGO PUCHE 
LADERAS DE PINOS, SA 
PRIMITIVO QUILES, SL 
SALVADOR POVEDA, SA

;:¡áÁ

TINTORALBA

DIVA VINOS, S.L. 
GRUPO GALICIANO

BODEGAS LALAGUNA

BODEGAS BORSAO

OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS
OSIRIS

VIRGILIO

OSIRIS
OSIRIS

OSIRIS

M»
HOMERO

A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33
A-31,33

G - l

B-8,10
A-18

/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34
/B-32,34

BODEGAS E. FDEZ., FINCA LA LEGUA

B-8

A-4

VINAURUM HESIODO A-3 4

^ ■JH N K K ttN H K K I

BODEGAS JOSÉ PÁEZ HIISIODO A 2f>
BODEGAS LA CIGARRERA HOMERO A- 1J fñ  12

BODFGA TORRECASTTI LO V1RGII 10 A 80
BODEGAS 1890, SA tir s i o d o A -3 /
BODEGAS BLFDA, SL HLSIOPÜ A -2 /
BODEGAS CANTO OSIRIS A -26
BODEGAS DELAMPA, SI HESIODO A-27
BODEGAS HUERTAS, SA HESIODO A 2 /
BODEGAS SILVANO GARCIA HIISIODO A 27
BODEGAS SIMON, SL HESIODO A 2 7
BODEGAS VALLE DEL CARCHE, SL HESIODO A-27
BOD. Y BEBIDAS GRANDES VINOS, SL HESIODO A-27
BSI BODEGAS SAN ISIDRO OSIRIS A-10

HESIODO A-27
C.R.D.O. JUMILLA HESIODO A-27
COOPERATIVA DEL CAMPO SAN JOSE HESIODO A-27
COOP. NTRA. SRA. DE LA ENCARNACIÓN HESIODO A-27
COOPERATIVA SAN DIONISIO HESIODO A-27
COOPERATIVA SANTIAGO APÓSTOL HESIODO A-27
FINCA LUZÓN, SL HESIODO A-27
J.G. CARRION, SA VIRGILIO B-18,20,22,24

A -17,19 ,21,23
PEDRO LUIS MARTINEZ, SA HESIODO A-27
S.A.T. CASA DE LA ERMITA HESIODO A-27
VINOS VIÑA ELENA, SL HESIODO A-27
VITIALBA VIRGILIO ' G -l

t m m m m m m m m m i

ALLOZO - CASAJUANA HOMERO D-4,5
ARVA-VITIS, SL VIRGILIO C-14
ATENEA DE MARKETING Y PROMOCIONES VIRGILIO F-1,3
BACO BODEGAS ASOCIADAS COOP. VIRGILIO F-12 ,14 ,16 ,1

C - l
BODEGAS VIÑAVALDORBA, SA VIRGILIO A-20
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PABELLON HOMERO

— 2 .  . (clasificación geográfica)

EXPOSITORES PABELLÓN SITUACIÓN
BODEGA ECOLOGICA BRUNO RUIZ HOMERO C-6
BODEGA FINCA LA ESTACADA VIRGILIO F-5,7 /  G -l
BODEGAS ALEJANDRO FERNANDEZ HOMERO A-1,3,5 /  B-2,4,6
BODEGAS ARUSPIDE, SL VIRGILIO D-9
BODEGAS A YUSO VIRGILIO A-16,18
BODEGAS BERNAL GARCIA-CHICOTE VIRGILIO E-20
BODEGAS CAMPOS REALES VIRGILIO D-2,4,6,8

C-3,5,7,9
BODEGAS CRISVE HOMERO C-5,7
BODEGAS ENOMAR, SL VIRGILIO E-15
BODEGAS ENTREMONTES VIRGILIO D-2,4,6,8

C-3,5,7,9
BODEGAS ESPINOSA VIRGILIO A-20
BODEGAS FONTANA, SA VIRGILIO C -16 ,18
BODEGAS HNOS. ARENAS SANCHEZ, SL VIRGILIO E-30 /  D-21,23
BODEGAS HNOS. RUBIO, SL VIRGILIO A-10
BODEGAS JACINTO JARAMILLO VIRGILIO E - l l
BODEGAS LOZANO VIRGILIO E-17
BODEGAS M, A. VERDUGUEZ VIRGILIO D-2,4,6,8

C-3,5,7,9
BODEGAS MARTINEZ SAEZ VIRGILIO D-2,4,6,8

C-3,5,7,9
BODEGAS MARTUE VIRGILIO G -l
BODEGAS MAZORRAL, N.C.R. VIRGILIO C - l l
BODEGAS NARANJO, SL HOMERO B-3,5
BOD. ROMERO DE AVILA SALCEDO, SL VIRGILIO F-9
BODEGAS SAN DIONISIO OSIRIS A-3
BODEGAS VIDAL DEL SAZ OSIRIS A-16
BODEGAS VIÑASORO, SL VIRGILIO D-2,4,6,8

C-3,5,7,9
BODEGAS Y VIÑEDOS BARREDA HOMERO C-3

BODEGAS Y VIÑEDOS CASTILBLAQUE
VIRGILIO G -l
VIRGILIO C-24, 26, 28, 30, 

. 32,34
B-21, 23, 25, 27, 

. 29,31
BODEGAS YUNTERO VIRGILIO A-29,31/B-30,32
C.R.D.O. LA MANCHA VIRGILIO D-2,4,6,8

C-3,5,7,9
COOP, DEL CAMPO "LA UNION AB" OSIRIS B-23
COOP. EL PROGRESO VIRGILIO F -11 ,13 ,15
COOP. LA REMEDIADORA VIRGILIO D-2,4,6,8

C-3,5,7,9
COOP. CASTILLO DE CONSUEGRA VIRGILIO D-2,4,6,8

C-3,5,7,9
COOP. CASTILLO DE SALVATIERRA VIRGILIO C-24, 26, 28, 30, 

32,34
B-21, 23, 25, 27, 
29,31

COOP. CORZA DE LA SIERRA VIRGILIO C-24, 26, 28, 30,
32,34
B-21, 23, 25, 27,
29,31 :

COOPERATIVA ESPIRITU SANTO VIRGILIO C-24, 26, 28, 30, 
32,34
B-21, 23, 25, 27, 
29,31

COOPERATIVA LA INVENCIBLE VIRGILIO ; C-24, 26, 28, 30, 
. 32,34

EXPOSITORES PABELLÓN SITUACIÓN
COOPERATIVA LA UNION VIRGILIO C-24, 26, 28, 30,

32,34 '
B-21, 23, 25, 27, 
29,31

COOPERATIVA LAS NIEVES VIRGILIO C-24, 26, 28, 30, 
32,34
B-21, 23, 25, 27, 
29,31

COOPERATIVA LOS CANDEALES VIRGILIO C-24, 26, 28, 30, 
32,34
B-21, 23, 25, 27, 
29,31

COOPERATIVA , LOS POZOS 'VIRGILIO C-24, 26, 28, 30, 
32,34
B-21, 23, 25, 27, 
29,31

COOPERATIVA NTRA. SRA. DE LA VEGA VIRGILIO C-24, 26, 28, 30, 
32,34
B-21, 23, 25, 27, 
29,31

COOP. NTRA. SRA. DE LOS SANTOS VIRGILIO C-24, 26, 28, 30, 
. 32,34

B-21, 23, 25, 27,
29,31

COOP. NTRA. SRA. DE MANJAVACAS VIRGILIO D-2,4,6,8 
• C-3,5,7,9

COOPERATIVA SAN ISIDRO VIRGILIO • C-24, 26, 28, 30, 
32,34
B-21, 23, 25, 27, 
29,31

COOPERATIVA SAN JOSE VIRGILIO C-24, 26, 28, 30, 
32,34
B-21, 23, 25, 27, 
29,31 ’

COOPERATIVA SANTA QUITE RIA VIRGILIO C-24, 26, 28, 30, 
32,34
B-21, 23, 25, 27, 
29,31

COOPERATIVA VINICOLA BOLAÑEGA VIRGILIO C-24, 26, 28, 30, 
32,34
B-21, 23, 25, 27,

■ 29,31
COOPERATIVA VINICOLA SAN GREGORIO VIRGILIO C-24, 26, 28, 30,

32,34
B-21, 23, 25, 27,
29,31

COOPERATIVA VIRGEN DE LAS VIÑAS VIRGILIO A-27 /  B-26,28
COSECHEROS EMBOTELLADORES, SA VIRGILIO D-2,4,6,8 

' C-3,5,7,9
EXPLOTACIONES HERMANOS DELGADO, SL OSIRIS A-42
FINCA LA ANTIGUA ■ VIRGILIO G -l
FINCA LA BLANCA VIRGILIO . E-6
J.G. CARRION, SA VIRGILIO B-18,20,22,2 

A -17 ,19,21,23
L & L TRADING, SL VIRGILIO A-20
LA VILLA REAL VIRGILIO A-2
MAS QUE VINOS VIRGILIO . G - l  .
NTRA. SEÑORA DEL ROSARIO VIRGILIO C-24, 26, 28, 30 

32,34 . .
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PABELLON OSIRZS
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_.jta< í@ ; (clasificación geográfica)
EXPOSITORES PABELLON SITUACION EXPOSITORES PABELLON SITUACION

NTRA. SRA, DE LA PAZ

NTRA. SRA. DE RUS 
NUESTRA SRA, DEL ESPINO

PAGO DEL VICARIO
SAN ISIDRO LABRADOR
SCL SANTA CATALINA
SDAD. COOP. AGROVITIVINICOLA
SAN ISIDRO
SDAD. COOP. NTRA. SRA. DE CRIPTANA

SDAD. COOP. NTRA. SRA. DE LA PAZ 
SDAD. COOP. NTRA.SEÑORA DEL ESPINO 
TRINIDAD FUENTES GARCIA

VIALCON, S.C.A.
VINICOLA DE CASTILLA, SA

VINICOLA DE TQMELLOSO 
VINICOLA DE TOMELLOSO

VINICOLA DE VILLARROBLEDO, S.C.L

VINOS COLOMAN 
VINOS Y BODEGAS, SA 
VIÑEDOS MEJORANTES 
VIÑEDOS Y RESERVAS, SL

VIRGILIO

VIRGILIO
VIRGILIO

VIRGILIO
VIRGILIO
VIRGILIO

HOMERO
VIRGILIO

OSIRIS
OSIRIS

VIRGILIO

VIRGILIO
VIRGILIO

VIRGILIO
VIRGILIO

VIRGILIO

VIRGILIO
VIRGILIO
VIRGILIO
VIRGILIO

D -10 ,12  
C-24, 26,
32.34 
B-21, 23,
29.31 
D -10 ,12  
C-24, 26,
32.34 
B-21, 23,
29.31 
E9
D -10 ,12
E-7

C -10
D-2,4,6,8
C-3,5,7,9
B-25
A-38
D-2,4,6,8
C-3,5,7,9
D -10 ,12
C -19 ,21,23
D-18,20,22
A-8
C-24, 26, 28, 30, 
32,34
B-21, 23, 25, 27, 
29,31 
D-2,4,6,8 
C-3,5,7,9 
B -2 '
E-2,4 /  D-1,3
B -13 ,15
A -1,3,5

ADEGAS VINSA, SL VIRGILIO A-6
BODEGAS AGROTOLPE, S.A.T. N°9251 VIRGILIO A-6
BODEGAS ALBAVIN, SA VIRGILIO A-6
BODEGAS ARCOS DE CASBLANCA VIRGILIO A-6
BODEGAS HNOS. TORRES, SL VIRGILIO A-6
BOD. IBAÑESAS DE EXPORTACIÓN, S.A.L VIRGILIO A-6
BODEGAS LUIS CARIDE, SL VIRGILIO A-6
BODEGAS MAZORRAL, N.C.R. VIRGILIO A-6
BODEGAS VINÍCOLA MANCHUELA VIRGILIO A-6
C.R.D.O MANCHUELA VIRGILIO A-6
COYA E HIJOS VIRGILIO A-6
DULCE NOMBRE DE JESÚS, S. COOP. VIRGILIO A-6 /  D-10,12
ECOVITIS, S.A.T. N°267 C.V. VIRGILIO A-6
FINCA SANDOVAL, SL ¡ VIRGILIO A-6
FUEN MARIA VIRGILIO D -10 ,12
IMPERIO, S.C.L. DEL CAMPO VIRGILIO - A-6
INMACULADA CONCEPCIÓN, S.C.L. VIRGILIO A-6
LA ALCALENSE, S. COOP. VIRGILIO A-6
LA ALIAGUILLERA, S.COOP. DEL CAMPO VIRGILIO A-6 /  D-10,12
NTRA. SRA. DE LA CABEZA, S. COOP. VIRGILIO A-6
NTRA. SRA. DE LAS ESTRELLAS, S.COOP. VIRGILIO A-6
SAN ANTONIO ABAD, S. COOP. . VIRGILIO A-6
SAN ANTONIO ABAD, S.COOP. VIRGILIO A-6
SAN ANTONIO DE PADUA, S.COOP. VIRGILIO A-6
SAN GREGORIO MAGNO, S.COOP VIRGILIO A-6
SAN ISIDRO, S. COOP. VIRGILIO A-6
SAN ISIDRO, S.C.L.A. VIRGILIO A-6
SAN JORGE, S.C.L VIRGILIO A-6 /  D-10,12
SANTA MARIA MAGDALENA, S.C.L. VIRGILIO A-6 /  D-10,12
SEÑORIO DEL JUCAR, SL VIRGILIO A-6
UCAMAN VIRGILIO A-6
UNION CAMPESINA INIESTENSE, S.C.L.A. VIRGILIO A-6
VINÍCOLA IBAÑENSE, S.A.T. VIRGILIO A-6
VINOS CAMBRONERO VIRGILIO A-6
VIÑA ISABEL, SL VIRGILIO A-6
VIRGEN DE LAS NIEVES, S.COOP. VIRGILIO A-6

VITIVINOS ANUNCIACION, S.COOP. VIRGILIO A-6
28, 30,

25, 27,

28, 30, CROO MONDÉJAR OSIRIS A-29 /  B-3G
BODEGAS MARISCAL, SL OSIRIS A-29 /  B-30

25, 27, SDAD. COOP. VIÑA SACEDÓN - OSIRIS A-29 /  B-30

GRUPO GALICIANO 
LAURONA

OSIRIS
VIRGILIO

A -18
G -l

BODEGAS FERNANDEZ DE ARCAYA HOMERO C - 1
BODEGAS LA LAGUNA OSIRIS B-8
BODEGAS LEZAUN HOMERO C-4
BODEGAS ORVALAIZ HOMERO E-4,5
BODEGAS PALACIO DE AZCONA VIRGILIO E-14
BODEGAS VIRGEN BLANCA OSIRIS B-3 1
BODEGAS Y VIÑEDOS ALZANIA, SL HOMERO 

VilU»ll iO
A -16
ij. - i

BODEGAS Y VIÑEDOS QUADL-RNA VIA VIRGÍL ÍO i El
ASENSIO VIÑEDOS Y BODEGAS, SL HOMERO A 14

ALEMAY I CORRIO VIRGILIO G- 1
AZIMUT - MARÍA CASANOVAS OSIRIS A-32
BODEGAS PINORD, SA OSIRIS A- 1.2
J.G. CARRTÓN, SA VIRGILIO B -18,20,72,24 

A *17,19,21,23

ADEGAS CASTROBREY, SL OSIRIS A-34
ADEGAS VALMIÑOR, SL • OSIRIS A -l
BODEGAS LALAGUNA OSIRIS B-8
CASTRO VALDES OSIRIS B-4
EL MOLIN DEL NORA OSIRIS A-24
GRUPO GALICIANO OSIRIS A-18
VINIGALICIA, SA HOMERO C -2

— ■
BODEGAS LALAGUNA ■ . OSIRIS B-8

r — —
ARAVIÑAS HOMERO A-2
ARCO DE CURIEL, SL VIRGILIO E-24 • . .
AVELINO VEGAS, SA VIRGILIO E-22
BODEGA SAN ARROYO OSIRIS A-20
BODEGAS HNOS. PARAMO ARROYO OSIRIS A -3 6
BODEGAS ALEJANDRO FERNANDEZ HOMERO A-1,3,5 /  B-2,4,6
BODEGAS CACHOPA, SA OSIRIS B-27
BOD. CRIANZA CASTILLA LA VIEJA, SA HOMERO C -15
BODEGAS FELIX SANZ, SA VIRGILIO D -17
BODEGAS GORMAZ, SOC. COOP. HOMERO C - l l
BODEGAS LALAGUNA OSIRIS B-8
BODEGAS LOS CURROS VIRGILIO D-19

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #546, 2/5/2003.



PAB*_«JLÓN d io n is o s

4

m

Listado de expositores (clasificación geográfica)

EXPOSITORES PABELLÓN SITUACIÓN I I EXPOSITORES PABELLÓN SITUACIÓN
VIRGILIO
VIRGILIO

C-25
G -l

LA MAGDALENA
NTRO. PADRE JESÚS NAZARENO 
SAN GINES

VIRGILIO
VIRGILIO
VIRGILIO

D -10 ,12
D -10 ,12
D-10,12

BODEGAS PASCUAL, SA
BODEGAS Y VIÑEDOS DEL JARO
BODEGAS Y VIÑEDOS TAMARAL
VINAURUM
FELIX SOLIS, SA
GRANDES BODEGAS
MARQUES DE VELILLA
HIJOS DE ANTONIO BARCELO, SA
J.G. CARRION, SA

VIÑA BUENA

BODEGAS CASTELAR, SA

BODEGAS MARTINEZ PAIVA

BODEGAS MEDINA 
BODEGAS MEDINA HERMOSO 
BODEGAS ROMALE 
BODEGAS RUIZ TORRES

BODEGAS VENTURA DE VEGA ARROYO

C.R.D.O. RIBERA DEL GUADIANA

COOPERATIVA SAN MARCOS

IND. VINICOLAS DEL OESTE (INVIOSA)

JUNTA DE EXTREMADURA

SDAD, COOP, MONTEVIRGEN

VIÑAS DE ALANCE

HÉSIODO A -34
VIRGILIO D-14,16 /  C -15,17

VIRGILIO E-10 ‘
VIRGILIO E-5
VIRGILIO B-18,20,22,24 

A -17 ,19,21,23
OSIRIS A-22

OSIRIS A-17, 19, 21, 23,
25.27
B-18, 20, 22, 24,
26.28

OSIRIS A-17, 19, 21, 23,
25.27
B-18, 20, 22, 24,
26.28

HOMERO A-6,8
HOMERO C-8
HOMERO A -12
OSIRIS A-17, 19, 21, 23,

25.27
B-18, 20, 22, 24,
26.28

OSIRIS A-17, 19, 21, 23,
25.27
B-18, 20, 22, 24,
26.28

OSIRIS A-17, 19, 21, 23,
25.27
B-18, 20, 22, 24,
26.28 -

OSIRIS A-17, 19, 21, 23,
25.27
B-18, 20, 22, 24,
26.28

OSIRIS ' A-17, 19, 21, 23,
25.27
B-18, 20, 22, 24,
26.28 .

OSIRIS A-17, 19, 21, 23,
25.27
B-18, 20, 22, 24,
26.28

OSIRIS A-17, 19, 21, 23,
25.27
B-18, 20, 22, 24,
26.28

VIRGILIO G -l

ABEICA
AGRICOLA LA BASTIDA, SL 
AGUIRRE
ALCALDE LOPEZ, SC 
ALICIA ROJAS 
ALIANZA
AMADOR GARCIA CHAVARRI 
ANTIGUA USANZA ■
ANTONIO ESCRIBANO PASCUAL 
ARABARTE, SL 
ARACO, SAT
ASOCIACION DE BODEGAS
DE RIOJA ALAVESA-ABRA
AVELINO VEGAS, SA
AZPILLAGA URARTE, SC
BAIGORRI, SA
BERZAL MUÑOZ, SL
BIURKO GORRI
BIURKO GORRI, SAL
BOD. ESKUERNAK, SAT
BODEGAS ALICIA ROJAS, SA
BODEGAS ANTIGUA USANZA
BODEGAS ESCUDERO, SA
BODEGAS HONORIO RUBIO VILLAR
BODEGAS LA LAGUNA
BODEGAS NAVARRSOTILLO
BODEGAS RIOJA SANTIAGO, SA
BODEGAS SAENZ DE SANTAMARIA, SL
BODEGAS TOBÍA
BODEGAS VINÍCOLA REAL
CAMPANILE,SL
CASA JUAN, SA
CASADO MORALES, SC
CESAR DEL RIO
CONSEJO DE LA ALTA
CORDOBA MEDRANO, SC
COVIAL, SAT
COVILA
D. MATEOS
DAVID MORENO
DE LUIS R., SC
DE SANTIAGO, SC
DIVA VINOS, SL
EL FABULISTA, SL
ESCUDERO
ESTRAUNZA, SA
EUSEBIO LARREINA
FAUSTINO RIVERO ULECIA
FELIX IBAÑEZ BUJANDA, SC
FELIX SOLIS, SA
FERNANDEZ DE MANZANOS
FERNANDO RAMIREZ DE GAN'UZA, SA
GAILUR/SL
GARCIA DE O LAÑO, SL 
GOMEZ DE SEGURA IBAÑEZ, SL 
GOYO GARRIDO GONZALEZ

OSIRIS . B-45
VIRGILIO - E3
VIRGILIO E3
VIRGILIO E3

OSIRIS B-45
VIRGILIO' .. ;G~T • '
VIRGILIO • E3

OSIRIS B-45
VIRGILIO E3
VIRGILIO E3
VIRGILIO E3

VIRGILIO E3
VIRGILIO £-22
VIRGILIO E3
VIRGILIO E3
VIRGILIO E3

OSIRIS B-45
OSIRIS B-43

VIRGILIO E3
OSIRIS . - B-33

VIRGILIO C -10 ,13
OSIRIS B-37
OSIRIS B-39
OSIRIS B-8
OSIRIS B-41

VIRGILIO C -12
OSIRIS B-35

HOMERO B-9
VIRGILIO C -10 ,13
VIRGILIO E3
VIRGILIO E3
VIRGILIO E3

OSIRIS B-45
OSIRIS B-45

VIRGILIO E3
VIRGILIO E3
VIRGILIO E3

OSIRIS B-45
OSIRIS ■ B-45

VIRGILIO E3
VIRGILIO E3

OSIRIS B-8,10 '
VIRGILIO E3

OSIRIS . B-45
VIRGILIO E3
VIRGILIO E3
VIRGILIO C-4,6
VIRGILIO E3
VIRGILIO D-14,16 /  C -15 ,17

OSIRIS B-45
VIRGILIO E3
VIRGILIO E3
VIRGILIO ' E3 ■ :. • . .
VIRGILIO E3
VIRGILIO E3

COOPERJUCAR,
SOCIEDAD COOPERATIVA LIMITADA VIRGILIO E-8 /  D-7
D.O. "RIBERA DEL JUGAR" VIRGILIO E-8 /  D-7
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PABELLON HESIODO

L L i  v O J ito  (clasificación geográfica)
EXPOSITORES PABELLÓN SITUACIÓN

grdalba  m uro , s c VIRGILIO E3
GRUPO BODEGAS 0 LARRA VIRGILIO E-16,18 /  D~i3,15
h d r o s . b ello  b e r g a n z o , s c VIRGILIO E3
HEREDAD DE ADUNA, SL VIRGILIO - E3
HERMOSILLA, SL VIRGILIO E3
HIJOS DE ANTONIO BARCELO, SA VIRGILIO E-5
HNOS. BERZAL TRONCOSO . VIRGILIO E3
HNOS. LAREDO VILLANUEVA, CB VIRGILIO E3
HONORIO RUBIO VILLAR OSIRIS B-45
ILURCE OSIRIS B-45
J.G. CARRION, SA VIRGILIO B-18,20,22,24

A-17, 19,21,23
JESUS FCO, MURO NAJERA VIRGILIO E3
JOSE BASOCO VIRGILIO E3
JUAN J. URARTE ESPINOSA VIRGILIO E3
JUAN JOSE GARCIA BERRUECO VIRGILIO E3
L CASADO, SL . VIRGILIO E3
LA EMPERATRIZ OSIRIS B-45
LAS ORCAS, SL VIRGILIO E3
LEZA-GARCIA OSIRIS B-45
LICORERA ALBENDENSE, SL VIRGILIO C-10,,13
LUBERRI J. SC VIRGILIO E3
LUIS A. CASADO MANZANOS, SL VIRGILIO E S 
LUIS ALEGRE, SA VIRGILIO ES
LUIS Ma PALACIOS SAEZ VIRGILIO E3
MANUEL T. VICENTE EGUILAZ VIRGILIO E3
MARIANO ANTON SAENZ VIRGILIO E3
MARTION, SC VIRGILIO E3
MAYORAZGO J. ZACARIAS DE BIVIAN OSIRIS B-45
MIGUEL A. PASCUAL LARRIETA VIRGILIO E3
MITARTE, SL VIRGILIO E3
MONJE AMESTOY,SC VIRGILIO E3
MURO GARRIDO, SC VIRGILIO E3
NAVARRSOTILLO OSIRIS B-45
ONDALAN, SA VIRGILIO E3
OSTATU, SC VIRGILIO E3
PAGO DEL ENCINAR VIRGILIO G -l
PASCUAL BERGANZO, SC VIRGILIO E3
PASTOR DOMECO OSIRIS B-45
PATERNINA HOMERO A-7,9 /  B-8,10
PEDRO MARTINEZ ALESANCO OSIRIS B-45
PEREZ ARTACHO OSIRIS B-45
PEREZ DE LOZA, SL VIRGILIO E3
PEREZ IRAZU, SC VIRGILIO E3
PONCIANO QUINTANA QUINTANA, SC VIRGILIO E3
PRIMICIA, SA VIRGILIO E3
PROVIR OSIRIS B-45
PUELLES OSIRIS B-45
RAMIREZ DE LA PISCINA OSIRIS B-45
RAMON GUTIERREZ EZQUERRA VIRGILIO E3
RIOFRANCOS RUIZ DE VERGARA,SC VIRGILIO E3
ROBERTO MIGUEL BLANCO VIRGILIO E3
RODOLFO GARCIA MARTELO VIRGILIO E3
SAENZ DE SANTAMARIA OSIRIS B-45
SAENZ SAMANIEGO ZUÑEDA, SC VIRGILIO E3
SEÑORIO DE LAS VIÑAS, SL VIRGILIO E3
SEÑORIO DE LIBANO OSIRIS B-45
SEÑORIO DE SOMALO OSIRIS B-45
SEÑORIO DE VILLARRICA OSIRIS B-45
SIERRA CANTABRIA OSIRIS B-45
TOBÍA ' OSIRIS B-45
TORRE SAN MILLAN VIRGILIO E3
TORRES LIBRADA OSIRIS B-45
VALDELANA, SL VIRGILIO E3
VALLEMAYOR OSIRIS B-45
VARAL , SAT VIRGILIO E3
VIÑA IJALBA OSIRIS B-45
VIÑADORES ARTESANOS VIRGILIO E3
VIÑEDOS Y BODEGAS XXI VIRGILIO G -l
ZUAZO GASTON, SC VIRGILIO E3
ZUGOBER, SA VIRGILIO ■ E3

EXPOSITORES PABELLÓN M 1 IJA< JÓN
AVELINO VEGAS, SA VIRGILIO E- 22
BODEGAS ANTAÑO, SA 
BODEGAS DE CRIANZA

VIRGILIO D-1I

DE CASTILLA LA VIEJA, SA HOMERO C - 1 5
BODEGAS FELÍSAN OSIRIS A-40
BODEGAS GARCIAREVALO, SL OSIRIS A- i 4
BODEGAS HNOS. DEL VILLAR -  VINAURUM HF-IODO A-34
BODEGAS LA LAGUNA OSIRIS B-8
BODEGAS VEGA DE LA REINA, SA OSIRIS A-44,46
FELIX SOLIS, SA VIRGILIO D- 14,10 /  C- 15,1/

BODEGAS OSCA, SAT VIRGILIO G 7
BODEGAS SIERRA GUARA OSIRIS B -6
DALCAMP, SL HOMLRO B 1

BODEGA REJADORADA- VINAURUM 
BODEGAS DE CRIANZA

H ES JODO A -34

DE CASTILLA LA VIEJA, SA HOMERO C - ! 5
BODEGAS FARIÑA, SL HOMI RO P-7, 1
BODEGAS FRANCISCO CASAS VIRGILIO l - t 7
BODEGAS RAMON RAMOS VI ROI 1 H) B 4
DIVA VINOS, SL OSIRIS B R, 10
QUINTA DE LA QUIETUD VfRGII.ro G -l
TORREPUERO viR cm  jo O- 1

ANECOOP -  COVÍLOR OSIRIS A 39,4 1 /  B-40,47.
BODEGAS MUSTIGU1LLO VíRG'lt 10 G- i
C.R.D.O UTIEL-REQUFNA OSIRIS A-39,4 1 /  B-40,47
COVIÑAS OSIRIS A -19,4 L /  B 40,42
IBERVINO OSIRIS A 39,4 1 /  B-40,42
LA NORIA OSIRIS A- 19,4 1 /  B 40,42
LA TORRE AGROVIN1CÜLA OSIRIS A-39,4 1 /  B 40,47
MAS DE BAZAN OSIRIS A-39,4 1 /  R-40,42
ROMERAL VINÍCOLA OSIRIS A-39,41 /  B- 40,4?.
SEBIRAN OSIRIS A-39,4! /  B-40,42
TORRE ORIA OSIRIS A-39,41 /  R -40,42
VEGALFARO OSIRIS A-39,41 /  B-40,42
VIRASA OSIRIS A-39,41 /  B-40,42

i t i §i ;i ?
GRUPO GALICIANO OSIRIS A-18

^ m

BODEGAS ANTONIO CAÑAVERAS, SL VIRGILIO D-26,28,30,32
C-27,29,31,33

BODEGAS GALAN, SL . VIRGILIO D-26,28,30,32
C-27,29,31,33

BODEGAS J. RAMIREZ, SL VIRGILIO D-26,28,30,32
C-27,29,31,33

BODEGAS LOS LLANOS 
COSECHEROS ABASTECEDORES VIRGILIO C-20,22 /  B-17,19
BODEGAS LOS LLANOS 
COSECHEROS ABASTECEDORES, VIRGILIO D-26,28,30,32

C-27,29,31,33
BODEGAS LOS MARCOS, SA VIRGILIO D-26,28,30,32

C-27,29,31,33
BODEGAS NAVARRO LOPEZ, 
¡CAÑADAS Y NIETO, SL VIRGILIO D-26,28,30,32

ALVAREZ Y DIEZ, SA VIRGILIO D-24
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Listado de expositores (clasificación geográfica)

EXPOSITORES PABELLÓN SITUACIÓN
BODEGAS NAVARRO LOPEZ 
CAÑADAS Y NIETO, SL VIRGILIO A-16,18
BODEGAS REAL HOMERO B - l l
BODEGAS VIDEVA, SA OSIRIS A-7
BODEGAS VIDEVA, SA VIRGILIO D-26,28,30,32

C.R.D.O. VALDEPEÑAS VIRGILIO
C-27,29,31,33
D-26,28,30,32

CABOVASA VIRGILIO
C-27,29,31,33
£-13

CASA DE LA VIÑA VIRGILIO A-25
COOPERATIVA LA INVENCIBLE VIRGILIO D-26,28,30,32

DIONISOS VIRGILIO
C-27,29,31,33
D-5

FELIX SOLIS, SA VIRGILIO D-14,16 / C -15,17
FERNANDO CASTRO PARRILLA VIRGILIO D-26,28,30,32

3. ANTONIO MEGIA E HIJOS, SL VIRGILIO
C-27,29,31,33
D-26,28,30,32

MIGUEL CALATAYUD, SA VIRGILIO
C-27,29,31,33
D-26,28,30,32

MIGUEL CALATAYUD, SA VIRGILIO
C-27,29,31,33
A-22,24

RAFAEL LOPEZ TELLO, SL VIRGILIO D-26,28,30,32

VINOS LUIS MEGIA VIRGILIO
C-27,29,31,33 
A-26,28

ANECOOP. OSIRIS A-31, 33, 35, 37,
39.41
B-32, 34, 36, 38,
40.42

BODEGAS GANDIA PLA, SA OSIRIS A-31, 33, 35, 37,
39.41
B-32, 34, 36, 38,
40.42

BODEGAS MURVIEDRO, SA OSIRIS A-31, 33, 35, 37,
39.41
B-32, 34, 36, 38,
40.42

BODEGAS TORREVELLISCA HOMERO B-7
C.R.D.O. VALENCIA OSIRIS A-31, 33, 35, 37, 

39,41
B-32, 34, 36, 38, 
40,42

CHERUBINO VALSANSIACOMO, SA . OSIRIS A-31, 33, 35, 37,
39.41
B-32, 34, 36, 38,
40.42

COOPERATIVA LA VIÑA OSIRIS A-31, 33, 35, 37,
39.41
B-32, 34, 36, 38,
40.42

LA BARONIA DE TURIS OSIRIS A-31, 33, 35, 37,
- 39,41

B-32, 34, 36, 38,
40,42

EXPOSITORES PABELLON SITUACION

CASTILLO DE MAETIERRA VIRGILIO G -l
DALCAMP, SL HOMERO B-l
FINCA SON BORDILS OSIRIS B-29

ALIZAN BODEGAS Y VIÑEDOS, SL VIRGILIO G - l
APROVICAN . HESIODO A-28
ARVA-VITIS, SL
ASOC. VITICULTORES BOALDIL

VIRGILIO C -14

DAS TERRAS DEL ALTO NAVIA NAIA HESIODO A-28 •
BODEGA ECOLOGICA BRUNO RUIZ HOMERO C-6
BODEGA FINCA LA ESTACADA VIRGILIO F-5,7 /  G -l
BODEGAS ANTAÑO, SA VIRGILIO D -l 1
BODEGAS ANTON CHICOTE HESIODO A-28
BODEGAS ARUSPIDE, SL 
BODEGAS DE CRIANZA

VIRGILIO D-9

DE CASTILLA LA VIEJA, SA HOMERO C -15
BODEGAS FONTANA, SA VIRGILIO C -16 ,18
BODEGAS FRUCTUOSO LOPEZ VAQUERO ■ OSIRIS B - l l
BODEGAS HNOS. RUBIO, SL VIRGILIO A-10
BODEGAS LALAGUNA OSIRIS B-8
BODEGAS MARTUE OSIRIS B-8,10

. VIRGILIO G -l
BODEGAS MEDINA ■ HOMERO A-6,8
BODEGAS MONTE JULIA HOMERO D -l
BODEGAS NAVARRO LOPEZ, SL VIRGILIO A -16,18
BODEGAS OTERO -  VINAURUM HESIODO ■ A-34
BODEGAS REAL HOMERO B - l l
BODEGAS VEGA DE LA REINA, SA OSIRIS A-44,46
BODEGAS VIDEVA OSIRIS B - l l
BODEGAS VILLACEZAN HOMERO C -12
BODEGAS Y VIÑEDOS BARREDA HOMERO C-3

VIRGILIO G -l
BODEGAS YUNTERO 
CAÑADA DEL VALLE

VIRGILIO A-29,31 /  B-30,32

BODEGA PINTO POLO E HIJOS VIRGILIO C—8 ■
CELLER CAMP DE TARRAGONA VIRGILIO . :G -1 1 '
COOP. EL PROGRESO VIRGILIO F -11 ,13 ,15  ' •
DIONISOS VIRGILIO D-5
DIVA VINOS, SL OSIRIS B-8,10
FELIX SOLIS, SA VIRGILIO D-14,16 /  C -15 ,17
FINCA LA ANTIGUA 
GRUPO DESARROLLO RURAL

VIRGILIO G -l

ALTONARCEA MUNIELLOS HESIODO A-28
GRUPO GALICIANO OSIRIS A-18
HIJOS DE ANTONIO BARCELO, SA 
SDAD. COOP. AGROVITIVINICOLA

VIRGILIO E-5

SAN ISIDRO HOMERO C -10
VALONGA HOMERO C-3
VINOS CANGAS S.L. 
VINOS CHACON BUELTA

HESIODO A-28

BO HESIODO ■ , A-28
VINOS COLOMAN VIRGILIO B-2
VINOS LA MURIELLA HESIODO A-28
VIÑEDOS OBANCA HESIODO A-28

C.R.D.O, VINOS DE MADRID 
BODEGAS CASTE'JON 
BODEGAS ORUSCO 
BODEGAS VALLE DEL SOL 
BODEGAS Y VIÑEDOS GOSALBEZ-ORTI 
VINOS ECOLOGICOS 
DO VINOS DE MADRID 
VINOS JEROMIN

VIRGILIO
VIRGILIO
VIRGILIO
VIRGILIO
VIRGILIO

VIRGILIO
VIRGILIO

B -1,3,5,7,9,11
B-1,3 ,5,7,9 ,11
B-1,3 ,5,7,9 ,11
B-1,3 ,5,7,9 ,11
G - l

B -1,3,5,7,9,11
B -1,3,5,7,9,11

BODEGAS ANTONIO CANDELA E HIJOS, SL VIRGILIO A12
BODEGAS CASTAÑO HOMERO C-9
BODEGAS CASTAÑO, SL VIRGILIO A12
C.R.D.O. YECLA VIRGILIO A12
COOP. DEL VINO DE YECLA "LA PURISIMA" VIRGILIO A12
ENRIQUE TRENOR Y LAMO DE ESPINOSA VIRGILIO A12

BODEGAS CANTÓ 
BODEGAS LALAGUNA 
BODEGAS LOPEZ MORENAS 
BODEGAS RIBAS

OSIRIS A-26
OSIRIS B-8
OSIRIS A-43 /  B-44
OSIRIS B-29

BODEGAS VALDEPABLO ' OSIRIS A-5
BODEGAS Y VIÑEDOS
SÁNCHEZ MULITERNO VIRGILIO E-26,28
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"La Perestroika en el vino"
Ciudad Reai - 25 Mayo 2002

La calidad de los vinos personales españoles es la 
apuesta de futuro que el Foro Fenavin lanzó en su 
primera conferencia, que bajo el título "La 
Perestroika del vino español" comenzó el 25 de 
mayo en Ciudad Rea.
Este primer foro estuvo coordinado por el sociólogo 
Lorenzo Díaz, que junto con el bodeguero Carlos 
Falcó, el escritor José Peñín, el actor Juan Echanove 
y la directora de Bodega Abascal, Kasia Romanska, 
pusieron de manifiesto "el gran esfuerzo actual de 
los productores españoles por conseguir la calidad 
en sus caldos, y convertirlos en vinos 
personalizados".
Para Lorenzo Díaz, este requisito está en 
consonancia con "la exigencia de un público de clase 
media cada vez más entendido y que pide calidad en 
lo que bebe". En su opinión esa tendencia procede 
de los años noventa, y ha venido a la par con una 
evolución gastronómica, de ahí que se atreva a 
hablar de "perestroika" en el sector vinatero.
Juan Echanove, desde su punto dé vista de 
gastrónomo, manifestó que "la gente está cada vez 
más informada y preparada gracias al mundo 
editorial, lo que es una muestra de calidad".
En este sentido, Kasia Romanska, destacó del perfil 
de este consumidor, su juventud, entre los 30 y los 
40 años, y sobre todo, sus grandes ganas de saber. 
Desde su punto de vista de encargada de tienda 
especializada, también ha comprobado cómo el 
consumidor ya no identifica precios altos con 
calidad.
José Peñín señaló esta evolución por la calidad como 
esperada y en ella han tenido mucho que ver la 
formación de los productores vinateros, en 
conseguir unos buenos vinos de autor. También en 
su opinión juegan un papel fundamental el suelo y el 
clima ya que son las marcas que los convierten en 
auténticos.
Tampoco ha dudado en afirmar el escritor que los 
vinos actuales gozan proporcionalmente de mayor 
calidad que los de otros tiempos, debidos 
principalmente a las comodidades de la sociedad 
urbana. -
Globaiización . '
Por otra parte, Lorenzo Díaz expuso que en esta 
evolución de las preferencias del vino, ha tenido 
también que ver aquí el fenómeno de la 
globaiización, con la importación de varietales 
extranjeras en las vides.
Para Kasia Romanska , "la globaiización ha ayudado 
a recuperar el Interés de la gente por recuperar 
otros tipos de vinos autóctonos y de zonas más 
pequeñas".
En este sentido, también se manifestó Juan 
Echanove, que señaló a la globaiización, como 
"mediocridad y pérdida de personalidad, lo que ha r 
ocasionado que la gente se identifique con lo
personal y lo pequeño".
Para Carlos Falcó, "la globaiización ha sido muy 
importante, ya que ha hecho caer barreras y ha 
obligado a todos los vinateros a competir ante los 
productos del nuevo mundo".
También José Peñín también ha detacado la 
importancia de la globaiización en la convivencia y el 
mestizaje de vinos de calidad y de producción 
industrial.
Vinos de pago
Por su parte, Carlos Falcó echó en falta en España la 
tradición de los vinos de pago, que en otros países 
es tan importante. En este sentido, puso como 
ejemplo, la gran presencia de estos vinos en las 
guías francesas, que no en las españolas, lo que 
contribuye de gran manera a la imagen de calidad 
de estos vinos. . -  • • .

Carlos Falcó ha insistido en la "necesidad de 
proponer al Ministerio de Agricultura un decreto que 
favorezca los vinos de pago y que se incorpore a ¡a 
nueva ley del vino, como está recogida en la 
normativa de otras Comunidades Autónomas como 
la de Castilla-La Mancha".
Vinos de Castilla-La Mancha y FENAVIN 
En este sentido, todos los participantes en este I 
Foro Fenavin coincidieron en el gran futuro de los 
vinos de Castilla-La Mancha en el mercado 
internacional, gracias al esfuerzo que han realizado 
sus bodegueros en obtener unos productos de 
calidad medio-alta, cuando, en opinión de José 
Peñín, "siempre se han caracterizado por su 
mestizaje".
Así, Juan Echanove no dudó en calificarlos como 
unos "vinos sencillos y personales, destinados a una 
clase media exigente y que rio quiere gasfaise 
mucho dinero en esta bebida".
Además, Carlos Falcó puso de manifiesto que "este 
esfuerzo en una tierra, que es la mayor bodega del 
mundo, y que el 80% de su producción es de vinos- 
populares, se debe al gran dinamismo de su 
bodegueros." En este sentido señaló que "la 
climatología y orografía de Castilla-La Mancha son 
factores que están favoreciendo que grandes 
bodegas estén invirtiendo en ella."
En este sentido, los participantes en este Foro 
coincidieron en la importancia de la celebración cié la 
II Feria Nacional del Vino, tras el éxito t unseguido 
en la primera edición.
Para ellos, Fenavin tiene un gran futuro que se 
puede consolidar en cinco o seis años, 
especializándose en ios contactos profesionales en 
unas dimensiones reducidas, que no de mo.gaferiu. 
Como apunte final, Lorenzo Díaz recapituló este 
primer foro con la idea de que "el vino está viviendo 
una etapa de esplendor y de calidad, y que aunque 
hoy muchos se califican como tales, en unos años 
perdurarán sólo los que verdaderamente sean de 
calidad."

"Encuentros y desenójenteos 
entre el vino yla gastronomía"
Daimiel - 29 Junio 2002

Los expertos que participaron en el segundo Foro- 
FENAVIN celebrado en Daimiel, organizado bajo el 
epígrafe "Encuentros y desencuentros entre el vino y 
la gastronomía", han recomendado al comensal 
maridajes libres, aunque lo suficientemente 
acertados para que el vino armonice con el plato. Es 
decir, que sean equilibrados para lograr lo que se 
persigue: que se disfrute comiendo y bebiendo, que 
se dé gusto al paladar.
Tanto Custodio L. Zamarra, sumiller del restaurante 
"Zalacaín" de Madrid y presidente de la Asociación 
Madrileña de Sumiller, como Juan Manuel Bellver, 
periodista gastronómico y director del suplemento 
"La Luna" del diario "El Mundo", y el escritor 
gastronómico, copropietario y chef del restaurante 
"Balzac" de Madrid, se mostraron partidarios de 
hablar de unión entre el plato y el vino con sentido 
común, pero sin perder la identidad propia. Sin 
embargo, Adolfo Muñoz, reciente bodeguero y 
propietario de prestigiosos restaurantes como el 
"Adolfo" de Toledo, se inclinó más por el término 
maridaje en el sentido de que un determinado tipo 
de comida es a un vino como un vino lo es a un 
plato en cuestión.
Mientras la actriz Isabel Prinz, que forma parte de la 
Asociación de Mujeres Amigas del Vino, se mostró 
partidaria de probar continuamente buceando en el 
"abanico fascinante" que ofrece el mundo del vino y 
por escuchar las opiniones de los expertos, aunque 
manteniendo el gusto personal, el sumiller Custodio

L. Zamarra se indinó por otorgar una especial 
importancia a la psicología de las personas que 
forman las mesas, "puesto que el ciusto es muy
subjetivo". Y, sobre todo, para Zamarra es muy 
importante conocer los platos y los vinos con la 
finalidad de poder maridai con equilibrio e 
inteligencia. "No hay un vino exclusivo para un plato, 
sino una tipología idóneo", señaló paia indicar, a 
continuación, que en un restaurante no sólo so 
vende vino y comida, sino también "placer y 
felicidad".
Por su parte, el periodista gastronómico Juan Manuel 
Beliver fue el más beligerante ron el término 
"maridaje". Prefirió hablar rie "acuerdo" entre el vino 
y ei plato, de juego,., c, incluso, de enfrentamiento 
y de competición, Depende de la personalidad del 
comensal, poique lo mismo puede mt liimise po¡ el 
contraste de sabores o, poi eí coníraiio, poi la 
integración. "Es curioso dijo- ni final lo único que 
importa es el cilleno piopio".
Se quejó Juan Manuel Bellver do que nri fspunn se 
haya investigado poco en este i ampo. Porque es 
fácil, a su juicio, ormomzdi comidas y vinos pimplos 
de una lomatcn det ei minada, se piequiiló, sin 
embargo, qué puede hucei el comensal si opta por 
la cocina moderna o peí aquella que ya se denuminu 
"superíecntficuílñ",
El escrilm gastronómico y dief Andiés Maclnq.il fue 
claro al decir que "c acia caso, coda plato, tiene su 
fiesta parüculai", aunque ptecisó que- no so puede 
hablar de nueva comida sm hablui de nuevos vinos, 
aunque es irupiesandible puttu de la u n id a  
ti odie lona! tomo inestimable miemitra t lee Artdi es 
Mndngal que es c empinado ¡minei i un un vino que 
se acople a la comida, Poi oso es pi imoi dial, de.de  
su punto de vista, pedii un vino temando en amura 
las carnctei ísticas fie la comida que se va a 
degustar, De lo contrario, se íompe. la manía y se 
desintegra el esmero con que se elaboian los platos 
en los fogones.
El propietario del testa tirante "H Coi reqíciot" de 
Almagro, Juan tíarcía, comentó, tras senteur tur que 
no concibe una bueno comido sin un Imon vino, que 
cuando llegó a la  Mancha, hace alioia ?() anos, no 
había "nada tomadle" entie la afeita de vinos 
autóctonos. Sin embaígo, en la as {nulidad dijo t ou 
evidente satisfacción- no es difiu! m.emenda! 
buenos vinos mane liegos, "La situación ahoia es 
magnífica", dijo Juan (émia, quien también se 
indinó, al igual que Custodio 1. /amana, por 
recomendar atendiendo a la psir elogia y al peí ííl del 
cliente.
Cree Adolfo Murió/,, piopietaiio del prestigioso 
restaurante "Adolfo" de loledn y bodegueio, que 
ahora hay buenos vmos en Castilla I a Mancha 
porque no se los pueden llevar, como ha m unido  
históricamente. Fso, unido a que se está haciendo, 
sobie todo en los últimos cinco arlos, una gran 
apuesta por la calidad lleva a que esta comunidad 
autónoma comience a imperas en e| puludar del 
consumidui de vino.
Adolfo Muñoz dice que en esta legión se va por el 
buen camino, que cada ve/ se da una mejor 
combinación entre ol maílie y el sumiller, y que la 
comida tradicional y autóctona ele esta tierra es la 
que mejor se mantiene con el paso del tiempo,
"Pero eso no significa que no haya que trabajar para 
seguir mejorando", advirtió.

"Nuevas tendencias de 
vinificación"
Valdepeñas - 6 Septiembre 2002

Los enólogos participantes en el Foro Fenavin 
"Nuevas tendencias de vinificación" que se celebró 
en el Museo del Vino de Valdepeñas, coincidieron en
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que la mejor técnica es producir un vino de calidad y 
agradable al- consumidor, ya que es él quien marca 
las tendencias de vinificación del mercado.
Este encuentro estuvo moderado por el periodista y 
director de Efeagro, José Luís Murcia, y en él 
intervinieron los enólogos José Luís Pérez, de 
Bodegas Mas-Martinet; Miguel Ángel de Gregorio, de 
Finca Allende; Susana López Mendíondo, de Bodegas 
Viña de Gaítanejos; Carlos González Huerta, director 
técnico de la bodega experimental de la Estación 
Enológica de Castilla y León; y Antolín González 
Sílvero, director técnico de Bodegas Félix Solís.
Todos ellos coincidieron en el papel fundamental que 
ha jugado en los últimos veinte años la investigación 
y las innovaciones tecnológicas en el sector 
vitivinícola español para conseguir esos productos 
de calidad que exige el mercado.
Carlos González señaló en su intervención, que los 
técnicos producen no para beber ellos, sino para que 
lo haga el público, y éste sólo podrá pedir si conoce 
lo que se está realizando.
José Luís Pérez insistió en que era preciso definir el 
concepto de calidad como "una concentración con 
armonía y personalidad en el vino", y que era 
preciso trabajar con las variedades autóctonas y del 
terruño de cada zona, ya que junto con la 
climatología y mucha voluntad por parte de los 
productores, son el I+D de la viticultura.
En este aspecto, Antolín González Silvero, destacó 
que ante las tendencias variopintas de los 
consumidores, el éxito de un vino espectacular de 
calidad pasa por el ensamblaje de varias 
elaboraciones de vinos, ya que es una utopía 
conseguir un vino de un tirón.
Sin embargo, manifestó que la introducción de 
variantes es un hándicap en zonas sujetas a los 
reglamentos de las Denominaciones de Origen, 
como Valdepeñas, donde los cambios se producen 
con más lentitud.
Puso como ejemplo la zona de Vadepeñas y la 
introducción lenta de varietafes como Macabeo, 
Charclonnays. Miguel Ángel de Gregorio comentó 
que en La Rioja, lugar de donde él procede, la 
evolución y la innovación eran necesarios pese a los 
recelos Iniciales de algunos, ya que "está en juego 
un legado para nuestros hijos".
En opinión de Susana López Mendíondo la tendencia 
de la gente es pedir vinos tintos, de alta expresión; 
de gradación alcohólica fermentados en barrica, y 
blancos frescos y aromáticos. Con respecto a éstos, 
durante la rueda de prensa previa al encuentro 
comentó que en Castilla-La Mancha, hay que 
trabajarlos mucho por sus características.
F u tu r o
En cuanto al futuro, todos señalaron en que la 
competencia es muy dura a nivel internacional, y 
que tampoco es fácil para países vecinos como
Francia e Italia. . .
Manifestaron su optimismo en ei futuro de zonas 
como Castilia-La Mancha, donde se ha realizado un 
esfuerzo sin precedentes históricos en nuestro país y 
que en palabras de Miguel de Gregorio, si sigue en 
este camino, en el 2010 producirá tanta uva de 
calidad como la producción de vino de países como 
Australia.
En el coloquio que se abrió tras las intervenciones, 
el público lanzó ideas como ei problema del 
descenso del consumo de vino de .mesa por 
habitante en un millón de hectolitros en el periodo 
1980-2002, problema que a juicio de los 
participantes es difícil de solucionar, aunque ahora 
hay mejores consumidores que antes.
Susana t.ópez señaló que hay que realizar un 
esfuerzo de imaginación desde la producción a la 
presentación, para que el vino llegue, y se vende.
En este punto mencionó a los restauradores como 
cómplices de este trabajo de ilusión a la gente.

¿i. .jÉfyH§y
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T om eiio so  - 31 O c tu b re  2002

Famosos periodistas resaltaron a los medios de 
comunicación como plataforma generosa de la 
buena imagen del vino en ios últimos tiempos en 
España y que nunca se había hecho una promoción 
tan constante, creciente y profunda como en la 
actualidad. Esta fue una de las conclusiones del Foro 
Fenavin "Días de vino y rosas: vino y medios de 
comunicación",
José Ribagorda coordinó en esta ocasión el cuarto 
encuentro de este Foro Fenavin, y estuvo 
acompañado de su compañero de Televisión
Española, Sergio Sauca, el director de la revista 
Sobremesa, José Ramón Martínez Peiró, la , 
subdirectora de la revista Club de Gourmets, Paz 
Ivison, y el crítico gastronómico de El País, José 
Carlos Capel, que destacaron en todo momento al 
vino como "de los pocos hechos buenos noticiables 
que mejor se comunican".
Paz Ivison señaló que nada ha avanzado tanto en 
los últimos años en España como el vino lo que 
permite hablar de una Perestroika, "que han sabido 
recoger los medios de comunicación como moda, 
aunque culturalmente es la bebida más arraigada y 
saludable que se puede tomar".
La escritora apuntó en este sentido, que "el vino es 
más que un recurso literario, sino como un 
componente más, en el que hay que profundizar y 
conocer como un reto". .
'La salud y la imagen del vino han sido para José 
Carlos Capel "los resortes que han catapultado al 
vino a estar presente en los medios de comunicación 
a gran escala, y a que haya dado un paso de 
gigante en los últimos diez años en España".
En su opinión, la propaganda gratuita que han 
realizado los medios sobre los aspectos saludables 
del vino y la buena imagen como acto civilizado, 
bien visto, de conciencia cultural alta y elegante, han 
sido mensajes subliminales que han llegado a 
Europa de las películas y seríes televisivas 
estadounidenses desde los años ochenta, caso de 
Falcon Crest, en los que el apoyo al vino era. 
evidente. .
Sergio Sauca, que José Ribagorda presentó como un 
"hooligan civilizado", se reconoció como un gran 
aficionado al vino y un empedernido lector de temas 
de esta materia, y en este sentido comentó la gran 
cantidad de publicaciones escritas que hay en la 
actualidad y sobre todo su presencia en Internet. Sin 
embargo, echó en falta más programas de vino en 
la radio.
José Ramón Martínez Peiró, en su calidad de director 
de revista especializada comentó que no ve peligro 
alguno en el futuro de estas publicaciones, pese a la 
presencia masiva del vino en el resto de medios, ya 
que están dirigidas a un mercado muy cualificado, 
que quiere ampliar los horizontes del vino y no se 
conforma con una pequeña columna destinada a 
millones de consumidores.
Calidad en Sos vinos de Castil la-La M ancha 
Todos los ponentes coincidieron en destacar la 
relación calidad precio de los vinos de la región e 
incluso Sergio Sauca animó a la gente a 
consumirlos.
Paz Ivison se confesó una gran amante de ios vinos 
de Valdepeñas desde siempre, porque son vinos que 
tienen voluntad de decir algo y además dejan hablar 
a los demás. En su opinión, el menosprecio que han 
sufrido en ocasiones se ha debido a la tendencia de 
no reconocer lo cercano. Puso como ejemplo 
literario al escritor viajero del siglo XIX, Richard 
Ford, que los criticaba en su estancia en esta tierra y 
que sin embargo los elogiaba cuando se encontraba

en Andalucía, descalificando en esa ocasión a los 
caldos de Jerez.
José Ramón Martínez Peiró señaló que desde hace 
años se percibe en Castilla-La Mancha que "algo se 
mueve" como lo demuestra la implantación de 
importantes bodegas en la región y en conseguir 
calidad en ei vino. En su opinión, que Tomeiioso sea 
la zona de mayor producción vitivinícola no es 
incompatible con una buena calidad.
Por otra parte, José Carlos Capel apuntó que 
algunos hosteleros se aprovechan de esa 
característica y su afán de lucro no permite al 
consumidor disfrutarlos al sobredimensionar su 
verdadero precio.
En este sentido, José Ramón Martínez Peiró mostró 
su preocupación en que hay un sector muy 
importante de la población que no consume vino de 
calidad media-alta y que tiene mucho que decir ai 
respecto y señaló como asignatura pendiente del 
sector vitivinícola la falta de refinamiento y 
sensibilidad y ei maltrato a la hora de consumir vino. 
Deportistas e m b a j a d o r e s  d e l  v in o  
Sergio Sauca, como conocido periodista deportivo 
de Televisión Española, comentó como hay 
conocidos deportistas aficionados al bueno vino, y 
cómo este no es tabú para el deporte. En este 
sentido explicó que ios atletas maratoníanos están 
sometidos a una dieta muy estricta y que Martín Fiz, 
no podía comer huevos fritos durante todo el año 
pero en cambio incluía un vaso de vino diario en su 
alimentación.
También manifestó que Andrea Agassi en el reciente 
Máster de Tenis de Madrid se interesó por una 
catálogo de los mejores vinos españoles para 
llevarlos a Estados Unidos, y citó a conocidos 
futbolistas como Figo o Michaei Laudrup, que son 
auténticos "maniáticos del vino".
Sergio Sauca comentó en ei caso de Laudrup que 
éste había sido nombrado embajador del vino 
español en su país, y que gracias a ello, aumentó el 
consumo de vino tinto en Dinamarca y se redujeron 
las cifras de ios infartos de miocardio. El periodista 
señaló que éstas son muestras de que "el vino es en 
sí un medio de comunicación que acerca a ias 
personas que tienen afición al vino".

A lcáza r  de S a n  Juan - 11 N o v iem b re  2002

El Foro Fenavin de Alcázar de San Juan reunió a más 
de 200 personas en el Convento de Santa Clara.
La periodista Marta Robles, la escritora Carmen 
Posadas (Premio Planeta), la economista Petra 
Mateos, y las también periodistas Marisol Galdón y 
Carmen Gurruchaga, versaron sobre el vino en 
torno al lema "Metidos en el laberinto lo mismo da 
blanco que tinto". El presidente de Fenavin, Nemesio 
de Lara, y el alcalde alcazareño José Fernando 
Sánchez Bódalo, estuvieron presentes.
La coordinadora del quinto Foro Fenavin, Marta 
Robles, abrió el turno de intervenciones 
agradeciendo al presidente de la Diputación y al 
alcalde de Alcázar su presencia, antes de pasar a 
justificar ei título del encuentro "Metidos en el 
laberinto, lo mismo da blanco que tinto", en el 
sentido de que "ei vino nos lleva a lugares tan 
laberínticos que liega un punto en que no nos 
podemos resistir a su encanto y nos da igual el vino 
que bebamos, sea blanco o tinto".
"Ya era hora de que se hiciera un acto cultural o 
social pensando en las mujeres" comenzó diciendo 
la columnista del diario nacional La Razón, antes de 
ir dando paso, previa presentación personal de cada 
una, a las cuatro mujeres protagonistas que le 
acompañaban en el acto. ..
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Carmen Posadas, novelista y Premio Planeta 1998, 
habló del tándem mujer y vino, que "comenzó de 
forma incorrecta, porque los hombres salen mal 
parados", poniendo ejemplos de la historia en los 
que las mujeres usaron el vino para engañar a los 
hombres, como el caso de Cleopatra, Circe o de 
Judith que hizo ingerir vino a Holofermes, para 
después cortarle la cabeza. Además se detuvo en 
otras envenenadoras célebres (Lucrecia Borja, etc) 
y en cómo la literatura da cuenta de este maridaje 
para engañar, recordando las palabras de Rosalina: 
"No os enamoréis de mí, soy más falsa que un 
juramento en vino".
De nuevo cogió el testigo la coordinadora del acto 
para presentar a Carmen Gurruchaga, periodista y 
escritora, quien realizó una exposición más pegada 
a la actualidad social, recordando que "el vino forma 
parte de la cultura española y universal»" añadiendo 
como "no hay enfermo al que no le venga bien un 
vasito de vino al día".
La periodista vasca, que fuera delegada del diario El 
Mundo en su comunidad autónoma, se detuvo de 
forma especial en los vinos de Castilla-La Mancha. 
"Pensaba que sólo existía el Valdepeñas porque era 
lo que se bebía en San Sebastián, pero el anterior ■ 
alcalde de Toledo, Agustín Conde, me demostró 
hace algunas navidades los buenos vinos que tiene 
esta región".
La economista Petra Mateos, castellano-manchega 
natural de La Solana (C. Real), habló del sector 
vitivinícola desde otra perspectiva, la de las cifras 
que mueve este negocio en el mundo, y 
concretamente en nuestro país.
Mostró Petra Mateos la evolución del sector a nivel 
mundial afirmando como "el consumo disminuye en 
los países pero con aumento de los no productores 
y, por lo tanto, del comercio internacional y 
sustitución de los segmentos inferiores a vinos de 
mayor calidad. Es también relevante la presencia en 
el mercado de nuevos jugadores a escala 
internacional que están compitiendo muy 
eficazmente".
En cuanto a nuestra comunidad autónoma, "la 
industria enológica de la región es la industria 
agroalimentaria más importante de Castilla-La 
Mancha, con más de 3.500 trabajadores y, por tanto, 
con un importante peso económico y social", añadía 
Petra Mateos, que mostró en su exposición como 
"FENAVIN es una excelente iniciativa para promover 
el negocio vitivinícola español, cubriendo el vacío 
que existía de ferias nacionales dedicadas a este 
sector".
Marisol Galdón, periodista catalana residente en la 
alcarria castellano-manchega, dio una visión lúdica 
del vino: "El vino es placer y hay que disfrutarlo sin 
prisas, como todo placer de la voluptuosidad".
Esta periodista radiofónica y colaboradora de la 
revista Rolling Stone, que se halla inmersa en la 
elaboración de su primera novela, es partidaria de 
"enfrentarse a la voluptuosidad sin prejuicios, 
porque sólo se vive una vez, y en este camino en el 
que debemos huir de lo previsible y dejar que la 
imaginación y la sorpresa entren en nuestra vida, 
también hemos de hacer un hueco al vino como 
medio para la sociabilidad", ya que Marisol Galdón 
se definió como "una bebedora no solitaria, el vino 
me conduce hacia actos sociales, porque hay que 
saber disfrutarlo con buena compañía".

"Opiniones sobre ia nueva Ley 
del Vino"
Manzanares - 25 Enero 2003

El penúltimo Foro Fenavin "Opiniones sobre la nueva 
Ley del Vino", celebrado en Manzanares, puso de 
manifiesto el debate existente en el sector sobre una

norma que afectará a un importante ámbito de la 
economía nacional.
El foro de Manzanares fue coordinado por el 
diputado regional y expresidente del Consejo 
Regulador Valdepeñas, Antonio Salinas.
Salinas destacó la importancia del sector para la 
economía y el medioambiente manchego, así como 
indicó que "el cultivo de la vid es el que más ha 
contribuido a mantener la relación territorial en 
nuestra región, de baja densidad de población, 
densidad que se duplica en zonas viticultoras, de ahí 
que seamos muy sensibles a cualquier 
reglamentación del sector".
Rafael Puyó, abogado y secretario genera! de las 
asociaciones AENZU y AVIMES, así como la 
organización castellanomanchega ASEVICAMAN, 
calificó la nueva Ley, ahora en trámite 
parlamentario, de oportuna, necesaria y que se 
debería haber promulgado con bastante 
anterioridad, pues tenemos una ley claramente 
obsoleta.
La Ley también hace constar la importante 
necesidad de promover los mercados exteriores 
tanto de la Unión Europea como de países terceros y 
proclama la excelencia del vino español, sólo por 
apostar por la promoción interior y exterior del vino 
merece la pena la Ley, añadía.
Víctor de la Serna, director adjunto del diario El 
Mundo y miembro de la Asociación Grandes Pagos 
de Castilla además de viticultor-bodeguero de La 
Manchuela, considera que la Ley nació con buenas 
intenciones y que está bien encaminada, aunque 
luego sufrió algunas disfunciones, por lo que espera 
que en el tramite parlamentario recupere la claridad 
y sencillez de su origen.
Para este prestigioso crítico gastronómico la nueva 
Ley introduce por primera vez el carácter positivo 
del vino, dejando el negativo y perseguido que 
hemos tenido hasta ahora, así como incluye dos 
aspectos importantes. Primero, la inclusión las 
nuevas figuras de denominación geográficas de 
ámbitos diferentes, que permite al eiaborador 
español salir de la camisa de fuerza en la cual 
estaba metida hasta ahora por culpa de una 
legislación antigua, predemocrática y preeuropea, 
explicaba.
La doctora Dolores Cabezudo, profesora de 
Investigación del CSIC y catedrática de Ciencias de 
Tecnología de los Alimentos en la Universidad de 
Castilla-La Mancha, introdujo una variable 
interesante en el transcurso del foro al hacer 
hincapié en la redacción de la Ley y su léxico. A esta 
gran conocedora del vino, que trabaja por recuperar 
vinos y variedades autóctonas de esta región, la Ley 
le parece enmarañada, con demasiadas exigencias y 
excesos controles administrativos, así como 
insuficiente en algunos aspectos, y echa en falta 
mayor atención al capítulo de la investigación, a la 
que sólo hace una cortés alusión, cuando la 
investigación enseña al sector a que se haga bien el 
vino y a innovar, dijo.
Para Dolores Cabezudo la Ley es cursi e intolerable 
porque se le llena la boca hablando de la dieta 
mediterránea, pero no tiene en cuenta la cultura 
mediterránea ni tampoco que la uva es el único 
producto agrícola que tiene un lenguaje especial 
para muchos de sus aspectos, así por ejemplo 
hablan de cosecha, cuando debiera decir vendimia. 
Este matiz léxico sorprendió a los presentes, 
especialmente a Pau Roca, biólogo y secretario 
general de la Federación Española del Vino, que 
calificó de muy interesantes las aportaciones de la 
doctora Cabezudo.
Pau Roca hizo una llamada de atención indicando 
que cualquier cuestionamiento del carácter básico de 
la ley es muy peligroso, porque al Estado le 
corresponde legislar entre el techo de la legislación 
(normativa europea) y el suelo de la misma 
(normativas de las comunidades autonómicas), para 
que haya una leal competencia en el territorio y 
liberalizar el sector, de modo que las reglas de juego 
sean las mismas en el país y no se abuse de la 
indefinición.
Pau Roca alabó el trabajo realizado en Castilla-La 
Mancha, pues lo que ocurre en esta región es lo que 
debería pasar en todo el país.
Los castellano-manchegos están influyendo en el 
ámbito estatal por tener ideas claras en este ámbito, 
lo cual me parece un comportamiento inteligente 
que no han tenido otras comunidades como 
Cataluña.
El representante de UCAMAN, Angel Villafranca, 
presidente de la cooperativa de Puebla de 
Almoradiel (Toledo) y de la cooperativa de 2o Grado

BACO, echa de menos algunos aspectos básicos en 
la Ley nacional, aunque le agrada que se hable del 
vino como alimento, porque.abre posibilidades de 
promoción y que se reconozca la labor de las 
cooperativas.
Villafranca Lara cree que esta ley pretende 
consolidar un modelo clásico de viticultura que quizá 
no sea el que necesite nuestra región, por eso yo 
tengo más esperanzas en la Ley 
castellanomanchega que en la nacional, que recoge 
demasiado de soslayo aspectos de la viticultura con 
la excusa de que están transferidas las 
competencias a las comunidades autónomas en este 
campo.

"Bebu parn vívii "
Ciudad Real - 2 Febrero 2003

Teresa Viejo, Carlos Falcó, Carlos Delgado, Marta 
Robles y Paz Ivison (que sustituyó a Imanol Arias 
aquejado de una fuerte bronquitis) participaron en el 
último foro Fenavin.
El ingeniero agrónomo e innovador bodeguero,
Carlos Falcó, explicó como "el vino antes en nuestro 
país era algo cotidiano que se valoraba poco lias! a 
que en los años 70 los jóvenes se fueron alejando 
del vino y prefirieron otras bebidas, aclquuinrnlo el 
consumo de vino otro valor".
Para el marqués do Griñón, "el vino es un símbolo 
de libertad" y "ahora está de moda porque tiene 
mucho que ver con la salud, y hoy en día la gente 
está muy sensibilizada con lo que se mete on el 
cuerpo", relacionando el consumidor de, vino con 
quien lleva una vida sana.
Temosa Viejo, presentadora del programa "Tal como 
somos" de Castilla-La Mancha Televisión, apostó por 
la visión positiva del vino, confesando al principio su 
absoluta ignorancia sobre el mismo, aunque 
reconoció que "yo no bebo alcohol pero sí vino 
porque para mí el vino no es alcohol".
Para la directora del semanario "Interviú", el 
consumo de vino es algo festivo, "yo sí bebo para 
vivir", dijo, ya que "beber vino es una forma ele 
establecer lazos estrechos con otras personas y de 
expresar 10.000 sonrisas al sabor y olor de una 
copa de vino, pues te permite empalizar con la 
gente".
Carlos Delgado fue sin duda el más provocador del 
foro. El crítico enológico de El País, dejó claro que 
"en España sobra mucho vino, y estamos ante un 
problema muy serio, porque hemos pasado de 
vendedores de vino a granel a vendedores de vinos 
embotellados, y el país tiene que hacer grandes 
esfuerzos en su reconversión si queremos que el 
sector viva de la calidad".
La periodista y escritora Marta Robles expuso en su 
intervención los diferentes tipos de copas necesarias 
para degustar en su justo punto cada vino, sea 
espumoso, joven, crianza, etc., comentando como 
lleva en su bolso dos folios con los dibujos de las 
copas "con la que traigo fritos a los camareros de 
los restaurantes", dijo.
La popular comunicadora considera necesario que 
"en este país se cuide nuestro mercado exterior 
para que no nos ganen otros países, así como 
debemos cuidarnos a nosotros mismos, sin 
apartarnos de la dieta mediterránea de la que forma 
parte indisoluble consumir vino en las comidas".
La subdirectora de la prestigiosa revista Club de 
Gourmets, Paz Ivison, comentó cómo "las mujeres 
necesitamos que nos emocione el vino como 
cualquier cosa", y apostó por el vino como "arte de 
seducción", desconfiando del cava y el champán, por 
considerar que "es más seductor y voluptuoso un 
vino de crianza". Para ella, también "el vino es 
salud" y abogó por una cultura que trate este 
producto en términos positivos.
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A PROPÓSITO DE. .

Suárez
Francisco Rosado

S Juárez (el padre, que no el 
íhijo), abrió tenderete elec

toral en la madrileña calle de Se
rrano, allá por febrero de 1977, 
meses antes de las primeras 
elecciones democráticas. Veni
do, como se sabe, del 
mismísimo corazón del Régi
men, y claro, conocedor de la 
vertebración política de este 
País por sus andanzas en la cús
pide del Movimiento Nacional. 
Con un pie en el Gobierno y 
otro en la presidencia de la re
cién creada UCD, con las dotes 
de prestidigitador con la que se 
le conocía en la época (sombre
ro de copa en mano) consiguió 

llevar al lecho 
del consenso 
a los Camu- 

a s , 
Alvarez de 
Miranda o 
Fernández 
Or dó ñe z ,  
entre un rosa
rio de gru- 
púsculos que 

le arrimaron el caparazón de
mocrático del que era deficita
rio, y fieles reformistas del pa
sado como Rodolfo Martín Vi
lla o Gabriel Cisneros. Pare
ce que fue ayer cuando me in
troduje en busca de una especie 
de rueda de prensa por aquel 
cuchitril, junto a la entrada de 
un aparcamiento subterráneo, 
sorteando rollos de moqueta y 
cables de aire acondicionado. 
Entonces no debería tener más 
de 7 u 8 años el ahora candidato 
a la presidencia del Gobierno 
de Castilla-La Mancha, su hijo 
Adolfo Suárez Diana, al que 
el domingo amparó intentando 
potenciarlo con su presencia y 
elogios, como buen padre que 
seguro es.
Para seguir el hilo, unos meses 
después, cuando ya era el pri
mer presidente de la nueva de
mocracia, también en tareas 
que tenían que ver con este pe
riódico, lo seguí por las cañes 
de Badajoz -desde la sede del 
Gobierno Civil al salón donde 
tenía que dar un mitin- con unas 
decenas de jóvenes falangistas 
casi pisándole los talones y gri
tando aquello de “Suárez, trai
dor, cantaste el cara al sol”. 
Después vino aquello tan co
barde del golpe de Tejero en el 
famoso 23F. Y más tarde se 
quitó parte de la carga de su 
obligado portazo en Mallorca 
lanzando el CDS, con él al fren
te como única familia política. 
Sea por lo que fuere, en esa le
gislatura se esfumó el capital 
político y se abrieron de par en 
par las puertas del bipartidismo 
de nuestros pecados y desilu
siones.
En todo este tiempo -desde el 
77 al 93- ni una sola referencia 
de José María Aznar al cen
tro. Más bien algún que otro 
capón en letra impresa a los 
Gobiernos del ahora admirado 
centrista como éste: “Pues bien, 
han bastado dos años de políti
ca llamada de consenso para que 
nuestra productividad sea la 
más baja de Europa, para que 
hayamos batido auténticas mar
cas mundiales en horas de tra
bajo perdidas...”
Y es que el capital político no 
se hereda. Se tiene o no se tie
ne. Y, sobre todo, se practica. 
Las obras dicen quien somos. 
Menos lobos.

fran @ cuadernosmanchegos.com
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En la Gala de la Noche del Turismo, celebrada en el Teatro Antonio Buero Vallejo de Guadalajara

Bono destaca que el turismo ya representa 
más del 10 por ciento del PIB regional
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En la fotografía superior. el presidente castellano-manchego, José Bono, y la consejera de 
Industria y Turismo, Araceli Muñoz, entregan el Premio del Turismo de Castilla-La Mancha 
2003 a Gabriele Burgio, presidenta de la cadena NH hoteles. Sobre estas líneas, José Bono, 
felicita a Adolfo Castillejo, propietario del restaurante “San Nicolás’’ de Cuenca, ganador del 2- 
Premio del XI Concurso de Restauración (derecha). En la otra fotografía, algunos de los 
invitados a la Gala, entre ellos, el alcalde de Guadalajara, José María Bris, y el presidente de 
CCM. Juan Pedro Hernández Moltó.

Televisión (CMT).
El premio del Turismo de Cas

tilla-La Mancha 2003, fue para la 
cadena NH Hoteles.

Bono declaró sentirse orgullo
so de los premiados, de los que

dijo “sois la mejor bandera de esta 
tierra, gentes que de las que no se 
puede prescindir”.

Bono quiso destacar también 
los enormes valores que la región 
ofrece para desarrollar el turismo

y que suponen una oferta turísti
ca inigualable desde el punto de 
vista monumental, medioambien
tal, gastronómica, cinegética o de 
tradiciones, sin olvidar el turismo 
de negocios.

E presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, pre- 
sidió la gala de la Noche 

 ̂ del Turismo, que se cele
bró en el Teatro “Buero Vallejo” 
de Guadalajara, y en la que tuvo 
palabras de agradecimiento para 
los castellano-manchegos por su 
hospitalidad y es que, a juicio del 
presidente, “siendo importante 
nuestros hoteles, nuestros restau
radores, nuestras casas rurales, 
nuestros bares, nuestros restau
rantes, nuestros monumentos y 
naturaleza, todo sería poco pro
ductivo si no tuviésemos lo más 
importante: nuestra gente”.

Esa gente fue calificada por 
José Bono como “amable y hos
pitalaria, que sabe abrir su casa y 
su corazón”, lo que en su opinión 
ha sido y es determinante en el 
crecimiento del sector turístico en 
la región, que ya representa el 10,2 
por ciento del Producto Interior 
Bruto (PIB) de Castilla-La Man
cha. En los últimos cuatro años el 
número de pernoctaciones en la 
región ha crecido un 52 por cien
to, lo que representa un 25 por 
ciento más que la media nacional.

En concreto, en la gala se en
tregaron los premios a los munici
pios de Yeste (Albacete), Priego, 
(Cuenca), Cobeta, (Guadalajara), 
Lillo (Toledo) y la Asociación de 
Municipios para el Desarrollo de 
Montes Norte (Ciudad Real).

Se concedieron también men
ciones especiales de Turismo a la 
Diputación de Guadalajara y al 
Ayuntamiento de Cuerva y los 
premios del XI Concurso de Res
tauración de Castilla-La Mancha 
al restaurante Hotel Juanito, de La 
Roda (Albacete), Restaurante San 
Nicolás, de Cuenca, y restaurante 
Casa Parrilla, de Ventas con Peña 
Aguilera (Toledo).

En la misma, gala se hizo en
trega de los premios a los gana
dores del X Concurso periodísti
co “El Quijote”, que recayeron en 
el caso de radio en Gonzalo 
Estefanía González, en fotografía, 
en Antonio Real Hurtado, y en 
televisión, en Castilla-La Mancha
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